
El cuerpo de la joven Diana 
Quer aparece en un pozo

La Guardia Civil encontró el 
cuerpo de la joven Diana Quer 
el pasado domingo. Diana había 
desaparecido el 22 de agosto del 
2016. 

Diana era una joven madrileña 
que tenía 18 años cuando 
desapareció. Diana pasaba las 
vacaciones de verano en un 
pueblo de Galicia con su familia.

La joven desapareció cuando 
regresaba a casa después de 
salir de fiesta por la noche. Su 
familia no ha sabido dónde 
estaba durante un año y 4 
meses.

La Guardia Civil supo dónde 
se encontraba el cuerpo de la 
joven gracias a la confesión de 
su presunto asesino. El cuerpo 
estaba dentro de un pozo, en una 
fábrica abandonada.

El supuesto asesino de Diana se 
llama José Enrique Abuín, pero 
es conocido como ‘El Chicle’. 
La Guardia Civil lo detuvo estas 
navidades después de que 
intentara secuestrar y violar a 
otra chica.

La Guardia Civil ya sospechaba 
que El Chicle estaba relacionado 
con la desaparición de Diana 

Efe

Traslado. El cuerpo de Diana Quer llega al policlínico de Conxo en Santiago de Compostela.

Te lo contamos fácil

Quer. Después de ser detenido, 
El Chicle acabó confesando que 
secuestró a Diana en agosto del 
2016.

El detenido le dijo a la Guardia 
Civil que intentó violar a Diana. 
Como ella se resistió y no pudo 
violarla, El Chicle la estranguló y 
tiró su cuerpo al pozo.

Texto validado por personas 
con discapacidad intelectual de:

Las pruebas de ADN realizadas 
al cuerpo han confirmado que el 
cadáver que había en el pozo era 
el de Diana Quer.

La Guardia Civil asegura que 
José Enrique asesinó a Diana él 
solo. Nadie más participó en el 
secuestro, intento de violación y 
asesinato de Diana.

Sin embargo, el juez de Galicia 
que está investigando este caso 
ha ordenado que se investigue a 
Rosario Rodríguez. Rosario es la 
esposa de José Enrique Abuín. 
El juez quiere saber si la esposa 
de Abuín sabía lo que su marido 
había hecho con Diana. También 
quiere saber si la mujer trató de 
ayudarle a ocultar su delito.
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Aragón bate su récord de 
contratación para rebajas

De compras. Una mujer sale de un comercio de Zaragoza.

Chus Marchador

campaña de rebajas. El año 
pasado, durante las rebajas de 
invierno, en Aragón se crearon 
alrededor de 4.000 puestos de 
trabajo.

La agencia de trabajo temporal 
Randstad calcula que este año 
se crearán unos 400 empleos 
más que el año pasado.

El comercio, el transporte y la 
logística serán los sectores que 
más empleos van a crear en 
Aragón en enero y febrero. Esto 
se debe al aumento del comercio 
electrónico.

Aunque es domingo, hoy abren 
sus puertas todos los centros 
comerciales de Aragón, y 
muchas tiendas de las calles. Y 
es que ayer fue el Día de Reyes, 
y por eso hoy empiezan las 
rebajas.

Este año 2018, Aragón va a batir 
su propio récord de contratos de 
trabajo firmados para el periodo 
de rebajas. Durante las rebajas 
se van a crear 4.430 empleos en 
la comunidad autónoma.

Nunca se habían creado tantos 
puestos de trabajo en una 

Capitanía 
acogerá actos 
culturales
El edificio de la antigua 
Capitanía es un palacio muy 
importante que está en la 
plaza Aragón de Zaragoza. 
En este edificio se van a 
realizar actividades culturales. 
Todavía no se conoce la 
fecha, pero será en los 
próximos meses. El edificio 
de Capitanía pertenece 
al Ministerio de Defensa. 
Pero a partir de ahora, el 
Ayuntamiento de Zaragoza 
podrá utilizar algunas salas 
de ese edificio para hacer 
actividades culturales. Esas 
salas podrían ser el patio y el 
salón del trono. En ellas podrá 
verse teatro, danza o música.

Subida de 
precios con el 
año nuevo
El año 2018 ha empezado 
con el aumento de algunos de 
los precios regulados por el 
Estado. Los precios regulados 
son aquellos en los que el 
Gobierno fija la cantidad que 
nos cobran por un producto o 
servicio.

Este año ha empezado con 
la subida de precios del gas 
natural, de las autopistas de 
peaje y de los envíos postales 
a través de Correos.

No suben los precios de la 
factura de la luz ni la cuota de 
abono a Telefónica.

Lucía, primer 
bebé aragonés 
del 2018 
Lucia apenas tiene unos 
pocos días de vida pero ya 
ha sido la vencedora en algo. 
Nadie esperaba que naciera 
antes del próximo mes de 
febrero. Pero Lucía decidió 
adelantar su nacimiento para 
convertirse en el primer bebé 
aragonés nacido en el año 
2018. Lucía es de Ejea de 
los Caballeros. Nació en el 
hospital Clínico de Zaragoza 
tan solo 25 minutos después 
de las campanadas de fin 
de año. Pesó 2 kilos y 320 
gramos y se encuentra bien.



La nieve dejó atrapados miles 
de coches en la autopista AP-6

El fin de semana pasado, una 
fuerte nevada dejó atrapados 
a muchos de conductores y 
pasajeros en la autopista AP-
6. Los vehículos no pudieron 
moverse desde las 5 de la tarde 
del sábado hasta la 1 de la tarde 
del domingo.

El gran atasco se produjo en 
Castilla y León, a casi 100 
kilómetros de Madrid.

Muchos de los conductores 
atrapados en la nevada, se 
quejaron de que el Gobierno de 
España no hizo nada.

Los partidos políticos que no son 
del gobierno, también culpan al 
Gobierno por lo que paso en la 
autopista AP-6.

El Gobierno de Mariano Rajoy 
se ha defendido de estas 
acusaciones. El Gobierno dice 
que la AP-6 es una autopista 
de pago y que la culpa de lo 
que paso es de la empresa que 
dirige la autopista, que se llama 
Iberpistas.

Esta empresa forma parte de un 
grupo de empresas más grande. 
La directora general de este 
grupo de empresas se llama 
Anna Bonet.

Efe

Atrapados en la nieve. Miles de coches quedaron bloqueados el pasado fin de semana en la AP-6.

Te lo contamos fácil

Anna Bonet explicó lo que se 
hace en estos casos: la empresa 
tiene que pedir aal gobierno que 
cierre la autopista para poder 
limpiar la nieve de la carretera. 
El día de la nevada, la empresa 
pidió al Gobierno que cerrara la 
autopista, pero el Gobierno no 
hizo caso y dejo que los coches 
siguieran pasando.

Texto validado por personas 
con discapacidad intelectual de:

Personas que se quedaron 
atrapadas en sus coches se 
quejaron en internet de que nadie 
había ido a llevarles agua ni 
comida.

Otros conductores dijeron: nadie 
nos ha avisado antes de coger el 
coche de que iba a nevar tanto 
cuando entraron en la autopista.

La Unidad Militar de Emergencias 
tuvo que ayudar a las personas 
que estaban atrapadas en 
sus coches Pero los militares 
tardaron en llegar 9 horas desde 
de que empezase a nevar.

El mal tiempo ha seguido 
provocando problemas de tráfico 
toda esta semana.

14 DE ENERO DEL 2018
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Corea del Norte estará en 
los Juegos Olímpicos

Tras dos años. Las delegaciones se reunieron el Panmunjon.

AP

invierno, ya que se celebran en el 
país enemigo.

Corea del Norte tuvo una reunión 
con Corea del Sur. Esta reunión 
era la primera reunión que tenían 
en 2 años.

Después de la reunión decidió 
que sí que va a participar en los 
juegos olímpicos. 

Los representantes de los dos 
gobiernos se reunieron en un 
pueblo de Corea del Sur que está 
cerca de la frontera con Corea 
del Norte.

Corea del Norte participará en 
los próximos Juegos Olímpicos 
de invierno. Los juegos se 
celebrarán el próximo mes de 
febrero en Corea del Sur.

Corea es un país dividido desde 
hace 70 años en 2 partes por 
culpa de una guerra. Estas 2 
partes son: Corea del norte y 
Corea del Sur.

Las 2 Coreas tienen mala 
relación. Los gobiernos casi no 
se hablan. Por eso es noticia que 
Corea del Norte vaya a participar 
en los Juegos Olímpicos de 

La izquierda 
acuerda el 
presupuesto
Los partidos políticos de 
izquierdas Zaragoza en 
Común, PSOE y Chunta 
Aragonesista han aceptado 
el dinero del presupuesto del 
Ayuntamiento de Zaragoza 
para el año 2018. 
Los 3 partidos de izquierdas 
se han puesto de acuerdo y 
solo falta hacer los últimos 
pasos para aprobarlo del 
todo. El ayuntamiento de 
la ciudad tiene más de 750 
millones de euros para gastar 
este año. Los partidos PSOE 
y Chunta han conseguido 
algunos cambios que valen 
20 millones a cambio de votar 
a favor.

La lluvia 
ayuda a llenar 
los embalses
Como en las 2 primeras 
semanas del año 2018 llovió 
y nevó, se han llenado los 
embalses de Aragón un poco 
más. En los últimos meses 
había llovido muy poco y 
había muy poca agua en los 
embalses.

Con las últimas lluvias, los 
embalses de las zonas de 
Huesca y Zaragoza son los 
que más se han llenado.

Sin embargo, ha llovido muy 
poco en la provincia de Teruel 
y por eso, sus embalses 
siguen muy vacíos.

Aragón tendrá 
casi 60 nuevos 
parques eólicos
Un parque eólico es un grupo 
de molinos de viento que sirve 
para dar electricidad. Este tipo 
de energía no contamina. El 
Gobierno de Aragón ayudará 
a las empresas con los pasos 
necesarios para abrirlos. Se 
crearán casi 2.000 empleos 
para construirlos y casi 70 
para mantenerlos.
En los últimos 9 meses, 
el Gobierno de Aragón ha 
aprobado la instalación de 
casi 60 parques eólicos 
nuevos en la comunidad 
autónoma. 



Zaragoza acogió la entrega de 
los premios Forqué del cine

Los premios Forqué se 
entregaron el pasado fin de 
semana en Zaragoza. Estos son 
los premios de cine que entregan 
cada año los productores 
audiovisuales de España.

La fiesta se celebró en el Palacio 
de Congresos de Zaragoza.

La gala tuvo una gran sorpresa: 
2 películas empataron en la 
categoría de mejor película, 
que es el premio principal. 
Esto quiere decir que hubo 2 
ganadores en esta categoría.Los 
premios Forqué tienen 23 años 
y es la primera vez que pasaba 
esto.

Las películas que compartieron el 
premio de mejor película fueron: 
El autor, de Manuel Martín 
Cuenca, y la película La librería, 
de Isabel Coixet.

Para recoger el premio, subieron 
al escenario los equipos de las 
2 películas. Pero solo había un 
premio para dar al ganador, 
porque nadie imaginaba que iba 
a pasar esto.

Los ganadores se lo tomaron 
con humor. Isabel Coixet dijo 
en broma: el trofeo me da igual, 
me conformo con una de esas 

Álvaro Sánchez

Foto de familia. Los ganadores de los premios Forqué posan después de la gala.

Te lo contamos fácil

cámaras que hay por ahí.

El premio al mejor documental 
fue para la película Muchos 
hijos, un mono y un castillo. Está 
dirigida por el actor Gustavo 
Salmerón y protagonizada por su 
madre, Julita.

El premio a la mejor actriz fue 

Texto validado por personas 
con discapacidad intelectual de:

para Nathalie Poza, por la 
película No sé decir adiós.

El premio al mejor actor se lo 
llevó Javier Gutiérrez por su 
papel en la película El autor.

El premio a la mejor película 
latinoamericana fue para Una 
mujer fantástica.

El premio Cine y Valores fue 
para Lo que de verdad importa, 
dirigida por Paco Arango.

El director aragonés Carlos Saura 
se llevó un premio por toda su 
carrera.

Boris Izaguirre y Elena Sánchez 
presentaron la gala.

21 DE ENERO DEL 2018
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La ley de la dependencia 
avanza en Aragón

Centro de día. Servicio para personas dependientes, en Zaragoza.

Nuria Soler

Javier Lambán es presidente 
desde hace casi 3 años. En ese 
tiempo la lista de espera ha 
bajado a la mitad.

Al principio del Gobierno 
de Javier Lambán había 
una lista de espera de casi 
15.000 aragoneses que tenían 
reconocida su dependencia. Esto 
quiere decir que estas personas 
tenían derecho a recibir dinero o 
servicios, pero no los recibían.

Hoy quedan casi 8000 
aragoneses en esa lista de 
espera.

El Gobierno de Aragón quiere 
acabar con la lista de espera de 
dependencia en lo que queda 
de legislatura. Queda un año 
y medio para acabar con la 
legislatura.

Antes, el Gobierno de Aragón 
pensaba acabar con la lista de 
espera en el año 2021. Pero 
si se cumple lo que ha dicho 
Javier Lambán, el presidente 
de Aragón, la lista de espera 
de dependencia se acabará en 
el año 2019. Esto sería 2 años 
antes de lo que había dicho al 
principio.

Una pareja 
tenía cautivos 
a sus 13 hijos
Una pareja de California, 
en Estados Unidos, tenía 
encerrados en casa a sus 13 
hijos.

Una de sus hijas escapó de 
casa y pudo coger un teléfono 
móvil para avisar a la policía.

La chica que escapó tenía 17 
años, pero la policía pensó 
que tenía 10 años porque 
estaba muy mal alimentada. 

El hermano más pequeño 
tenía 2 años y el mayor tenía 
29 años. Algunos de los 
hermanos estaban atados a 
sus camas con cadenas.

El papa 
Francisco 
visita Chile
El papa de Roma, que se 
llama Francisco, ha visitado 
esta semana Chile, un país 
de América del Sur. El papa 
ha pedido perdón a los 
chilenos porque algunos 
curas del país han cometido 
abusos sexuales. El papa 
también pidió perdón a los 
indios mapuches: personas 
de raza blanca expulsaron 
de sus tierras a muchos 
indios mapuches. Algunos 
mapuches creen que los 
curas no hicieron nada para 
ayudarles y quemaron iglesias 
porque estaban enfadados 
con los católicos.

Contra el 
despilfarro de 
comida
Esta semana se ha firmado 
un acuerdo entre el Gobierno 
de Aragón y otras 11 
asociaciones para trabajar 
contra el desperdicio de 
alimentos. 

De toda la comida que se 
hace para las personas, se tira 
a la basura casi la mitad de la 
comida. Esto es un problema 
para el medio ambiente, 
para la economía y para la 
sociedad. Se tiran alimentos y 
se pierde dinero mientras que 
hay gente que pasa hambre.



Aragón prepara una ley para 
las personas con discapacidad

El Gobierno de Aragón está 
haciendo una ley para las 
personas con discapacidad. Esta 
ley protegerá los derechos y la 
igualdad de los ciudadanos con 
discapacidad.

Esta ley quiere que la sociedad 
sea más justa y accesible. El 
Gobierno de Aragón quiere que 
las personas con discapacidad 
puedan desarrollarse mejor. Para 
conseguir este objetivo, la ley 
intentará que las personas con 
discapacidad tengan las mismas 
oportunidades que el resto de las 
personas.

Con la nueva ley, se podrá multar 
a las personas que traten mal o 
hagan daño a las personas con 
discapacidad.

Las multas más bajas serán de 
300 euros y las más altas podrán 
ser de hasta un millón de euros.

Las multas más altas se pondrán 
a las personas que acosen o 
humillen a las personas con 
discapacidad. Otras multas altas 
serán para las personas que 
hagan cosas como: no cuidar 
la salud de las personas con 
discapacidad o poner en peligro 
la salud física o mental de las 
personas con discapacidad.

Fundación DFA

Protección. Aragón prepara una ley para defender los derechos de las personas con discapacidad.

Te lo contamos fácil

También se podrán multas 
muy altas a las personas que 
hagan discriminación por: odio, 
racismo, ser hombre o mujer, 
la edad, querer a mujeres u 
hombres o tener discapacidad.

La nueva ley se aplicará en 
diferentes áreas. Las personas 
con discapacidad tendrán el 

Texto validado por personas 
con discapacidad intelectual de:

mismo derecho que el resto 
de las personas en:  salud, 
educación, servicios sociales, 
vivienda, cultura y medios de 
comunicación. 

Cuando en Aragón se construyan 
viviendas de protección oficial, 
habrá que reservar casas para 
las personas con discapacidad. 

También se darán ayudas 
para adaptar las casas a las 
necesidades de las personas con 
discapacidad.

La lucha contra la violencia 
de género incluirá medidas 
especiales para proteger a 
las mujeres y a las niñas con 
discapacidad.
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En Zaragoza se producen 
300 atropellos al año

Atropello mortal. Un joven falleció arrollado por el tranvía este mes.

Ángel de Castro

Este mes hay más preocupación 
de los zaragozanos por los 
atropellos de personas. La 
razón es que, en una semana, 
2 personas han muerto 
atropelladas por el tranvía. 

A pesar de estas 2 muertes, el 
tranvía sigue siendo el medio de 
transporte más seguro: de los 
300 atropellos que hay cada año, 
solo 5 de esos atropellos son por 
el tranvía.

Pero como el tranvía es muy 
grande y pesa mucho, estos 
atropellos suelen ser más graves.

Cada año, los coches atropellan 
a casi 300 personas en las calles 
de Zaragoza. Por ejemplo, en el 
año 2016 hubo 271 atropellos. 
El año con más atropellos fue 
el año 2012, con más de 320 
personas atropelladas. El año 
con menos atropellos fue el año 
2013, con más de 260 personas 
atropelladas.

Aunque siguen siendo muchos 
atropellos, en los últimos años 
la seguridad de las personas ha 
mejorado: hace 10 años había 
casi 400 atropellos al año en las 
calles de Zaragoza.

Emilio Gastón 
fallece a los 
83 años
Emilio Gastón fue el primer 
Justicia de Aragón de la 
democracia. El Justicia es 
el defensor del pueblo de 
Aragón. 

Los ciudadanos pueden 
dirigirse al Justicia de 
Aragón  para quejarse de los 
problemas de que hay en la 
Aragón. Gastón también fue 
político y poeta.

Desde hace varias semanas, 
Emilio Gastón estaba en el 
hospital. En los últimos días 
se encontraba mejor, pero el 
lunes pasado Emilio murió. 
Emilio Gastón tenía 83 años.

El ADN de los 
perros será 
identificado
Con el ADN se puede 
distinguir un perro de otro 
porque cada perro tiene un 
ADN diferente. Para saber el 
ADN de los perros hay que 
hacerles un análisis de sangre.
En Zaragoza, los dueños de 
los perros tienen un año para 
hacer los análisis.

El Ayuntamiento de Zaragoza 
creará un registro con el ADN 
de los perros. Así, si una 
persona abandona a un perro, 
se podrá analizar el ADN de 
ese perro y se sabrá quién es 
su dueño. Así, se multará a la 
persona por abandonarlo.

Oxfam 
denuncia la 
desigualdad
Oxfam Intermón es una 
organización humanitaria. 
Oxfam ha escrito un 
documento que explica que 
los ricos son cada vez más 
ricos y los pobres son cada 
vez más pobres. Oxfam pide 
a los políticos que la riqueza 
se reparta de una manera 
más justa. Este documento 
se ha escrito ahora porque 
esta semana se han reunido 
los principales políticos y 
dueños de las empresas más 
importantes del mundo en 
Davos, una ciudad de Suiza.



Las toallitas higiénicas averían 
la depuradora de La Almozara

Las toallitas higiénicas rompieron 
un digestor de fangos de la 
depuradora de aguas de La 
Almozara. Un digestor de fangos 
es un contenedor grande que 
sirve para quitar la basura que 
flota en el agua sucia. Esta agua 
sucia sale de los desagües de 
las casas y de las empresas. 
También sale de las alcantarillas 
de Zaragoza.

La depuradora de La Almozara 
tiene casi 30 años. Dentro del 
contenedor estaba la basura que 
se había juntado durante todos 
estos años.

Las toallitas causan muchos 
problemas en las alcantarillas. 
Estas toallitas no se deshacen 
igual que el papel higiénico 
porque están hechas de tela.

Cuando se tiran las toallitas al 
váter, la tela se va rompiendo 
al pasar por las tuberías. Se 
van haciendo hilos, que se 
enganchan unos con otros. 
Al final se hacen unas bolas 
grandes de hilos enganchados 
que atascan las tuberías.

Eso es lo que pasó en la 
depuradora de La Almozara: 
las toallitas formaron un gran 
atasco en las tuberías y al final, 

Servicio especial

Averiado. El digestor de fangos de la depuradora de La Almozara, que se averió la semana pasada.

Te lo contamos fácil

el disgestor de fangos, donde 
estaba todas las toallitas y la 
basura, reventó por el atasco.

El digestor de fangos es un 
contenedor muy importante 
en la depuradora: cuando se 
limpia el agua sucia también se 
produce un gas que ayuda a que 
la depuradora funcione. Como 

Texto validado por personas 
con discapacidad intelectual de:

el digestor de fangos está roto, 
no se produce el gas y hace falta 
otras máquinas para que todo 
funcione bien.

Además, el fango que produce 
el contenedor se usa como 
abono para los campos. Como 
el contenedor está roto, no hay 
abono para usar.

El Ayuntamiento de Zaragoza 
piensa que le va a costar 6 
meses arreglar la depuradora. La 
reparación costará unos 60.000 
€. Este dinero se pagará con los 
impuestos de los ciudadanos.

En los 6 meses que duren las 
reparaciones, la depuradora 
seguirá funcionando.

4 DE FEBRERO DEL 2018
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España, campeona de 
Europa de balonmano

Celebrando. Los jugadores españoles levantan la copa europea.

Efe / Giorgi Licovski

había llegado 4 veces a la final.

Los jugadores de Suecia son 
muy buenos. Su portero, que se 
llama Appelgren, paró muchos 
goles.

La selección española sufrió 
mucho durante la primera mitad 
del partido.

En el descanso del partido, 
la selección española iba 
perdiendo. Pero, en la segunda 
mitad del partido, los jugadores 
del equipo español consiguieron 
ganar.

La selección española de 
balonmano es la nueva 
campeona de Europa.

La final se jugó el pasado 
domingo y la selección de 
España ganó a la selección de 
Suecia. 

España ganó por 29 goles a 23.

El campeonato europeo de 
balonmano se jugaba en Croacia. 

La selección española no había 
ganado nunca el campeonato 
de Europa de balonmano, pero 

El roscón de 
El Periódico 
bate récords
Este lunes, más de 8.000 
personas probaron el roscón 
de San Valero de El Periódico 
de Aragón. Este periódico 
celebra el día de San Valero, 
el patrón de Zaragoza, 
repartiendo el tradicional 
roscón a los ciudadanos 
desde hace 27 años. El 
roscón se reparte en la plaza 
del Pilar. El roscón de este año 
medía 500 metros. El alcalde 
y varios concejales ayudaron 
al director y al gerente de 
El Periódico a repartirlo. La 
gente hizo fila para comer su 
trozo de roscón desde las 
8:30 de la mañana. También 
se repartió chocolate caliente.

Espuña creará 
70 empleos 
en Teruel
Espuña es una empresa que 
hace embutidos. Tiene una 
fábrica en Utrillas, en Teruel. 
En esta fábrica trabajan 
83 personas. La empresa 
va a hacer más grande 
esta fábrica: trabajarán 30 
personas más con nuevas 
maquinas para hacer filetes y 
envasarlos. Además, se va a 
construir una nueva fábrica en 
Mezquita de Jarque, también 
en Teruel. En esta fábrica 
se secarán los jamones y 
trabajarán 40 personas.
Espuña se va a gastar 17 
millones de euros en estas 
fábricas.

Zaragoza 
tendrá vuelos a 
Ibiza en verano
Este verano, el aeropuerto 
de Zaragoza tendrá vuelos 
directos a Ibiza, una de las 
islas baleares. La compañía 
Vueling será la encargada de 
hacer esta nueva ruta. Estos 
vuelos empezarán el 25 de 
junio y estarán hasta la mitad 
del mes de septiembre. Los 
vuelos saldrán de Zaragoza 
para ir a Ibiza los lunes y los 
viernes. Los viajes de vuelta 
desde Ibiza a Zaragoza 
también serán los lunes y los 
viernes. Los billetes ya se 
pueden comprar.



Teruel celebra hasta hoy las 
Bodas de Isabel de Segura

Hoy termina la celebración de 
las Bodas de Isabel de Segura 
en Teruel. Durante todo el 
fin de semana, las calles de 
esta ciudad aragonesa se han 
convertido en el escenario para 
la representación teatral de 
la leyenda de los Amantes de 
Teruel.

La historia de los Amantes de 
Teruel tiene una parte de verdad 
y otra parte de leyenda. Los 
amantes se llamaban Isabel 
de Segura y Diego de Marcilla. 
Vivieron en el siglo 13.

La historia es esta: Isabel y Diego 
estaban enamorados. Pero 
nunca pudieron casarse, porque 
en esa época estaban en guerra 
y tenían problemas familiares. 
Isabel y Diego murieron siendo 
muy jóvenes. La leyenda dice: 
los 2 murieron por la tristeza tan 
grande que tenían al no poder 
estar juntos.

Este año, las Bodas de Isabel 
de Segura cumplen su edición 
número 22. Este año actúan 400 
actores en la representación de 
la historia de los Amantes de 
Teruel. También participan en 
la representación otras 5.000 
personas, que van disfrazados 
con ropa como la de hace 8 

Efe / Antonio García

Calles engalanadas. El centro de Teruel se adorna con estandartes, como si fuera la Edad Media.

Te lo contamos fácil

siglos. Gracias a estas personas, 
las calles de Teruel se parecen 
más a las calles que había en la 
época de los Amantes.

Los vecinos de Teruel viven 
esta celebración de manera 
muy intensa. Muchos de ellos 
participan en los actos de las 
Bodas de Isabel de Segura. Casi 

Texto validado por personas 
con discapacidad intelectual de:

la mitad de los habitantes de la 
ciudad se disfraza con ropas de 
la Edad Media para participar en 
estos actos.

Las calles de Teruel se decoran 
para que parezcan de la Edad 
Media. Y también se monta uno 
de los mercados medievales más 
grandes del mundo.

Cada año, esta celebración se 
hace más y más famosa. Miles 
de personas de otros lugares de 
España y de otros países acuden 
cada año a Teruel para ver las 
Bodas de Isabel de Segura. Los 
hoteles de la ciudad de Teruel 
y de gran parte de la provincia 
están llenos durante este fin de 
semana.

18 DE FEBRERO DEL 2018
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El Gobierno trabaja para 
alargar Tenor Fleta

Cortada. La avenida se interrumpe sobre el túnel del tren.

Jaime Galindo

Los vecinos de San José y de 
otros barrios de Zaragoza llevan 
muchos años pidiendo que 
la avenida Tenor Fleta llegue 
hasta el tercer cinturón. Así sería 
mucho más fácil entrar y salir 
de San José en coche, porque 
se evita dar rodeos y algunos 
atascos de tráfico.

Con los 100.000 euros que 
va a gastar el Gobierno, una 
empresa estudiará cuál es la 
mejor forma de alargar la avenida 
hasta el tercer cinturón. Cuando 
el estudio se termine, podrán 
construir ese trozo de avenida.

El Gobierno de España se va a 
gastar casi 100.000 euros para 
que una empresa estudie como 
se puede hacer más grande la 
avenida Tenor Fleta. La avenida 
Tenor Fleta une el centro de 
Zaragoza con el barrio de San 
José. Pero esta avenida se corta 
de repente con unas vallas.

Por debajo de esta avenida los 
trenes circulan por un túnel que 
hay. El túnel llega casi hasta 
carretera Z-30, que también se 
conoce como el tercer cinturón. 
El túnel no se corta como la 
avenida.

Un terremoto 
sacude la 
Ribagorza
El miércoles pasado hubo un 
terremoto en la provincia de 
Huesca. El terremoto empezó 
en el centro de la comarca 
de la Ribagorza. El pueblo 
de Aragón que más noto el 
terremoto fue Sopeira. Pero 
también se notó en otros 
lugares como Fraga, que es 
un pueblo que está a más 
de 100 kilómetros de donde 
empezó el terremoto. En los 
pueblos catalanes que están 
más cerca de Huesca también 
lo notaron. El temblor no 
fue muy fuerte. Lo que más 
asustó a los vecinos fue un 
ruido fuerte parecido a una 
explosión.

La avenida 
Cataluña se 
reforma
Los vecinos de la parte 
izquierda de Zaragoza llevan 
más de 20 años esperando 
que se arregle la avenida 
Cataluña. Y esta semana han 
empezado las obras por fin.

La avenida Cataluña mide 
varios kilómetros. Esta 
semana se ha empezado a 
trabajar en un tramo de unos 
300 metros. Este tramo va 
desde el puente del ferrocarril 
que cruza la avenida hasta 
la calle Río Ara. Después se 
ha planeado que los trabajos 
continúen desde el puente del 
tren hasta el tercer cinturón.

Escándalo 
sexual en 
Oxfam
Oxfam es una organización 
humanitaria de Inglaterra. En 
2010, Oxfam recibió dinero de 
gobierno y de los ciudadanos 
ingleses para ayudar a las 
víctimas de un terremoto 
que ocurrió en Haití, un país 
muy pobre de América. El 
terremoto destrozó el país.

Los trabajadores de Oxfam 
hicieron fiestas con prostitutas 
cuando estaban trabajando 
en Haití. Los trabajadores 
pagaron a las prostitutas con 
el dinero de la organización. 



Aragón y otras comunidades 
piden cambios en financiación

Aragón es una de las 4 
comunidades autónomas que 
ha firmado un documento 
para pedir cambios en el 
dinero que el gobierno da a las 
comunidades. Las comunidades 
que han firmado el documento 
son: Aragón, Galicia, Asturias 
y Castilla León. Todas estas 
comunidades tienen muy pocos 
habitantes y muchos de ellos son 
personas mayores.

Las 4 comunidades piden:
-Que estos cambios se hagan 
pronto para seguir dando 
servicios a los ciudadanos.
-Que las comunidades con más 
habitantes den más dinero a las 
que menos tienen.

Javier Lambán está muy 
contento con este acuerdo. 
Javier Lambán es el presidente 
de Aragón. El presidente cree 
que las decisiones que toma 
el Gobierno de España no son 
buenas para las comunidades 
autónomas como Aragón.

Javier Lambán pone un ejemplo: 
las ayudas de la sanidad. Aragón 
gasta más dinero en sanidad que 
otras comunidades autónomas. 
En Aragón vive mucha gente 
mayor, que necesita más 
cuidados. 

Efe / J. Casares

Cooperación. Los presidentes de las cuatro comunidades que han firmado la declaración.

Te lo contamos fácil

El Gobierno de Aragón calcula 
que una persona en Aragón 
gasta más dinero en medicación 
que el resto de los españoles.

Las comunidades autónomas 
que han firmado el documento 
piden que las nuevas ayudas 
tengan en cuenta distintos 
elementos. 

Texto validado por personas 
con discapacidad intelectual de:

Por ejemplo:
-Las zonas que tienen menos 
población.
-Las zonas en las que nacen 
menos niños.
-Las zonas con más gente mayor.

Las comunidades esperan que 
así el dinero se reparta mejor 
entre todos. Esto es importante 

para que haya servicios como 
la ayuda a la dependencia o la 
sanidad. 

Otras comunidades con más 
habitantes, como Valencia, 
no están de acuerdo con el 
documento. No quieren que 
las comunidades con menos 
habitantes pidan más dinero.

25 DE FEBRERO DEL 2018
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La feria de maquinaria 
agrícola supera sus cifras

Visitantes. Un grupo de agricultores mira un tractor en Fima 2018.

Jaime Galindo

En la feria se pueden ver las 
últimas novedades en máquinas 
y tecnología para el cultivo de 
alimentos. Lo más destacado 
este año han sido los tractores 
que se conducen solos y 
los drones que se usan para 
regar y echar otros productos 
en las cosechas. Los drones 
son aviones pequeños que 
se manejan a distancia. En la 
feria, los profesionales también 
cuentan sus experiencias y 
hablan sobre temas que les 
preocupan. También se entregan 
premios al mejor invento y al 
mejor tractor.

Esta semana se ha celebrado en 
Zaragoza la feria internacional 
de maquinaria agricola, más 
conocida como Fima. Esta feria 
se celebra desde hace 40 años. 
Es una de las más importantes 
del mundo en el sector de la 
agricultura y la tecnología para 
trabajar en el campo.

El pasado martes, el rey de 
España inauguró la feria en 
Zaragoza. El último día de la 
feria fue ayer y ha superado las 
cifras de otros años. Este año 
ha habido cerca de 300.000 
visitantes en la feria.

Veruela se 
puede visitar 
en Google
El Monasterio de Veruela 
es el primer monumento 
español accesible desde 
todo el mundo en Google, 
un buscador de internet. El 
Monasterio de Veruela se 
encuentra en la provincia de 
Zaragoza.

El buscador de internet ha 
incluido este monumento en 
su apartado “Expediciones”.
Más de un millón de 
estudiantes y profesores de 
todos los países podrán ver 
todo el monumento desde 
su ordenador: desde la 
entrada hasta el interior del 
monasterio.

Varios robos 
en taxis en 
Zaragoza
Los taxistas de Zaragoza 
están preocupados porque 
en las últimas semanas han 
robado en más de 20 taxis. 

Los robos han sido en 3 
barrios: La Almozara, Arrabal 
y Actur.

Todos los coches estaban 
aparcados en garajes. Los 
taxistas no estaban dentro del 
coche. 

Los ladrones utilizan un 
extintor de incendios para 
romper la ventana y robar lo 
que hay dentro de los taxis.

Dos medallas 
en los juegos 
de invierno
Por primera vez en su historia, 
España ha conseguido 
2 medallas en los juegos 
olímpicos de invierno. Estos 
juegos se celebran este mes 
en Corea del Sur.
Regino Hernández ha 
conseguido una medalla de 
bronce en snowboard, que es 
esquiar con una tabla. Javier 
Fernández ha conseguido otro 
bronce en patinaje artístico. 
En toda la historia de los 
juegos olímpicos de invierno, 
España ha conseguido en 
total 4 medallas. 



La nieve cubrió las calles de 
Zaragoza este miércoles

Este miércoles, las calles de 
Zaragoza amanecieron cubiertas 
de nieve. Esta escena no se veía 
en la ciudad desde hacía más de 
12 años. La última nevada fuerte 
que llegó a cuajar en Zaragoza 
capital cayó en el año 2005.

Los zaragozanos están pocos 
acostumbrados a ver nieve en 
sus calles. Por eso, las redes 
sociales se llenaron de fotos de 
la ciudad llena de nieve.

Niños y mayores disfrutaron de 
la nevada. Mucha gente hizo 
muñecos de nieve en los parques 
y jardines. Y durante la mañana 
del miércoles muchas personas 
jugaron a hacer batallas con 
bolas de nieve.

Esta fue la cara más amable de 
la nevada. Pero la nieve también 
provocó problemas. Hubo caídas 
y resbalones porque la nieve 
hace que las aceras y las calles 
resbalen.

Por ejemplo, durante la mañana 
del miércoles, las urgencias del 
hospital Miguel Servet atendieron 
a 8 personas que se habían caído 
por la nieve. Ninguna herida era 
grave. Se habían roto huesos de 
la mano, del tobillo o la rodilla.
También es peligroso conducir un 

Jaime Galindo

Zaragoza blanca. Inusual estampa de unos viajeros esperando el tranvía bajo la nevada.

Te lo contamos fácil

vehículo sobre la nieve, porque 
los coches también resbalan y 
pueden salirse de la carretera.

Dos personas murieron en 
un accidente de tráfico en la 
carretera que une Albalate de 
Cinca y Binaced, en Huesca. La 
nieve causó el accidente.
Huesca fue la provincia 

Texto validado por personas 
con discapacidad intelectual de:

aragonesa más afectada por este 
temporal. En algunos momentos 
del miércoles era necesario 
usar cadenas en 9 de cada 10 
carreteras de la provincia de 
Huesca. Las cadenas son unos 
objetos que se ponen alrededor 
de las ruedas de los coches para 
que no resbalen en la nieve y el 
hielo.

La nieve obligó a cerrar 30 
colegios en Aragón. En total, 
unos 2.400 estudiantes 
aragoneses no pudieron ir a clase 
el miércoles. 2.000 de estos 
estudiantes viven en la provincia 
de Huesca. En la Comarca de 
las Cinco Villas, que está en 
Zaragoza, se suspendieron varias 
rutas escolares.

El Ríos Renovables rozó 
la tragedia pero se salvó

Ilesos. Tan solo el conductor del autobús resultó herido leve.

A. D. Sala 10

El accidente se produjo en la 
autopista A4, en la localidad 
de Almuradiel, que está en la 
provincia de Ciudad Real.

El equipo viajaba en autobús 
a Jaén, que es una ciudad de 
Andalucía. En esta ciudad iban a 
jugar la semifinal de la Copa de 
España.

El partido se tuvo que suspender 
por el accidente de los jugadores 
zaragozanos. Se jugará más 
adelante. Si el Ríos Renovables 
ganaba el partido, será la primera 
vez que llegue a la final.

El equipo de fútbol sala 
de Zaragoza se llama Ríos 
Renovables. Este equipo tuvo un 
accidente de tráfico el pasado 
martes. El autobús en el que 
viajaban los jugadores y los 
técnicos del equipo de fútbol sala 
chocó contra un camión.

Viendo la foto del accidente, 
parece un milagro que ningún 
miembro del equipo resultara 
herido. Pero ninguno de ellos 
sufrió daños en el choque. Sí que 
resultó herido el conductor del 
camión contra el que chocó el 
autobús, pero no fue nada grave.

Sijena exhibe 
las obras 
devueltas
El Monasterio de Sijena ya 
exhibe las obras de arte 
que estaban en Cataluña. 
Sijena es un pueblo de la 
provincia de Huesca que 
tiene un monasterio muy 
antiguo. En este monasterio 
había obras de arte que las 
monjas vendieron de forma 
ilegal a Cataluña. Un juezo 
obligó a devolver 44 de estas 
obras de arte a Aragón. Esas 
obras llegaron a Sijena en 
diciembre. Desde el pasado 
fin de semana se exponen en 
el Monasterio de Sijena. Estas 
obras se han unido a otras 51 
piezas de arte que ya fueron 
devueltas en el año 2016.

Detenido por 
un asesinato 
en Cataluña
El asesinato de una pareja 
joven este verano en un 
pantano de Cataluña está 
a punto de resolverse. La 
policía autonómica catalana, 
conocida como los Mossos 
d’Esquadra, detuvo este 
lunes a un hombre por ser 
sospechoso del asesinato. 
Los dos jóvenes eran una 
pareja de novios de 23 y 
21 años. Se llamaban Marc 
y Paula. En agosto fueron 
a practicar piragüismo al 
pantano de Susqueda y 
desaparecieron. Al mes 
aparecieron sus cuerpos con 
disparos.

Los lobos 
vuelven 50 
años después
Los lobos han vuelto a 
algunas comarcas de 
Aragón de donde habían 
desaparecido hace más 
de 50 años. Este animal 
fue perseguido hasta su 
desaparición de los páramos, 
bosques y sierras de la 
comunidad. Pero ahora se 
han visto dos ejemplares de 
lobo de origen italiano en las 
comarcas de la Ribagorza 
y los Monegros. Los lobos 
han matado a tres ovejas en 
la finca de un ganadero en la 
localidad de Novillas.
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La primera huelga feminista de 
España se celebró con éxito

El pasado jueves, 8 de marzo, 
se celebró el Día Internacional 
de la Mujer. Por primera vez en 
la historia, las organizaciones 
feministas habían convocado 
una huelga en España. Más de 
150 países también celebraron 
huelgas y protestas.

Las organizaciones feministas 
y algunos sindicatos habían 
pedido a las trabajadoras que 
hicieran huelga todo el día. 
Otros sindicatos, como UGT 
y Comisiones Obreras, habían 
pedido a las mujeres que parasen 
de trabajar durante 2 horas en su 
turno de trabajo.

Según informaron UGT y 
Comisiones Obreras, por la 
mañana hicieron huelga 150.000 
trabajadores aragoneses. En 
toda España hicieron huelga más 
de 5 millones de personas.

En Zaragoza, la huelga se notó 
mucho en el transporte público. 
Había muy pocos autobuses en 
funcionamiento. Y los tranvías 
pasaban cada 15 minutos. Esto 
hizo que la gente tuviera que 
esperar mucho rato. 

La huelga también tuvo mucho 
éxito en la enseñanza, sobre 
todo en la universidad y en 

Chus Marchador

A rebosar. La plaza del Pilar se llenó antes de que la manifestación hubiese terminado de llegar.

Te lo contamos fácil

los institutos. Muchas aulas 
estuvieron vacías todo el día.

Por la mañana, los estudiantes 
celebraron manifestaciones. 
Por la tarde también hubo 
manifestaciones organizadas por 
las organizaciones feministas, 
los partidos políticos y los 
sindicatos.

Texto validado por personas 
con discapacidad intelectual de:

Muchas personas fueron a las 
manifestaciones en todas las 
grandes ciudades. En Zaragoza 
hacía muchos años que no se 
veía una manifestación con 
tantas personas.

La Delegación del Gobierno 
en Aragón dijo que que en 
Zaragoza se manifestaron 37.000 

personas. Los asociaciones 
dicen que fueron muchas más.

Las mujeres piden cobrar 
lo mismo que los hombres. 
También quieren que los 
hombres compartan las tareas 
domésticas y cuidar a otras 
personas. Y piden que se acabe 
la violencia de género.

11 DE MARZO DEL 2018
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El mercado temporal 
abrirá el 12 de abril

Casi todo está listo. El mercado provisional abrirá el 12 de abril.

Ángel de Castro

puestos. Cuando terminen las 
obras, estos puestos pasarán al 
Mercado Central.

El Ayuntamiento de Zaragoza 
se va a gastar 14 millones de 
euros para arreglar el antiguo 
edificio del Mercado Central. La 
reforma servirá para renovar el 
edificio y adaptarlo a las nuevas 
necesidades de las personas. 
Cuando el Mercado Central 
vuelva a abrir, los materiales 
del edificio provisional se 
aprovecharán para hacer un 
nuevo mercado en un barrio de 
Zaragoza.

El día 12 de abril abrirá sus 
puertas al público el Mercado 
Central temporal. Este mercado 
está junto a las murallas romanas 
de Zaragoza y parece una nave 
industrial.

El mercado temporal estará 
abierto más o menos un año. 
Este es el tiempo que durarán las 
obras para arreglar el edificio del 
Mercado Central de Zaragoza. 

Mientras duren las obras, los 
puestos de los vendedores se 
pondrán en el mercado temporal.
El mercado temporal tiene 74 

El nuevo 
ministro es 
aragonés
Desde este jueves, el 
aragonés Ramón Escolano 
es el nuevo ministro de 
Economía. Ramón Escolano 
nació en Zaragoza en 1965. 
Es funcionario de profesión 
y ha colaborado con otros 
gobiernos.

El pasado miércoles, Mariano 
Rajoy, el presidente del 
Gobierno, anunció la noticia.
Ramón Escolano sustituye 
a Luis de Guindos como 
ministro de Economía. Luis de 
Guindos dejó su cargo porque 
ahora va a tener un puesto 
importante en el Banco 
Central Europeo.

Medalla para 
una policía 
aragonesa 
Lara Rodrigo trabaja en 
el Grupo de Hurtos de la 
Jefatura Superior de Policía 
de Aragón. Este verano, Lara 
estaba de vacaciones en 
Cambrils. Cambrils es una 
ciudad de Tarragona a la que 
van muchos aragoneses de 
vacaciones. Entonces hubo 
un atentado en Cambrils, en 
el que murió una mujer de 
Zaragoza. La agente Lara 
Rodrigo se ofreció a colaborar 
con la Policía de Cambrils 
después de este atentado. 
Para darle las gracias, el 
Ayuntamiento de Cambrils le 
ha concedido una medalla.

Premio Porquet 
para el autor de 
‘Fariña’
El periodista Nacho Carretero 
ha ganado el Premio 
Porquet del Congreso de 
Periodismo Digital de Huesca. 
El periodista ha ganado el 
premio por sus libros de 
reportajes sobre la venta ilegal 
de drogas en Galicia. Nacho 
Carretero ha escrito el libro 
Fariña. Este libro se ha hecho 
muy famoso porque cuenta 
cosas de un alcalde gallego. 
El alcalde ha pedido a un juez 
que prohibiera la venta del 
libro. El juez ha hecho caso y 
ya no se puede vender.



La madrastra de Gabriel Cruz 
confiesa que ella mató al niño

El pasado martes Ana Julia 
Quezada confesó que ella 
asesinó al niño Gabriel Cruz. Ana 
Julia es la novia del padre de 
Gabriel y la madrastra del niño.

Gabriel tenía 8 años y vivía en un 
pueblo de Almería que se llama 
Las Hortichuelas.

Gabriel desapareció el 27 de 
febrero cuando iba a jugar a 
casa de sus primos. Cuando su 
abuela fue a llevarle la merienda 
descubrieron que nunca había 
llegado a la casa.

Después buscaron a Gabriel por 
las casas de otros familiares y de 
sus amigos. Como nadie sabía 
dónde estaba, su familia llamó a 
emergencias para denunciar que 
el niño había desaparecido.

El niño estuvo desaparecido 
durante 12 días. Primero le buscó 
la Policía local, y después se 
unieron otros cuerpos de policía, 
como la Guardia Civil. Durante 
ese tiempo, muchas personas 
de toda Andalucía y del resto 
de España ayudaron a buscar a 
Gabriel. Pensaban que el niño 
podría haberse perdido en el 
campo.

El pasado domingo, la Policía 

José Luis Roca

Detenida. Ana Julia Quezada, junto a la Guardia Civil, en la finca donde se encontró el cadáver.

Te lo contamos fácil

encontró el cuerpo de Gabriel, 
después de 12 días buscando 
al pequeño. El cuerpo estaba 
en el maletero del coche de la 
madrastra de Gabriel.

Lo que paso fue esto: Ana Julia 
Quezada tenía el cuerpo del 
niño escondido en una finca. 
Ana sabía que la Guardia Civil 

Texto validado por personas 
con discapacidad intelectual de:

sospechaba que ella era la 
asesina. Para que no encontraran 
el cuerpo de Gabriel, decidió 
moverlo a otro lugar.

Pero la Guardia Civil estaba 
siguiendo a Ana y vieron cómo 
metía en el maletero un bulto 
envuelto en una manta, que 
resultó ser el cuerpo de Gabriel.

2 días después, Ana Julia le 
contó a la Guardia Civil que ella 
había asesinado al niño. Ella 
dijo: el niño me ha atacado con 
un hacha y lo he matado para 
defenderme.

Pero la Guardia Civil piensa que 
eso es mentira y que mató al niño 
porque le tenía celos.
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El físico Stephen Hawking 
murió a los 76 años

Un genio. Stephen Hawking, ante un dibujo de un agujero negro.

Max Alexander 

por su trabajo sobre los agujeros 
negros. Los agujeros negros son 
unos puntos del universo que 
atraen todo lo que está cerca de 
ellos. Nada de lo que cae dentro 
de un agujero negro puede 
escapar, ni siquiera la luz.
También era muy conocido por 
intentar dar una explicación 
general para las 2 grandes 
teorías de la física del siglo 
20. La teoría de la relatividad 
explica cómo funciona el 
universo. La otra teoría es la 
mecánica cuántica, que explica 
cómo funcionan las partes más 
pequeñas de la naturaleza. 

Esta semana Stephen Hawking 
murió a los 76 años. Stephen 
Hawking era físico teórico, es 
decir, científico. Era uno de los 
científicos más importantes de 
los últimos 100 años.

Stephen Hawking era de 
Inglaterra. A los 22 años se 
enteró de que tenía esclerosis 
lateral amiotrófica, una 
enfermedad que produce 
discapacidad física. Los médicos 
le dieron 2 años de vida, pero al 
final vivió 54 años más.

Stephen se hizo muy famoso 

En mayo se 
celebrará la 
Cincomarzada
Este año se suspendió la 
Cincomarzada por la lluvia y 
el mal.  El pasado martes, las 
asociaciones de vecinos se 
reunieron en la Federación de 
Asociaciones de Barrios de 
Zaragoza. Han decidido que: 
como no se pudo celebrar el 5 
de marzo, la Cincomarzada se 
celebrará en el mes de mayo.

Las asociaciones le han 
propuesto al ayuntamiento y 
también a Interpeñas que la 
fiesta se celebre el día 6 de 
mayo o el día 27 de mayo. 
Ahora, todos se tienen que 
poner de acuerdo para decidir 
la fecha.

En abril 
se elegirá 
colegio
Los niños aragoneses que 
vayan por primera vez al 
colegio podrán matricularse 
en abril. Las familias pueden 
presentar su solicitud en el 
colegio que hayan elegido. 
Hay que elegir otros colegios 
por si en ese no hubiera plaza. 
También se puede hacer la 
matrícula a través de la página 
web www.aragon.es. 
Sus familias podrán solicitar 
plaza escolar del 18 al 25 
de abril. Este plazo es para 
apuntarse a los colegios 
públicos y concertados. Los 
colegios privados funcionan 
de otra manera.

La Facultad de 
Filosofía se va 
a reformar
La Facultad de Filosofía de la 
Universidad de Zaragoza va 
a ser reformada. Este es uno 
de los edificios más viejos del 
campus de San Francisco.

Las empresas pueden 
presentar ofertas para 
hacer las obras. Tienen de 
plazo hasta el 16 de abril. 
La reforma costará 23 
millones de euros. Las obras 
empezarán en el mes de 
septiembre y durarán 3 años. 
El nuevo edificio será más 
ecológico que el viejo.



Los pensionistas se 
manifiestan para cobrar más

Los pensionistas españoles 
llevan más de un mes 
quejándose en las calles para 
que el Gobierno suba las 
pensiones. El pasado fin de 
semana, los pensionistas hicieron 
más de 100 manifestaciones en 
toda España. 

El sábado de la semana pasada, 
en Aragón también salieron 
miles de pensionistas a las calles 
para protestar. Hubo protestas 
en diferentes localidades de 
la comunidad, como: Huesca, 
Zaragoza, Teruel, Calatayud, 
Caspe, Andorra, Ejea de los 
Caballeros, Monzón, Sabiñánigo 
y Tarazona.

La Delegación del Gobierno 
dijo: en Zaragoza salieron a 
manifestarse 6.000 pensionistas. 
Pero las personas que estaban 
en la manifestación dicen que 
eran muchos más. Casi llenaron 
la plaza del Pilar. Y eso que llovía 
mucho aquel día.

Lo más importante que quieren 
los pensionistas es que se 
cambie una ley del año 2013. 
Antes de esa ley, las pensiones y 
los precios de las cosas subían 
lo mismo cada año. Pero con 
la nueva ley, los precios suben 
mucho, pero las pensiones no.

Javier Belver

A rebosar. La plaza del Pilar se llenó de paraguas en la manifestación de los pensionistas.

Te lo contamos fácil

Esto significa que los jubilados 
son hoy más pobres que antes: 
cobran casi lo mismo que hace 
5 años, pero las cosas básicas, 
como la comida o la luz, cuestan 
más dinero.

A algunos pensionistas les han 
subido la pensión menos de 
un euro al mes. Por eso, en la 

Texto validado por personas 
con discapacidad intelectual de:

manifestación de Zaragoza, los 
pensionistas cantaban: la subida 
de las pensiones es una mierda. 
También cantaban: esta batalla la 
vamos a ganar. Otra de las frases 
que decían en la manifestación 
era: ni un voto más para el 
Partido Popular.

En las 100 manifestaciones de 

pensionistas que hubo por toda 
España se escucharon frases 
parecidas a las que se oyeron en 
Zaragoza. Las manifestaciones 
más grandes fueron las de 
Madrid y de Barcelona. Pero 
también salió mucha gente en 
ciudades más pequeñas como 
Bilbao, donde hubo una enorme 
manifestación.
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Enfado contra Facebook 
en Estados Unidos

Marc Zuckerberg. El fundador de Facebook, dando una charla.

Josh Edelson

Ahora se ha sabido que 
Facebook vendió los datos 
personales de millones de 
personas a algunas empresas. La 
empresa de propaganda política 
que trabajó en la campaña de 
Donal Trump compró esos datos 
personales. Esa empresa usó 
los datos de los usuarios de 
Facebook para ayudar a ganar 
las elecciones a Donald Trump. 
Hacer esto es ilegal.
Los políticos de Estados Unidos 
y de Inglaterra le han pedido 
explicaciones a Facebook. 
Puede que hagan leyes que 
vayan en contra de Facebook.

Últimamente se ha hablado 
mucho de que las redes sociales, 
como Facebook, tienen gran 
parte de culpa de que haya 
noticias falsas.

Algunas de esas noticias falsas 
han influido mucho en los 
resultados de algunas votaciones 
muy importantes. Por ejemplo, 
en Inglaterra, los ciudadanos 
votaron que su país se fuera de 
la Unión Europea. Y en Estados 
Unidos, las noticias falsas 
influyeron en la votación que 
llevó a Donald Trump a ser el 
presidente del país.

Fallece el 
antiguo rector 
Manuel López
El pasado domingo murió 
Manuel López a los 72 años 
porque tenía cáncer. Manuel 
fue el rector de la Universidad 
de Zaragoza desde el 2008 
hasta el 2016. El rector es 
la persona que dirige una 
universidad. Manuel López 
estuvo lejos de la vida 
universitaria en el último año.
Manuel era un hombre muy 
querido. Todo el mundo 
que conoció a Manuel dice 
que era un hombre muy 
bueno. Fue un defensor de 
la igualdad entre hombres 
y mujeres. Y peleó contra 
los recortes de dinero en la 
universidad.

La banda 
ancha crece 
en Aragón
La Unión Europea pide a los 
países miembros que todas 
las personas tienen que tener 
internet por banda ancha en 
el año 2020, aunque vivan 
en pueblos pequeños. La 
banda ancha es el internet 
de alta velocidad. Pero 
Aragón quieren que todos los 
aragoneses tengan banda 
ancha un año antes.
 
La primera parte del plan 
ConectAragón termina en el 
mes de mayo. Con este plan 
se quiere llevar internet a unos 
350 pueblos y a unos 350 
colegios. 

Un padre mata 
a sus hijos y se 
suicida
El martes, 2 niños de 8 y 13 
años murieron en Getafe, una 
ciudad de Madrid. La Policía 
cree que fueron asesinados 
por su padre. Los niños 
murieron en un incendio 
en su casa. Los bomberos 
intentaron apagar el fuego, 
pero no llegaron a tiempo de 
salvar a los niños. 30 minutos 
más tarde encontraron el 
cuerpo del padre de los niños. 
El hombre se tiró delante de 
un tren y murió. La Policía 
piensa que mató a sus hijos y 
después se suicidó.



La Policía de Alemania 
detiene a Carles Puigdemont

El domingo 25 de marzo, la 
Policía de Alemania arrestó a 
Carles Puigdemont. Carles era el 
presidente de Cataluña. Intentó 
que su comunidad autónoma se 
separase de España. Y como eso 
es ilegal, se escapo de España 
hace 5 meses para que no le 
cogiera la Policía española.
 
Carles Puigdemont ha pasado 
estos 5 meses viviendo en 
Bélgica. La Policía de ese país no 
lo ha detenido porque según las 
leyes de Bélgica, Puigdemont no 
ha cometido ningún delito.
 
La semana pasada, Carles 
Puigdemont viajó a Finlandia 
para dar una conferencia. La 
Justicia española aprovechó para 
lanzar una orden de detención en 
Europa. Según esta orden, Carles 
podía ser detenido por la Policía 
de cualquier país de la Unión 
Europea.
 
Carles Puigdemont volvía 
a Bélgica en coche desde 
Finlandia. Cuando pasaba por 
Alemania, la Policía de este país 
le arrestó.
 
La Policía española y los 
servicios secretos de España 
estaban siguiendo a Carles 
Puigdemont durante todo el 

Andreu Dalmau / Efe

Cargas policiales. Protestas de los independentistas por la detención de Puigdemont, esta semana.

Te lo contamos fácil

viaje. Decidieron que lo detuviera 
la policía en Alemania porque sus 
leyes se parecen más a las de 
España. 

La Justicia española cree que la 
Justicia alemana entreguará a 
Carles Puigdemont para que sea 
juzgado en España porque las 
leyes son parecidas.

Texto validado por personas 
con discapacidad intelectual de:

Carles Puigdemont ya está en la 
cárcel en Alemania. La Justicia 
alemana tiene ahora que decidir 
si entrega a Carles a la Justicia 
española. Esta decisión puede 
retrasarse entre 2 y 3 meses.
 
La detención de Carles 
Puigdemont en Alemania 
provocó el enfado de muchas 

personas en Cataluña. Muchos 
catalanes piensan que Carles 
Puigdemont no ha hecho nada 
malo. Muchos de estos catalanes 
también quieren que Cataluña 
se separe de España. Hubo 
manifestaciones en las calles de 
muchas ciudades de Cataluña 
para protestar por la detención 
de Puigdemont.
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Los zaragozanos votan el 
presupuesto municipal

Elena Giner. La concejala de Participación Ciudadana de Zaragoza.

Ángel de Castro

Los votos de los ciudadanos han 
servido para elegir 15 proyectos 
para cada barrio de la ciudad. 
Y también se han seleccionado 
otras 15 propuestas para toda la 
ciudad.
 
Ahora, los técnicos del 
ayuntamiento tienen que decidir 
cuáles de esas ideas se pueden 
hacer y cuáles no. Más adelante, 
los vecinos de Zaragoza volverán 
a votar para elegir cuáles serán 
los proyectos que al final se 
tienen que hacer. Y después, 
el ayuntamiento los tendrá que 
hacer.

Más de 11.500 vecinos han 
participado en una votación para 
decidir en que se debe gastar 
el dinero el ayuntamiento de 
Zaragoza. Los vecinos votaron 
para elegir algunos proyectos 
que el ayuntamiento tiene que 
hacer en sus barrios y en el 
conjunto de la ciudad.
 
La concejala de Participación 
Ciudadana de Zaragoza es la 
responsable de esta votación. Se 
llama Elena Giner y dice que está 
contenta, porque este año han 
participado más personas que el 
año pasado.

Las grandes 
tuberías se 
limpiarán
El Ayuntamiento de Zaragoza 
limpiará las toallitas higiénicas 
que se acumulan en las 
tuberías más grandes. Se ha 
decidido hacer esta limpieza 
porque en enero se reventó 
la planta depuradora de La 
Almorzará. Ese reventón paso 
porque se tiran por la taza 
del váter muchas toallitas 
húmedas. Para que no se 
rompan otras tuberías por 
culpa de las toallitas, se van a 
limpiar las grandes tuberías.

El Ayuntamiento de Zaragoza 
informará a los ciudadanos 
del peligro de tirar las toallitas 
por el váter.

Una muerte 
por atropello 
en Ejea
El pasado martes, un hombre 
murió atropellado en Ejea de 
los Caballeros. El conductor 
del coche que lo atropelló se 
dio a la fuga. Un camionero 
encontró al hombre que 
había muerto por la mañana. 
El cuerpo había salido 
despedido por el choque del 
coche y estaba al lado de la 
carretera.

El muerto era un hombre de 
raza negra. La Guardia Civil 
cree que es un hombre que 
trabaja en un matadero. El 
hombre vino de Ghana, un 
país de África.

El Gobierno 
propone los 
presupuestos
Esta semana el Gobierno 
de España ha presentado 
el proyecto de ley de 
Presupuestos Generales del 
Estado 2018. Esta ley explica 
en qué se va a gastar el dinero 
el Gobierno a lo largo del año.

El Congreso de los Diputados 
y el Senado tienen que votar 
para aprobar esta ley. El 
Partido Popular necesita los 
votos de Ciudadanos y del 
Partido Nacionalista Vasco 
para poder aprobar los 
presupuestos.



Aragón se llenó de turistas 
esta pasada Semana Santa

En Semana Santa se pensaba 
que iba a hacer frío y que lloviera. 
Aunque se esperaba que hiciera 
mal tiempo, muchos viajeros 
vinieron a Aragón a pasar sus 
vacaciones.

Hubo muchos turistas por todo 
Aragón. Un gran número de 
personas visitaron las estaciones 
de esquí, las procesiones de 
Zaragoza y del Bajo Aragón, los 
bares y restaurantes y las rutas 
de senderismo.

Desde el Viernes Santo hasta 
el Domingo de Resurrección, 
estaban ocupadas casi todas 
las habitaciones de los hoteles 
aragoneses.

Aunque ya era primavera, en 
Semana Santa las estaciones de 
esquí estaban en condiciones 
perfectas para esquiar. Esto pasó 
porque este año hizo mucho frío 
y nevó mucho al final de invierno. 
Como había tanta nieve, muchos 
turistas decidieron ir a esquiar 
a las estaciones de esquí del 
Pirineo y de Teruel. En la mayoría 
los sitios, los hoteles tuvieron 
casi todas las habitaciones 
ocupadas.

Otros viajeros eligieron el 
turismo religioso. El Santuario de 

Jaime Galindo

Lleno. Cientos de personas se congregaron para ver la procesión del Señor Atado a la Columna.

Te lo contamos fácil

Torreciudad, en la provincia de 
Huesca, recibió 10.000 visitas 
estos días. Los turistas que 
fueron a Torreciudad durmieron 
en los hoteles de Barbastro y en 
los de Huesca.

En los pueblos de la Ruta del 
Tambor y del Bombo no cabía 
nadie más. Esta ruta se hace en 9 

Texto validado por personas 
con discapacidad intelectual de:

pueblos de la provincia de Teruel. 
Algunos días de esta Semana 
Santa era imposible encontrar 
sitio para comer o para dormir. 
Los hoteles y los restaurantes 
estaban totalmente llenos. 
Algunos turistas tuvieron que 
irse a dormir a los pueblos de la 
comarca de Belchite, que está 
cerca.

La ciudad de Zaragoza también 
recibió muchas visitas en 
Semana Santa. Casi todas los 
hoteles estaban ocupados.

En marzo el paro bajo en Aragón, 
porque han venido muchos 
turistas y hay que atenderlos. 
Más de 2.600 personas se 
apuntaron a la Seguridad Social.
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Detectada la estrella más 
lejana jamás observada

En detalle. La región del universo donde se ha hallado la estrella.

Hubble

de la Tierra, no hay ni nubes ni 
nada que le moleste para ver 
lejos.

La estrella Ícaro está muy lejos, 
a 9.000 millones de años luz. 
Esto quiere decir que su luz ha 
tardado 9.000 millones de años 
en llegar hasta la Tierra.

Normalmente ningún telescopio 
puede ver tan lejos. Pero la luz de 
una galaxia cercana ha hecho el 
efecto de una lupa, y la estrella 
Ícaro ha brillado más. Por eso se 
ha podido ver con el telescopio 
Hubble.

Un equipo de científicos de 
diferentes países ha descubierto 
la estrella más lejana que jamás 
ha visto nadie. Han llamado a 
esta estrella Ícaro.

Ícaro es un personaje de la 
mitología griega.

Los científicos descubrieron esta 
estrella con el telescopio espacial 
Hubble. Hubble es un telescopio 
que está fuera del planeta Tierra.
 
Este telescopio puede ver 
más lejos que cualquier otro 
telescopio, porque al estar fuera 

Mujer pasa 
encerrada 4 
días por error
Esta Semana Santa, una 
mujer desapareció del 
hospital Royo Villanova, en 
el barrio de San Gregorio. 
Una vecina del barrio la 
encontró 4 días después. La 
mujer desaparecida estaba 
ingresada en el área de 
psiquiatría del hospital. Salió 
a fumar y no volvió. La mujer 
se desorientó y entró en el 
centro cívico de San Gregorio. 
Cuando cerraron el centro por 
las vacaciones de Semana 
Santa no se dieron cuenta de 
que la mujer estaba dentro. 
Estuvo encerrada 4 días sin 
agua ni comida hasta que una 
vecina la oyó pedir socorro.

3 españoles 
mueren en 
una avalancha
3 españoles murieron en Suiza 
el fin de semana pasado. 
Suiza es un país de Europa. 
Una avalancha de nieve 
enterró a estas personas. 
En la avalancha resultaron 
heridos otros 2 españoles.
Tanto los muertos como los 
heridos formaban parte de 
un grupo de montañeros. En 
el momento de la avalancha, 
todos ellos estaban 
participando en una travesía 
por la montaña.

Recuperar los cuerpos de los 
muertos fue difícil por el mal 
tiempo.

Detenido un 
atracador de 
menores
Esta semana, la Policía 
Nacional ha detenido a un 
atracador en Zaragoza. El 
detenido es un joven de 18 
años. Está acusado de atracar 
a 3 personas menores de 18 
años.

La Policía ha dicho: este 
chico elegía a sus víctimas 
en la salida del colegio y del 
instituto. Los perseguía con 
una navaja y robaba sus 
teléfonos móviles. Los robos 
fueron en la avenida Goya, 
Valdefierro y Vía Hispanidad.



Aragón gastará 90 millones 
para el empleo de los jóvenes

El Gobierno de Aragón ha 
presentado un plan para ayudar 
a los jóvenes a encontrar 
trabajo. El plan se llama Plan 
Aragonés para la Mejora de la 
Empleabilidad Joven 2018-2020.

Este plan está formado por varias 
medidas diferentes. Con todas 
estas medidas, el Gobierno de 
Aragón quiere ayudar a que los 
jóvenes sin empleo consigan un 
trabajo. En Aragón están en el 
paro 21.000 personas menores 
de 35 años.

El Gobierno de Aragón se va 
gastar más de 90 millones de 
euros para poner en marcha las 
medidas del plan.

El Gobierno de Aragón ha 
explicado que este plan se ha 
puesto en marcha por varias 
razones.

La primera razón es que en el 
Gobierno de Aragón piensa 
que los jóvenes necesitan 
más contratos fijos y menos 
contratos temporales. Los 
contratos temporales se hacen 
en trabajos que duran unos 
pocos días o unos pocos meses. 
Los contratos fijos se hacen 
en trabajos que duran mucho 
tiempo.

Gobierno de Aragón

Impulso al empleo juvenil. Javier Lambán, presidente de Aragón, presentando el plan.

Te lo contamos fácil

En el Gobierno también creen 
que los jóvenes necesitan 
trabajos de más calidad. Ahora, 
la mayoría de los trabajos que 
encuentran los jóvenes están 
muy mal pagados.

Otro motivo para poner en 
marcha este plan es que Aragón 
necesita retener el talento de los 

Texto validado por personas 
con discapacidad intelectual de:

jóvenes. Es decir, que Aragón se 
ha gastado dinero para que los 
jóvenes estudien y es importante 
que esos jóvenes con estudios 
se queden en Aragón y no se 
vayan a trabajar a otros lugares. 
Los jóvenes se van porque el 
trabajo de aquí está muy mal 
pagado. Van a otros países 
donde les pagan mejor.

Hay una última razón para 
empezar el plan para mejorar el 
empleo de los jóvenes. Hacen 
falta más trabajadores en 
algunos sectores de la economía 
que son muy importantes para 
que Aragón avance. Algunos 
de estos sectores son el de las 
tecnologías, la industria de la 
alimentación o las energías.
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Zinentiendo regresa a las 
pantallas aragonesas

Zinentiendo. Presentación de la muestra de cine a los medios.

Jaime Galindo

muestra irá por varias localidades 
de Aragón. 

Como otros años, Zinentiendo 
podrá verse en Huesca. Además, 
por primera vez la muestra 
llegará a Teruel, Cadrete, 
Barbastro y Binéfar.

Esta edición de Zinentiendo 
es la número 13. Este año se 
proyectarán 45 películas, cortos 
y documentales. Estas películas 
están hechas en muchos países, 
por ejemplo, Irán, Francia, 
Estados Unidos, Brasil, Perú o 
España, entre otros países.

Zinentiendo Es la muestra 
internacional de cine gay, lésbico, 
transexual y bisexual de Aragón. 
La muestra de cine Zinentiendo 
esta organizada por la asociación 
Towanda y empezó el pasado 
jueves. 

Zinentiendo pretende ayudar, a 
través del cine, a mostrarle a la 
sociedad las distintas formas 
de amar. También quiere luchar 
contra la discriminación.

Hasta el próximo 26 de abril, 
Zinentiendo podrá verse en 
Zaragoza. Hasta el 11 de mayo la 

350 mantas 
para el Centro 
San Blas
La campaña Dona tu manta 
ha conseguido recoger 350 
mantas para las personas 
sin hogar del Centro San 
Blas de Zaragoza. En 
diciembre, el Centro San Blas 
y la Inmobiliaria Las Torres 
hicieron una campaña para 
conseguir ropa de cama 
para las personas que no 
tienen casa. Les pedían a los 
ciudadanos que entregasen 
mantas y sábanas. El Centro 
San Blas atiende cada año 
a 450 personas sin hogar. 
Allí les guardan sus cosas, 
por ejemplo sus maletas con 
ropa, porque no tienen donde 
guardarlas. 

Premio de 
las Letras 
Aragonesas
El escritor José Luis Corral ha 
ganado este año el Premio de 
las Letras Aragonesas. Este 
premio se da a las personas 
que mejor escriben o a las 
instituciones que hacen 
investigaciones de literatura. 
El jurado dio el premio a José 
Luis por ser muy buen escritor 
y por ser uno de los escritores 
más leídos en español. 
También le han dado el premio 
porque es historiador, y con 
sus investigaciones está 
ayudando a que se conozca 
lo que de verdad ocurrió hace 
muchos siglos. El premio son 
10.000 euros.

Los vecinos 
recuperarán 
Jánovas
El Gobierno de España tendrá 
que devolver sus tierras y 
sus casas a los vecinos de 
3 pueblos de la provincia de 
Huesca. Estos pueblos son 
Jánovas, Lavelilla y Lacort. 
Entre los años 1960 y 1985, el 
Gobierno obligó a los vecinos 
a abandonar sus pueblos 
porque querían hacer un 
embalse dónde estaban los 
pueblos. El embalse nunca 
se hizo. Ahora, los diputados 
han votado para decidir que 
los vecinos vuelvan a sus 
pueblos.



El Ebro volvió a desbordarse 
e inundó campos de cultivo

Desde el pasado fin de semana, 
los vecinos de Zaragoza y de 
todos los pueblos de la ribera del 
Ebro estuvieron pendientes del 
rio. El río volvió a salirse de su 
cauce por las crecidas.

El rio Ebro lleva mucha más agua 
de lo normal porque al final del 
invierno llovió mucho.

Otra de las razones para la 
crecida del Ebro es el deshielo de 
la nieve de las montañas.

Este invierno pasado ha nevado 
mucho. Con la llegada de la 
primavera esa nieve se derrite 
y se convierte en agua que va a 
parar a los ríos de montaña. Esos 
ríos desembocan en el Ebro, 
donde no cabe tanta agua. Y el 
agua del Ebro se sale e inunda 
todo lo que hay alrededor.

La última gran crecida del Ebro 
fue en el año 2015. Este año no 
ha sido tan grande, pero le faltó 
poco.

El fin de semana pasado, los 
vecinos de la Comarca de la 
Ribera Alta estuvieron pendientes 
por si había que desalojar los 
pueblos. Al final no hizo falta 
sacar a la gente de sus casas 
porque el agua no llegó a entrar 

Gobierno de España

Riada. Las localidades de Boquiñeni y Pradilla, en la Ribera Alta, estuvieron a punto de ser inundadas.

Te lo contamos fácil

en las calles, aunque estuvo 
cerca. Lo que sí se inundó en 
esta comarca fueron los campos.

Más cerca de Zaragoza sí que 
hubo que desalojar algunos 
grupos de casas. Uno de estos 
grupos es la urbanización Torre 
Urzáiz, que está en el barrio rural 
de Movera.

Texto validado por personas 
con discapacidad intelectual de:

Alfocea es otro barrio rural de 
Zaragoza. El Ebro cubrió de agua 
la carretera que llega a Alfocea y 
tuvieron que cerrarla. Los vecinos 
entraban y salían  del barrio por 
un camino de tierra.

Eso mismo ocurrió en el pueblo 
de Pastriz, que está al lado de 
Zaragoza.

En los pueblos de la Comarca 
de la Ribera Baja también se han 
inundado muchos campos de 
cultivo y se han perdido muchas 
cosechas.

En algunas granjas no dio tiempo 
a sacar a los animales y muchos 
han muerto ahogados. En 
Villafranca murieron 100 cerdos.

22 DE ABRIL DEL 2018
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La Policía controlará el 
alcohol en los menores

Podrán multarles. Unos jóvenes hacen botellón en la calle.

Ferrán Nadeu

Una de las medidas sería que la 
Policía pueda hacer controles 
de alcohol a los menores que 
hagan botellones. Si han bebido, 
se podría multar a los menores 
o a sus padres. Y si les pilla 
borrachos 2 veces, la Policía 
podrían quitarles la custodia a 
sus padres.

Los controles de alcohol sirven 
para saber si una persona ha 
bebido alcohol. Para hacer la 
prueba hay que soplar en un 
aparato que detecta el alcohol. 
Esa prueba es como la que se les 
hace ahora a los conductores.

El consumo de bebidas 
alcohólicas está prohibido para 
los menores de 18 años. Pero 
muchos menores beben alcohol 
en fiestas y botellones. En los 
botellones, la gente se junta para 
beber en sitios públicos.

El Gobierno está preparando una 
ley para evitar que los menores 
sigan bebiendo alcohol.

La futura ley incluirá varias 
medidas para conseguir que los 
menores dejen de beber tanto 
alcohol. En estos momentos se 
están estudiando esas medidas.

ETA anunciará 
en mayo que 
desaparece
El pasado miércoles la 
televisión autonómica vasca, 
que se llama ETB, dio una 
noticia importante:  el primer 
fin de semana de mayo, 
la banda terrorista ETA 
anunciará que deja de existir. 

La banda terrorista ETA 
anunció que dejaba de matar 
en el año 2011. Ese año 
celebró un acto con políticos 
y personas importantes 
de la sociedad vasca y del 
extranjero. Ahora podría 
organizar un acto parecido 
para anunciar que ETA se 
disuelve de forma definitiva, 
es decir, que deja de existir.

Cuba tiene 
un nuevo 
presidente
Cuba es un país de América 
Latina. Es una isla del mar 
Caribe que fue una provincia 
española hasta el año 1898.

En Cuba hay una dictadura 
comunista, es decir, las 
personas tienen que hacer 
lo que dice el gobierno les 
guste o no. Fidel Castro fue 
el presidente de Cuba casi 50 
años. Su hermano Raúl Castro 
le sustituyó y lleva 10 años 
como presidente. Miguel Díaz-
Canel es el primer presidente 
de Cuba que no pertenece 
a la familia Castro en casi 60 
años.

47 familias 
de la India ya 
tienen casa
Esta semana, Moncho Ferrer 
visitó Zaragoza. Moncho es 
hijo de Vicente Ferrer, que 
fue un misionero español 
muy famoso, que estuvo más 
de 50 años ayudando a las 
personas más pobres de la 
India. Moncho Ferrer visitó 
Aragón para darle las gracias 
al presidente de la Diputación 
Provincial de Zaragoza. La 
diputación ha dado dinero 
para ayudar a la fundación  
de Moncho a construir varias 
casas para 47 familias muy 
pobres de la India.



Los Baños Judíos abrirán al 
público a principios del 2019

Los Baños Judíos son un 
monumento muy antiguo de 
Zaragoza. Se construyeron hace 
unos 800 años.

Los Baños Judíos de Zaragoza 
abrirán a principios del año que 
viene. A partir de entonces, la 
gente podrá visitarlos.

Estos baños se encontraban en 
el antiguo barrio de los judíos de 
Zaragoza. Estaban en frente del 
castillo de los judíos, en la zona 
del centro.

El dueño de los baños era el rey 
y los alquilaba para que la gente 
pudiera lavarse. En el siglo 15, 
el rey Martín el Humano ordenó 
que el dinero que se ganaba con 
los baños sirviera para pagar las 
obras del puente de Piedra.

Este monumento no se puede 
ver desde la calle porque ahora 
está dentro de un sótano. Los 
baños se encuentran debajo del 
bloque de pisos de la calle Coso 
número 126-132. Los pisos se 
construyeron hace unos 50 años.
 
Los Baños Judíos se han 
conservado hasta ahora gracias 
al arquitecto que diseñó ese 
bloque de pisos. Para que 
no destruyeran los baños, el 

Chus Marchador

Bajo la calle. Interior de los Baños Judíos de Zaragoza, en un sótano de un bloque de pisos del Coso.

Te lo contamos fácil

arquitecto decidió hacer un 
sótano. Los baños se trasladaron 
piedra a piedra hasta el sótano. 
Allí los volvieron a construir tal y 
como eran antes.

El Ayuntamiento de Zaragoza 
compró el sótano donde están 
los baños por 70.000 euros. 
Esta semana el alcalde visitó los 

Texto validado por personas 
con discapacidad intelectual de:

baños y dijo: ahora los baños 
pertenecen a todas las personas 
de Zaragoza.

En la actualidad se entra a los 
baños por el mismo portal por 
el que se entra a los pisos. El 
ayuntamiento tendrá que hacer 
unas obras para que el público 
pueda entrar desde la calle sin 

pasar por el patio de vecinos. 
Por eso ha comprado un local 
que está en los bajos del edificio, 
para hacer ahí la nueva entrada.

El local de la entrada se 
convertirá en un museo. 
Ese museo será un centro 
de interpretación, donde se 
explicará que son los baños.

29 DE ABRIL DEL 2018
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Cifuentes deja de ser la 
presidenta de Madrid

Dimisión. Cristina Cifuentes dejó su cargo este pasado miércoles.

Juan Manuel Prats

Los partidos querían que Cristina 
dejara de ser presidenta por una 
noticia que publicó un periódico. 
Esa noticia decía que Cristina 
pagó a alguien para que le dieran 
un título de la universidad, pero 
sin tener que ir a clase ni hacer 
los trabajos del curso. Después 
se han publicado más noticias 
que dicen que es verdad. 

Esta semana se publicó un video 
del año 2011. En ese video se 
veía a Cristina Cifuentes robando 
en un supermercado. Como 
le dio tanta vergüenza, al final 
dimitió.

Hasta esta semana Cristina 
Cifuentes era la presidenta de la 
comunidad autónoma de Madrid. 
El miércoles, Cristina dimitió 
como presidenta, es decir, dejó 
de ser presidenta de forma 
voluntaria.

Cristina Cifuentes era presidenta 
de la comunidad autónoma de 
Madrid por el Partido Popular.

Hace más de un mes, todos los 
partidos que no son del Gobierno 
de Madrid pidieron a Cristina 
Cifuentes que dejara de ser 
presidenta.

Aragón sigue 
perdiendo 
población
Cada vez viven menos 
personas en Aragón. El 
año pasado, la comunidad 
autónoma perdió 1 de cada 
1.000 habitantes.

Aragón tiene 731 municipios. 
La mayoría de ellos tienen 
menos de 1.000 habitantes. 
Y en casi todos vive menos 
gente que el año pasado. 
Aragón solo tiene 14 
municipios con más de 10.000 
habitantes, contando con 
Zaragoza, Huesca y Teruel. 
Solo en esos municipios ha 
aumentado la población. Más 
de la mitad de los aragoneses 
vive en Zaragoza capital.

El lunes se 
celebró el Día 
de Aragón
El lunes pasado fue 23 de 
abril, fiesta de San Jorge y 
el Día de Aragón. Las Cortes 
de Aragón y el Gobierno 
celebraron el este día 
abriendo el palacio de la 
Aljafería y el edificio Pignatelli. 
Las Cortes de Aragón están 
en la Aljafería. Y las oficinas 
del Gobierno de Aragón 
están en el Pignatelli. Muchas 
personas fueron a visitar 
estos 2 edificios. El 23 de 
abril también se celebra el Día 
del libro. Las librerías ponen 
puestos de venta en el paseo 
Independencia. Aunque llovió, 
se vendieron muchos libros.

Piden obras 
para evitar las 
inundaciones
Esta semana, el consejero de 
Agricultura del Gobierno de 
Aragón y un representante de 
la Confederación Hidrográfica 
del Ebro, que se encarga de 
vigilar el río, se reunieron con 
los alcaldes de los pueblos 
por los que pasa el Ebro. Ahí 
se habló de las crecidas del río 
que provocan inundaciones, 
como las que han pasado 
este mes. En esta reunión se 
pusieron de acuerdo en una 
cosa: hay que hacer obras para 
que las inundaciones no sean 
tan graves.



ETA deja de existir y no 
participará en política

El pasado jueves, la banda 
terrorista ETA dijo que deja de 
existir.

ETA envió una carta para 
anunciar su final.

El jueves, el periódico Berria y 
la página de noticias en internet 
Naiz.info dieron a conocer esa 
carta.

Además de la carta, 2 miembros 
muy conocidos de la banda 
terrorista grabaron un mensaje 
de voz para anunciar el fin de 
ETA. 

Estos miembros de ETA son 
Josu Urrutikoetxea, conocido 
como Josu Ternera, y Marixol 
Iparragirre, conocida como 
Anboto.

Josu está escondido para que no 
lo coja la policía. Y Marixol está 
presa en una cárcel de Francia.

En España y Francia, los 
policías y los jueces llevaban 
muchos años persiguiendo a los 
terroristas para meterlos en la 
cárcel.

En el año 2011, la banda 
terrorista anunció que dejaba de 
matar.

Efe

Escenificación. Lectura del comunicado que certifica el fin de ETA, en Cambo-les-Bains (Francia).

Te lo contamos fácil

Desde el año 2011, la banda 
terrorista no mataba a nadie, 
pero seguía teniendo muchas 
armas. Y la organización ETA 
seguía existiendo.

Durante el último año, los 
miembros de ETA han estado 
debatiendo cómo iba a ser su 
final.

Texto validado por personas 
con discapacidad intelectual de:

Había algunos miembros de 
ETA que querían que la banda 
siguiera participando en política, 
aunque sin matar.

Pero al final han decidido 
empezar una nueva etapa 
histórica en la que la banda 
terrorista va a dejar de participar 
en política.

ETA mataba gente para 
conseguir que el País Vasco fuera 
independiente de España y de 
Francia. Una parte del País Vasco 
está en España y otra en Francia.

Pero ahora que han anunciado 
el fin de ETA, sus miembros 
lucharán de forma pacífica, es 
decir, hablando.

El alcohol ya provoca más 
adicciones que la cocaína

Proyecto Hombre. Presentación de la memoria del año 2017.

Nacho Ballarín

que iban Proyecto Hombre.

El año pasado, este centro 
atendió a más de 1.200 
personas. De todas estas 
personas, más de 270 eran 
alcohólicas. Otras 250 
consumían cocaína. Casi 220 
consumían cannabis, es decir, 
fumaban porros. Y el resto tiene 
otras adicciones.

El Centro Proyecto Hombre 
también tiene un programa 
especial para jóvenes con 
adicciones. El programa se llama 
Tarabidan.

El Centro Proyecto Hombre de 
Zaragoza ofrece tratamientos 
a las personas que son adictas 
al consumo de drogas. Esos 
tratamientos sirven para que 
las personas dejen de consumir 
drogas.

En el 2017, el Centro Proyecto 
Hombre atendió a más personas 
adictas al alcohol que personas 
adictas a cualquier otra droga.

El alcoholismo supera así a la 
adicción a la cocaína. Hasta el 
año 2016, la cocaína era la droga 
que más consumían las personas 

Servicios para 
prevenir la 
dependencia
Las personas mayores se van 
volviendo dependientes al 
cumplir años. Ser dependiente 
significa que dependes de la 
ayuda de otras personas para 
poder hacer las actividades 
de la vida diaria, como comer 
o vestirse. Estas personas 
reciben ayuda gracias a la 
ley de la dependencia. Pero 
hay un grupo de personas 
mayores que todavía no 
son dependientes, aunque 
necesitan ayuda para hacer 
algunas cosas. En julio, 
el Gobierno de Aragón 
empezará un servicio para 
ayudar a estas personas a 
seguir siendo independientes.

Marchas en la 
calle por un 
empleo digno
El pasado martes, 1 de 
mayo, se celebró el día de los 
trabajadores. Hubo muchas 
manifestaciones en todas las 
ciudades de España. Como 
es tradición cada 1 de mayo, 
los sindicatos organizaron 
estas manifestaciones. Los 
sindicatos son organizaciones 
que luchan por los derechos 
de los trabajadores. La crisis 
económica ha terminado, 
pero los trabajadores siguen 
cobrando sueldos bajos y sus 
contratos son muy malos. 
En las manifestaciones de 
este año se pedían mejores 
sueldos y mejores contratos.

Obras en los 
juzgados de la 
plaza del Pilar
Los antiguos juzgados de la 
plaza del Pilar serán la sede 
del departamento encargado 
de los servicios sociales del 
Gobierno de Aragón. Este 
edificio tiene una parte nueva 
y otra parte más vieja. Primero 
se va a reformar la parte nueva 
del edificio. Ahí se pondrán 
las oficinas de los servicios 
sociales. El Gobierno de 
Aragón ha puesto precio a 
las obras por más de 1 millón 
de euros. Las empresas 
presentarán ofertas para hacer 
esas obras.
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Miles de manifestantes piden 
el fin del abandono de Teruel

El pasado domingo, miles de 
personas se manifestaron en las 
calles de Zaragoza.

Los manifestantes protestaron 
porque piensan que los 
gobiernos de Europa, España y 
Aragón no tienen en cuenta a la 
provincia de Teruel.

La plataforma ciudadana Teruel 
Existe organizó la manifestación 
del pasado domingo en 
Zaragoza.

Esta plataforma es una 
organización que se creó en 
el año 1999 para denunciar el 
abandono de Teruel.

Teruel es una provincia muy 
grande, pero en la que vive muy 
poca gente, porque las personas 
se marchan fuera para estudiar o 
para trabajar y ya no vuelven.

Cada vez es más difícil seguir 
viviendo en Teruel y en sus 
pueblos. Este problema se hace 
cada vez más grave porque los 
gobiernos no dan dinero para 
hacer nuevas carreteras, mejorar 
los trenes o los hospitales de la 
provincia. 

Un grupo de niños iba en la parte 
delantera de la manifestación. 

Jaime Galindo

Poder de convocatoria. Miles de personas llegaron a la plaza del Pilar en la manifestación por Teruel.

Te lo contamos fácil

Estos niños llevaban una 
pancarta en la que se podía leer: 
salvemos Teruel.

Entre otras cosas, las personas 
de la manifestación pedían la 
mejora del tren que une Teruel 
con Zaragoza y Valencia.

Estos trenes son muy viejos, van 

Texto validado por personas 
con discapacidad intelectual de:

despacio, contaminan mucho y 
se estropean mucho. Por eso, en 
la manifestación pidieron trenes 
nuevos.

También pedían nuevos 
hospitales en las ciudades de 
Teruel y Alcañiz. El Gobierno 
de Aragón prometió que iba a 
construir estos hospitales. Pero 

de momento no han empezado 
las obras para construir los 
nuevos hospitales de Alcañiz y 
Teruel.

Además, pedían tener más 
Guardia Civil, para que no 
volviera a pasar lo que pasó en 
Andorra, donde un hombre mató 
a 3 personas.

13 DE MAYO DEL 2018
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Las próximas Fiestas del 
Pilar ya tienen cartel

La ganadora. Mamen Marcén, junto al cartel del próximo Pilar.

Ángel de Castro

La chica lleva la melena 
despeinada por el cierzo. Este 
viento es habitual en Zaragoza 
en el mes de octubre, cuando se 
celebran las fiestas. De su pelo 
salen dibujos que recuerdan 
cosas típicas de las fiestas, 
como norias, notas musicales o 
castañuelas. La chica aparece en 
el cartel rodeada de flores, para 
recordar la Ofrenda de Flores a la 
Virgen del Pilar.

Al concurso se presentaron 194 
diseños. Todos ellos podrán 
verse en una exposición en julio 
que se hará en el Torreón Fortea.

Ya se conoce la imagen que 
anunciará las Fiestas del Pilar 
de este año. Esta semana se ha 
elegido el cartel de las próximas 
fiestas de Zaragoza.

Se hizo un concurso para elegir el 
cartel. La diseñadora aragonesa 
Mamen Marcén ganó el concurso 
para elegir el cartel.

El cartel se titula La Pili. En él se 
puede ver la cara de una chica 
joven que está muy contenta, 
porque son fiestas. Lleva un 
cachirulo en el cuello, para que 
se note que está en Zaragoza.

Elegidos los 
Aragoneses 
del Año
Esta semana El Periódico de 
Aragón entregó sus premios 
que se llaman Aragoneses 
del Año. El premio más 
importante se lo llevo Alberto 
Jiménez, un científico que 
investiga para curar el cáncer.  
El premio Aragonés de Honor 
se lo llevo Juan Antonio Bolea, 
que fue el primer presidente 
de Aragón. El premio para 
las empresas lo ganó Hierros 
Alfonso. El premio de valores 
humanos lo ganó el Parque 
de Ordesa. En ciencia ganó 
Pilar Gayán. En deportes 
ganó Esther Briz. Y en cultura 
ganaron los Titiriteros de 
Binéfar.

Se repetirá el 
juicio contra 
Mariví Pinilla
Mariví Pinilla era alcaldesa 
de La Muela, un pueblo 
Zaragoza. Mariví tuvo que ir a 
un juicio en Zaragoza porque 
estaba acusada de corrupción 
urbanística. Esto significa 
que las empresas le daban 
dinero a cambio de construir 
edificios en su pueblo. En 
aquel juicio fue condenada.

Ahora, el Tribunal Supremo, 
que es un juzgado de Madrid 
más importante que el de 
Zaragoza, dice que hay que 
repetir el juicio. El tribunal 
dice que Mariví no pudo 
defenderse bien.

Primer paso 
para regular la 
eutanasia
La eutanasia es ayudar a morir 
una persona que no quiere 
seguir viviendo, por ejemplo, 
porque está enferma y necesita 
que otra persona le ayude para 
suicidarse.

Esta semana, el Congreso de 
los Diputados ha empezado 
a dar los primeros pasos para 
aprobar una nueva ley. Esta ley 
pretende reconocer el derecho 
de cada persona a decidir 
sobre su propia muerte. A este 
derecho se lo conoce como 
eutanasia.



Violenta reacción de Israel a 
las protestas en Palestina 

Israel y Palestina son 2 países 
que están enfrentados desde 
hace muchos años. El motivo 
es este: Israel es un país que se 
creó hace 70 años en una parte 
de Palestina.

Cuando Israel se creó, miles 
de palestinos tuvieron que 
abandonar todo lo que tenían, 
como sus casas. Desde 
entonces, la gente de Israel y 
la de Palestina han estado casi 
siempre peleando por su tierra. 

Otro problema que hay es que 
Israel y Palestina dicen que la 
ciudad de Jerusalén es la capital 
de su país.

Para que no se enfaden ninguno 
de los 2, el resto de países del 
mundo tienen sus embajadas en 
la ciudad de Tel Aviv, en Israel. 

Esta semana, Estados Unidos 
ha decidido abrir su nueva 
embajada de Israel en la ciudad 
de Jerusalén.

De esta forma, Estados Unidos 
da a entender que Jerusalén es 
la capital de Israel. Por eso, los 
palestinos están tan enfadados.

El pasado lunes, se inauguró la 
nueva embajada. 

Mahmud Hams

Desolada. Una madre palestina llora la muerte su hija de 8 meses por gases lacrimógenos, el martes.

Te lo contamos fácil

Muchos palestinos hicieron 
manifestaciones junto a la 
frontera entre Palestina e Israel.

Tanto los manifestantes 
palestinos como los periodistas 
de diferentes países que 
estuvieron en las manifestaciones 
dicen que las protestas fueron 
pacíficas. 

Texto validado por personas 
con discapacidad intelectual de:

Pero los soldados de Israel 
dispararon a los manifestantes.

El Gobierno de Israel dice que las 
manifestaciones fueron violentas 
y por eso dispararon.

A causa de los disparos hubo 
unos 60 palestinos muertos y 
2.700 heridos.

Varios de los muertos eran niños. 
Incluso murió una bebé de 8 
meses.

Los hospitales de Palestina no 
tenían suficientes médicos ni 
medios materiales para atender a 
tantos heridos. Algunas oenegés 
han intentado ayudar en los 
hospitales palestinos.

20 DE MAYO DEL 2018
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Un programa contra el 
acoso escolar en Aragón

Presentación de TEI. En el IX Encuentro Estatal de Orientadores.

Javier Cebollada

otro más mayor. Por ejemplo, 
uno de 1º de ESO con otro de 3º. 
Si el pequeño tiene un problema 
con un compañero, el mayor 
trata de que hagan las paces.

De momento, este programa se 
va a probar en 10 colegios de 
la comunidad autónoma, para 
probar si funciona bien. Lo más 
seguro es que estos 10 colegios 
sean de la provincia de Zaragoza.

Este programa ya funciona en 
otras ciudades, como Gijón, que 
está en Asturias, o Tarragona, 
que está en Cataluña.

El curso que viene, Aragón 
pondrá en marcha un nuevo 
programa para luchar contra el 
acoso escolar. 

El programa se llama Tutoría 
entre Iguales. Este programa es 
una iniciativa de la Asociación 
Aragonesa de Psicopedagogía.

La Tutoría entre Iguales consiste 
en que los alumnos ayudan en 
la lucha contra el acoso y la 
violencia en los colegios.

Lo que se hace es formar parejas 
de un alumno más pequeño y 

Cataluña 
ya tiene 
presidente
Cataluña ya tiene un nuevo 
presidente. El pasado lunes, 
Joaquim Torra Pla fue elegido 
presidente de la Generalitat 
de Cataluña. Así es como 
se llama el Gobierno de esta 
comunidad autónoma.

Joaquim fue elegido 
presidente con los votos a 
favor de los partidos que 
quieren la independencia de 
Cataluña.

Estos partidos ya habían 
intentado elegir presidente 
a otras 3 personas, pero el 
Tribunal Constitucional, lo 
había impedido.

España logra 
el puesto 23 
en Eurovisión
España quedó en el puesto 
número 23 en el Festival de 
Eurovisión, de un total de 26 
países. Es decir, quedó el 
cuarto peor clasificado de la 
final. Los cantantes españoles 
Amaia y Alfred consiguieron 
61 puntos. 

Israel ganó este año 
Eurovisión. Su canción se 
llamaba Toy, que significa 
juguete en español. La 
cantante se llama Netta. 
Muchos países votaron a 
Israel, que consiguió 529 
puntos. En segundo lugar 
quedó la cantante de Chipre.

Miles de 
mujeres se 
manifiestan
Miles de mujeres se 
manifestaron esta semana 
en 70 ciudades de España. 
Entre esas ciudades estaba 
Zaragoza. Las manifestantes 
pedían 200 millones de euros 
al Gobierno de España para 
luchar contra la violencia de 
género. El Gobierno prometió 
que iba a dar ese dinero, 
pero al final solo va a dar 80 
millones. Dice que el resto, 
es decir, los 120 millones 
que faltan, los tienen que 
poner los ayuntamientos y las 
comunidades autónomas.



El Huesca ya es equipo de la 
Primera División de fútbol

El lunes pasado, el equipo de 
fútbol de Huesca subió a Primera 
División de la liga de fútbol. Ese 
día ganó al Lugo por 2 goles a 0. 
El Lugo es un equipo de Galicia.

Hasta ahora, el Huesca ha 
jugado en la Segunda División de 
la liga de fútbol.

Es la primera vez que un equipo 
de la ciudad llega a la máxima 
categoría del fútbol español.

Pero el Huesca no jugará en 
la Primera División hasta que 
empiece la nueva temporada. La 
liga no ha terminado y el equipo 
aún tiene que jugar 2 partidos 
más en Segunda División. 

El Huesca ya ha conseguido 
subir a Primera División porque 
ha ganado muchos partidos esta 
temporada.

Y ha conseguido sumar tantos 
puntos que va a subir a Primera 
aunque pierda los 2 partidos que 
le quedan por jugar en Segunda 
División.

Uno de esos partidos lo jugará 
esta misma tarde contra el 
Nàstic, que es el equipo de la 
ciudad de Tarragona, que está en 
Cataluña.

Efe / Javier Broto

Desde el balcón del casino. Los jugadores dedicaron su triunfo a la ciudad y a sus aficionados.

Te lo contamos fácil

En cuanto terminó el partido 
del lunes contra el Lugo, 
los ciudadanos de Huesca 
empezaron a celebrar el ascenso 
a Primera.

La plaza de Navarra, que está en 
el centro de Huesca, se llenó de 
gente que quería celebrar que su 
equipo ya es de Primera División.

Texto validado por personas 
con discapacidad intelectual de:

El martes, los jugadores y 
el entrenador del Huesca 
se subieron a un autobús 
descapotable en el campo de 
fútbol de la ciudad.

En ese autobús recorrieron las 
calles de Huesca para celebrar el 
ascenso de su equipo a Primera 
División.

Miles de personas salieron a las 
calles de Huesca para ver pasar 
el autobús en el que viajaban los 
jugadores y el entrenador.

Todo el mundo cantaba y gritaba 
en las calles para felicitar a 
los jugadores y al entrenador 
por haber conseguido subir a 
Primera División.

Especial el Periódico de Aragón 2127 DE MAYO DEL 2018
DOMINGO

La A-23 contará con un 
viaducto en Monrepós

El tramo hundido. Las máquinas arreglan la carretera destruida.

Ángel de Castro

de las lluvias y las nevadas. Cayó 
tanta agua y tanta nieve a finales 
del invierno que el suelo no pudo 
soportar tanta humedad. La 
montaña se derrumbó y se llevó 
la carretera por delante.

Esta semana el Gobierno ha 
anunciado que se va a construir 
un viaducto en Monrepós para 
evitar que la nueva A-23 se 
pueda hundir.

Un viaducto es parecido a un 
puente. Este medirá 70 metros 
de largo y la obra costará 4 
millones y medio de euros.

La A-23 es la autovía que une 
Teruel, Zaragoza y Huesca. 
En estos momentos se está 
ampliando esta carretera hacia 
el norte, para ir desde Huesca 
a Jaca, que está en el Pirineo. 
Ya hay algunas partes de la 
carretera construidas.

Para ir de Huesca hacia el Pirineo 
hay que pasar por un puerto de 
montaña que se llama Monrepós.

El pasado 13 de abril, la parte 
de la carretera que pasa por 
Monrepós se hundió. La 
carretera se vino abajo por culpa 

Eduardo 
Zaplana va a 
la cárcel
Eduardo Zaplana ha sido 
durante muchos años un 
político del Partido Popular. 
Fue alcalde de Benidorm, 
presidente de la Comunidad 
Valenciana y ministro del 
Gobierno de España. Esta 
semana, Eduardo Zaplana 
fue detenido por la Guardia 
Civil. Le acusan de 3 cosas: 
de blanqueo de dinero, que 
es convertir dinero que se ha 
conseguido de forma ilegal 
en dinero legal para poder 
gastarlo, de evasión fiscal, 
que es no pagar impuestos, y 
de cohecho, que es cuando 
alguien se hace rico utilizando 
su cargo público.

Los ricos se 
hacen más 
ricos todavía
En el año 2008 empezó una 
crisis económica que afectó 
mucho a España. Muchas 
personas perdieron su 
trabajo o sus casas por no 
poder pagarlas. Y muchas 
empresas tuvieron que cerrar. 
Mucha gente todavía no se 
ha recuperado. Sin embargo, 
mientras la mayoría de la 
gente lo pasaba mal, los 
ricos se han hecho aún más 
ricos. En España se considera 
ultramillonario a quien tiene 
más de 30 millones de euros. 
Hay el doble de personas 
tan ricas ahora que antes de 
empezar la crisis.

La nota para 
obtener beca 
bajará al 5
Una beca es dinero que el 
Gobierno da a los estudiantes 
para pagar los estudios. 
Muchos estudiantes se 
quedaban sin beca cada año, 
porque necesitaban una nota 
mínima de 5 puntos y medio 
para poder pedirla. Esta nota 
mínima la decidió el anterior 
ministro de Educación. Ahora, 
este ministerio ha decido bajar 
esta nota mínima. A partir de 
ahora, hace falta solo un 5 de 
nota. Esta medida beneficiará a 
los estudiantes que empiecen 
el primer año de universidad.



España tiene un Gobierno con 
más mujeres que hombres

El nuevo Gobierno de España 
está formado por el presidente 
del Gobierno, 11 ministras y 6 
ministros. Es la primera vez en 
la historia que el Gobierno de 
España está formado por más 
mujeres que hombres.

Pedro Sánchez es el nuevo 
presidente del Gobierno. 
Pedro ha dicho que ha elegido 
a muchas mujeres para ser 
ministras porque quiere que este 
Gobierno trabaje a favor de la 
igualdad de género, es decir, que 
las mujeres tengan los mismos 
derechos que los hombres.

Carmen Calvo es la nueva 
vicepresidenta y también es la 
ministra de Igualdad.

La nueva ministra de Economía 
se llama Nadia Calviño. 
Antes trabajaba con temas 
relacionados con el dinero de la 
Comisión Europea.

La ministra de Hacienda es 
médica y política y se llama 
María Jesús Montero. Magdalena 
Valerio es la ministra de Trabajo 
y Reyes Maroto es la ministra de 
Industria.

La ministra de Medio Ambiente 
se llama Teresa Rivera.

Efe / J. J. Guillén

Meritxel Batet. La ministra de Política Territorial toma posesión ante el rey y el resto del Gobierno.

Te lo contamos fácil

La ministra de Justicia es Dolores 
Delgado y es fiscal, que es como 
ser abogado.

Margarita Robles es la ministra 
de Defensa, Meritxel Batet es la 
ministra de Política Territorial y 
María Isabel Celaá es la ministra 
de Educación. Estas 3 ministras 
han sido siempre políticas.

Texto validado por personas 
con discapacidad intelectual de:

Carmen Montón es la ministra de 
Sanidad y es médica. 

El ministro de Fomento es José 
Luis Ábalos. El ministro de 
Exteriores y Cooperación es 
Josep Borrel. Estos 2 ministros 
son políticos.

El ministro de Interior es 

Fernando Grande Marlaska y es 
juez.

La elección de los ministros 
de Ciencia y de Cultura ha 
sorprendido a muchos porque 
son muy conocidos. El ministro 
de Ciencia es el astronauta 
Pedro Duque y el de Cultura es el 
periodista Màxim Huerta.
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Mariano Rajoy deja de 
ser el presidente del PP

Adiós a la política. Mariano Rajoy anuncia su despedida.

Efe

(PP) desde hace 14 años.

Esta semana, Mariano Rajoy ha 
anunciado que también deja de 
ser el presidente del PP y que 
deja la política.

Mariano Rajoy llevaba casi 40 
años trabajando como político. 

En estos años, Mariano ha 
ocupado todo tipo de cargos 
públicos: diputado en Galicia, 
concejal en Pontevedra, 3 
veces ministro, vicepresidente 
del Gobierno y presidente del 
Gobierno.

Mariano Rajoy era el presidente 
del Gobierno de España hasta 
la semana pasada. Pero el 
Congreso de los Diputados votó 
para echarle del Gobierno.

La mayoría de los diputados votó 
para echar al Partido Popular 
del Gobierno por los casos de 
corrupción. 

La corrupción es cuando los 
políticos hacen favores a cambio 
de cobrar dinero.

Mariano también era el 
presidente del Partido Popular 

Un volcán 
estalla en 
Guatemala
Guatemala es un país de 
Centroamérica. Esta semana, 
un volcán ha estallado en ese 
país. Se llama el volcán de 
Fuego.

Este volcán ha matado ya a 
unas 100 personas. Pero el 
Gobierno de Guatemala cree 
que puede haber muchos más 
muertos porque hay muchas 
personas desaparecidas. 

Es muy probable que esas 
personas aparezcan muertas.

La lava y las cenizas del 
volcán cubrieron entero el 
pueblo de El Rodeo.

La ONU echa 
la bronca a 
España
La ONU es la Organización 
de Naciones Unidas. Ahí 
están representados todos 
los países del mundo. Esta 
semana, el Comité sobre los 
Derechos de las Personas con 
Discapacidad de la ONU ha 
echado la bronca a España. El 
comité ha dicho que España 
separa a los estudiantes con 
discapacidad intelectual del 
resto de los estudiantes. La 
ONU quiere que todos los 
colegios se adapten a los 
alumnos con discapacidad 
intelectual y no que haya 
tantos colegios de Educación 
Especial.

Una niña es 
asesinada en 
Barcelona
El martes pasado, una niña 
de 13 años fue asesinada en 
un pueblo de Barcelona. Este 
pueblo se llama Vilanova i la 
Geltrú. 

La niña estaba en casa de 
sus abuelos. Su padre fue 
a buscarla y la esperó en 
la calle. Pero la niña nunca 
llegó a salir del bloque de sus 
abuelos. Cuando la niña bajó 
por las escaleras, un vecino 
la metió en su casa y la mató. 
La Policía investiga si también 
hubo abusos sexuales



El barrio del Actur estrena el 
nuevo contenedor marrón

Esta semana, los vecinos del 
barrio del Actur han empezado 
a usar los nuevos contenedores 
de basura de color marrón. Este 
contenedor sirve para tirar los 
residuos orgánicos.

Los residuos orgánicos son la 
basura que se pudre rápido, 
como la comida. También los 
restos de plantas, porque se 
secan pronto.

Se han montado 2 puestos de 
información para explicar a las 
personas qué cosas hay que tirar 
en estos contenedores. Estos 
puestos están en Grancasa y en 
el Carrefour del Actur.

En los contenedores marrones se 
tiran las sobras de comida. Por 
ejemplo, frutas, verduras, carne, 
pescado, pan, cáscaras de 
huevos, de marisco o de frutos 
secos.

También se tiran las bolsitas de 
té, los tapones de corcho, los 
palillos de dientes o los palos de 
helados.

En estos contenedores también 
se tiran los restos de plantas. Por 
ejemplo, las ramas y hojas que 
se quitan cuando se poda una 
maceta.

Chus Marchador

De estreno. Esta semana, los vecinos del Actur han podido empezar a usar el contenedor marrón.

Te lo contamos fácil

Algunas cosas que no se pueden 
tirar en estos contenedores son: 
las capsulas de café, los pañales 
o la basura de barrer el suelo. 
Esto se tira a la basura normal.

El papel de cocina manchado de 
comida también va al contenedor 
marrón. Pero si el papel se 
ha usado con productos de 

Texto validado por personas 
con discapacidad intelectual de:

limpieza, tiene que ir a la basura 
normal.

Al usar estos contenedores, se 
separan los residuos orgánicos 
del resto de la basura. De esta 
forma, los residuos orgánicos se 
pueden reciclar y así se fabrica 
abono para usar en los parques y 
jardines de Zaragoza.

El Ayuntamiento de Zaragoza 
ha puesto los contenedores 
marrones en el barrio del Actur 
para ver si se usan bien. Pero 
el ayuntamiento quiere que en 
el año 2020 todos los barrios 
tengan contenedores marrones.

Si todos usamos el contenedor 
marrón contaminaremos menos.
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Han sacado a los niños 
atrapados en una cueva

A salvo. Varios miembros del equipo de rescate evacuan a un niño.

Efe

niños ya no pudieron salir. 

Desde entonces, han estado 
dentro de esa cueva. Solo tenían 
unas pocas chucherías para 
comer. Y tuvieron que beber el 
agua que pasaba a través de las 
paredes de la cueva.

Era muy difícil sacarles de allí, 
porque la cueva es muy grande 
y muy profunda y, además, 
estaba llena de agua. Más de 
100 buceadores de Tailandia y de 
otros países acudieron al lugar 
para ayudar a sacar a los niños y 
al entrenador.

Esta semana, se ha rescatado 
a un grupo de 12 niños de 
un equipo de fútbol y a su 
entrenador, que estaban 
atrapados dentro de una cueva 
en Tailandia. Tailandia es un país 
del sur de Asia.

Hace 2 semanas, los niños y 
su entrenador se fueron de 
excursión al campo y allí entraron 
a una cueva para verla.

Mientras estaban dentro de la 
cueva, empezó a llover mucho. 
Llovió tanto que la entrada de 
la cueva se llenó de agua y los 

Luis Enrique 
es el nuevo 
seleccionador
El nuevo seleccionador 
nacional de fútbol es Luis 
Enrique. La Federación 
Española de Fútbol ha elegido 
a Luis Enrique para entrenar 
a la selección española. Luis 
Enrique fue entrenador del 
Barcelona y ganó muchos 
trofeos.

Luis Enrique va a sustituir a 
Fernando Hierro.

Fernando Hierro ha sido el 
entrenador de la selección 
española durante el Mundial 
de Fútbol que se celebra 
este año en Rusia. El Mundial 
termina hoy.

Una tormenta 
causa daños 
en Zaragoza
El miércoles pasado hubo 
una tormenta muy grande 
en Zaragoza. La peor parte 
de la tormenta duró solo 10 
minutos. Pero hubo muchos 
daños porque hizo mucho 
viento y cayó mucha agua y 
granizo en muy poco rato.

Algunas calles de Zaragoza 
se inundaron. El agua entró en 
muchos garajes y y en otros 
sitios, como locales, tiendas, 
bares o patios. El tranvía 
estuvo cortado casi toda la 
tarde. Y muchos grandes 
árboles se partieron o se 
cayeron al suelo.

Prueban con 
éxito la vacuna 
contra el sida
El sida es una enfermedad 
grave. Las personas sida 
pueden llegar a morir. No tiene 
cura, pero hay medicación 
para que la enfermedad 
no vaya a peor. Además, 
tampoco se conoce ninguna 
vacuna para que las personas 
no tengan esta enfermedad. 
Ahora, unos científicos han 
descubierto una vacuna que 
creen que funciona. Pero 
hasta que no hagan más 
pruebas y se aseguren, no 
pueden vender la vacuna para 
que la gente la use.



España empieza el Mundial 
con un nuevo entrenador

El pasado jueves comenzó el 
Mundial de Fútbol de Rusia 
2018.  Es la edición número 21 
de los mundiales de fútbol. En un 
mundial de fútbol juegan equipos 
que representan a diferentes 
países.

Durante un mes, 32 equipos 
juegan para convertirse en la 
selección campeona del mundo.

Por primera vez, el Mundial se 
celebra en Rusia. Este año, los 
partidos se van a jugar en 12 
campos de fútbol que están 
situados en diferentes ciudades.
 
Rusia es el país más grande del 
mundo. Algunos estadios están 
separados entre sí por más 2.500 
kilómetros.

El jueves pasado se celebró la 
ceremonia de inauguración del 
Mundial de Futbol 2018 en el 
Estadio Luzhnikí de Moscú.

En la ceremonia actuaron el 
cantante inglés Robbie Williams 
y la soprano rusa Aida Garifullina. 
El presentador fue el exjugador 
de fútbol Ronaldo, que jugó en el 
Barcelona y en el Madrid.

Después de la ceremonia se jugó 
el primer partido, entre Rusia y 

Efe / Ronald Wittek

El nuevo seleccionador español. Fernando Hierro, a la derecha, en el entrenamiento del jueves.

Te lo contamos fácil

Arabia Saudí.

España jugó el viernes su primer 
partido del Mundial. La selección 
española jugó contra Portugal. El 
partido se celebró en el estadio 
olímpico Fisht de la ciudad de 
Sochi.

La selección española de fútbol 

Texto validado por personas 
con discapacidad intelectual de:

se quedó sin entrenador 3 días 
antes jugar su primer partido en 
el Mundial. 

El entrenador de España era 
Julen Lopetegui. Pero desde el 
martes ya no es el entrenador. 

Julen había firmado un contrato 
hace poco para ser entrenador 

de la selección española. Pero 
ahora ha firmado otro contrato 
para entrenar al Real Madrid. 
Esto no le ha gustado nada a 
la selección española y lo ha 
despedido.

El nuevo entrenador de la 
selección española es Fernando 
Hierro.
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Màxim Huerta deja de ser 
el ministro de Cultura

Relevo. Màxim Huerta entrega la cartera de ministro a José Guirao.

Efe / Rodrigo Jiménez

Esta noticia decía: Màxim Huerta 
fue condenado por un juez.

El motivo de la condena era 
que Màxim había defraudado a 
Hacienda.

Defraudar a Hacienda significa 
dejar de pagar los impuestos a 
los que te obliga la ley. Màxim 
Huerta no pagó parte de sus 
impuestos entre los años 2006 y 
2008.

Desde el jueves pasado, el nuevo 
ministro de Cultura se llama José 
Guirao.

España tiene un nuevo Gobierno 
desde hace unos días.

El nuevo presidente, Pedro 
Sánchez, eligió a Màxim Huerta 
como ministro de Cultura y 
Deportes. Màxim es escritor y 
periodista.

Pero Màxim Huerta solo ha 
durado una semana como 
ministro.

El miércoles pasado, Màxim 
tuvo que dejar su cargo por una 
noticia que publicó el periódico 
digital El Confidencial. 

El Real 
Zaragoza no 
irá a Primera
El Real Zaragoza seguirá 
siendo un equipo de Segunda 
División la temporada que 
viene.

Este año el Zaragoza quedó 
entre los primeros puestos de 
la liga de la Segunda División. 
Pero tenía que jugar un último 
partido, y el equipo que 
ganara ese partido, subiría a 
Primera División.

El fin de semana pasado, 
el equipo de Zaragoza jugó 
contra el Numancia para 
ver cuál de los dos subía de 
categoría. Pero el Zaragoza 
perdió, y seguirá en Segunda.

Décimo 
aniversario
de la Expo
Este jueves hizo 10 años de 
la inauguración de la Expo de 
Zaragoza del 2008. Aquella 
exposición internacional 
estuvo dedicada al agua. 
De la Expo del 2008 nos 
quedaron: el recinto de 
Ranillas, la Torre del Agua, 
el Palacio de Congresos, el 
Parque del Agua Luis Buñuel y 
el Pabellón Puente.

El año que viene, el Pabellón 
Puente se convertirá en un 
museo que se dedicará a 
los transportes ecológicos y 
sostenibles, como los coches 
eléctricos.

Iñaki 
Urdangarín va a 
la cárcel
Iñaki Urdangarín está casado 
con la infanta Cristina de 
Borbón, que es la hermana 
del rey Felipe VI de España. 

Iñaki va a ir a la cárcel. 
Han condenado a Iñaki por 
ganar dinero de forma ilegal 
aprovechando su relación con 
la familia real.

Es la primera vez que un 
miembro de la familia del rey 
va a la cárcel. Iñaki tendrá que 
cumplir una condena de casi 
6 años.



Las obras de Tenor Fleta 
costarán más de 2 millones

En Zaragoza, se va a alargar 
la avenida Tenor Fleta hasta el 
Tercer Cinturón.

El Tercer Cinturón es una 
carretera que rodea Zaragoza 
y conecta todos los barrios. 
Además, también sirve para 
llegar a las carreteras principales 
para salir de la ciudad.

Las obras para hacerlo costarán 
más de 2 millones de euros y 
empezarán a finales de este año 
o a principios del año que viene. 
Los trabajos durarán un año.

La avenida Tenor Fleta es una 
de las calles más grandes del 
barrio de San José. Pero ahora, 
esta calle se termina de repente, 
porque hay una valla que corta 
el paso a los coches y a las 
personas que van andando.

Después de las obras, la avenida 
será más larga. La valla se 
quitará se podrá llegar hasta el 
Tercer Cinturón. 

Para las personas que viven en 
el barrio de San José es muy 
importante que Tenor Fleta 
llegue hasta el Tercer Cinturón 
porque ahora tienen que dar 
mucha vuelta para llegar a esta 
carretera.

Jaime Galindo

Tenor Fleta. Final de la avenida, cerrada por una valla, y cajón de vías sobre el que se prolongará.

Te lo contamos fácil

En el año 2011, el Ayuntamiento 
de Zaragoza ya tenía un proyecto 
para alargar esta avenida, pero 
entonces no se hizo porque las 
obras costaban muy caras.

En el 2011, las obras costaban 
12 millones de euros. Ahora esas 
obras cuestan un poco más de 2 
millones de euros.

Texto validado por personas 
con discapacidad intelectual de:

La parte nueva de la avenida se 
va a construir por encima de un 
túnel que está bajo tierra y por el 
que pasan los trenes.

Este túnel es más alto por un 
lado que por el otro. Por eso, 
también habrá que construir un 
puente para unir los dos lados 
del túnel. También harán una 

pasarela con escaleras para que 
las personas puedan ir desde la 
avenida hasta el parque de La 
Granja, que está al lado.

Por la nueva avenida también 
se podrá llegar a la estación de 
trenes de Miraflores. En esta 
estación paran los trenes de 
cercanías.

24 DE JUNIO DEL 2018
DOMINGO

18 el Periódico de AragónEspecial

En Aragón viven 700 
personas refugiadas

Día de los refugiados. Fiesta en el Pignatelli, el pasado miércoles.

Chus Marchador

En el año 2015, en Aragón se 
inventó una nueva forma de 
ayudar a los refugiados. Un 
grupo de personas se encarga 
de coordinar las todas las 
actuaciones que se hacen para 
ayudar a los refugiados. Estas 
actuaciones incluyen las que 
hacen las instituciones públicas, 
como el Gobierno de Aragón y 
los ayuntamientos y también las 
actuaciones de asociaciones.

Desde el año 2015 han 
pasado por Aragón más de mil 
refugiados. Ahora viven unas 700 
personas refugiadas.

El miércoles pasado se celebró el 
Día Internacional de las Personas 
Refugiadas.

Los refugiados son personas que 
han tenido que huir de sus países 
para que no los mataran o para 
que no los metieran en la cárcel.

Algunas personas tienen que 
huir de sus países porque en 
ellos hay guerra. Otras personas 
huyen porque les persiguen 
por diferentes motivos, como 
su forma de pensar, sus ideas 
políticas, su religión, su raza o su 
orientación sexual.

Los Reyes 
visitan a 
Donald Trump
Esta semana, los reyes de 
España, Felipe y Letizia, han 
viajado a Estados Unidos. 
Durante su viaje se reunieron 
con el presidente de ese país, 
Donald Trump. Tanto el rey 
Felipe como Donald Trump 
dijeron: las relaciones entre 
España y Estados Unidos son 
muy buenas. 

Durante la reunión hablaron 
de muchas cosas, pero no 
hablaron de temas en los que 
no están de acuerdo, para 
evitar discutir. Un tema en el 
que no están de acuerdo es 
cómo trata Estados Unidos a 
los inmigrantes.

Teruel tendrá 
un nuevo 
hospital
El hospital que hay ahora 
en Teruel es muy viejo. 
Las personas que viven en 
Teruel llevan más de 10 años 
esperando un hospital nuevo. 

Esta semana, el Gobierno de 
Aragón ha dicho que se va a 
construir un hospital nuevo en 
Teruel.

El hospital nuevo tendrá más 
camas y más quirófanos que 
el hospital actual de Teruel. 
Las obras para construir el 
hospital nuevo costarán más 
de 100 millones de euros y 
acabarán en el año 2022.

La ley sobre 
discapacidad 
está más cerca
La futura ley aragonesa 
sobre las personas con 
discapacidad avanza. El 
Gobierno de Aragón ha 
aprobado esta semana el 
proyecto de la nueva ley. 
Ahora falta que las Cortes 
voten para aprobar la ley 
definitiva.

Aragón será la primera 
comunidad autónoma que 
tendrá una ley para garantizar 
los derechos de las personas 
con discapacidad y de sus 
familias.



Un hombre mata a su pareja y 
se entrega a la Policía

Esta semana, un hombre ha 
matado a su pareja en Zaragoza. 
Después de matarla, el hombre 
se entregó a la Policía.

La mujer se llamaba Raquel y 
tenía 37 años. El hombre se llama 
David y tiene 39 años. Tenían una 
hija de 9 años.

David acudió a la Jefatura 
Superior de Policía de Aragón el 
lunes de madrugada. Ahí les dijo 
a los policías: he matado a mi 
mujer.

El hombre le dio a la Policía 
la dirección de su casa en el 
barrio de las Delicias. Cuando 
los agentes llegaron a la casa, 
encontraron el cuerpo de Raquel 
sin vida.

David estranguló a Raquel en 
la casa en la que los 2 vivían. 
Cuando la mató, la hija de ambos 
no se encontraba en casa. 
La niña estaba en casa de su 
abuela.

La Policía cree que David mató 
a Raquel porque ella quería 
separarse. Pero esta información 
no está confirmada.

La muerte de Raquel es un 
crimen de violencia machista.

Chus Marchador

En Delicias. Fachada del domicilio en el que David mató a Raquel, su pareja, esta semana.

Te lo contamos fácil

El machismo dice que los 
hombres son más importantes 
o valen más que las mujeres. El 
machismo trata a las mujeres 
como a objetos. 

La violencia machista es cuando 
un hombre maltrata a una 
mujer por ser mujer, porque las 
consideran suyas.

Texto validado por personas 
con discapacidad intelectual de:

Los casos más graves de 
violencia machista acaban en 
asesinato, como el de Raquel.

Desde que comenzó este año, 
en España ya han muerto 17 
mujeres por violencia machista.

La muerte de Raquel es el primer 
asesinato por violencia machista 

en Aragón desde hace 2 años.

El anterior asesinato machista en 
Aragón ocurrió en el año 2016. 
La mujer asesinada se llamaba 
Alexandra y tenía 28 años. 
Alexandra fue asesinada por su 
expareja cuando iba a entregarle 
a su hijo en el punto de encuentro 
de la calle Conde Aranda.
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Las ovejas vuelven a 
atravesar Zaragoza

Al fondo, el Pilar. Las ovejas atraviesan el puente de Piedra.

Javier Belver

Para celebrar este aniversario, 
los ganaderos organizaron una 
fiesta. Algunos se disfrazaron 
con las ropas que se utilizaban 
en el siglo 13.

Unos actores hicieron del rey 
Jaime primero y de Domingo 
de Montealto. Domingo fue 
nombrado como el primer 
Justicia de la Casa de Ganaderos 
por el rey Jaime. El Justicia tenía 
que resolver los problemas que 
tenían los ganaderos del siglo 13. 
En esa época había 20 ovejas 
por cada persona que vivía en 
Zaragoza.

Hacía varios años que no se 
veían cruzar los rebaños de 
ovejas por Zaragoza. Pero, el fin 
de semana pasado, las ovejas 
volvieron a atravesar el centro de 
Zaragoza.

Unas 150 ovejas cruzaron el 
puente de Piedra desde el 
Balcón de San Lázaro.

El paso de este rebaño sirvió 
para celebrar los 800 años de la 
Casa de Ganaderos. La Casa de 
Ganaderos es una asociación de 
criadores de ovejas de Zaragoza 
desde hace 8 siglos.

No cesan los 
rescates de 
inmigrantes
Salvamento Marítimo rescató 
a 769 inmigrantes en las 
costas españolas el fin de 
semana pasado. Estas 
personas trataban de llegar 
a España. Los inmigrantes 
viajaban a bordo de 15 
pateras. Las pateras son unos 
barcos pequeños que usan 
los pescadores del norte de 
África.

El pasado lunes, otras 432 
personas trataron de llegar a 
España. Cuando llega el buen 
tiempo, es más fácil navegar 
y muchas personas tratan de 
llegar a España por el mar de 
manera ilegal.

Erdogan gana 
las elecciones 
en Turquía
Recep Tayyip Erdogan ha 
vuelto a ganar las elecciones 
en Turquía. Erdogan se llevó 
más de la mitad de los votos 
de los ciudadanos turcos.

Erdogan manda en Turquía 
desde el año 2003. Es un 
político muy conservador e 
islamista. Esto significa que 
gobierna de acuerdo a lo que 
manda la religión del islam. 
Erdogan va a tener mucho 
poder a partir de ahora. Ha 
reformado las leyes para 
poder elegir a los jueces y 
a los ministros y para hacer 
leyes sin el parlamento.

La baja 
paternal será 
de 16 semanas
El Congreso de los Diputados 
ha votado esta semana a 
favor de hacer una nueva 
ley. Esa ley es una propuesta 
de Podemos. La nueva ley 
servirá para regular la baja por 
maternidad y por paternidad. 
Ahora, cuando una mujer 
es madre, tiene derecho a 
coger 16 semanas de baja 
en su trabajo. Cuando la 
nueva ley se apruebe, los 
hombres también tendrán 
derecho a cogerse la baja 
de 16 semanas cuando sean 
padres.



El Parque Nacional de Ordesa 
cumple 100 años en el 2018

En el año 2018, los primeros 
parques nacionales de España 
cumplen 100 años.

Un parque nacional es un 
espacio natural que está 
protegido por la ley. Esto 
quiere decir que las personas 
no pueden hacer cosas que 
estropean el parque, como 
hacer hogueras, cazar animales 
o pescar. Así, se conserva el 
paisaje natural del parque y 
se protegen los animales y las 
plantas.

Uno de los parques nacionales 
españoles que cumple 100 años 
es el Parque Nacional de Ordesa 
y Monte Perdido, que está en los 
Pirineos y es muy conocido en 
Aragón.

El otro es el Parque Nacional 
de los Picos de Europa, que 
se encuentra en el norte de 
España, entre las comunidades 
autónomas de Asturias, 
Cantabria y Castilla y León.

En el mes de julio de 1918 se 
creó el Parque Nacional de los 
Picos de Europa, que fue el 
primer parque nacional que hubo 
en España y el segundo que 
se creó en el mundo. El primer 
parque nacional del mundo se 

Gobierno de Aragón

En el Senado. Javier Lambán, presidente del Gobierno de Aragón, saluda al rey Felipe VI.

Te lo contamos fácil

creó en 1872 en Estados Unidos.

En el año 1918 también se creó 
el Parque Nacional de Ordesa y 
Monte Perdido.

Esta semana, en Madrid, los 
políticos han celebrado los 
100 años de la creación de 
los parques nacionales. A la 

Texto validado por personas 
con discapacidad intelectual de:

celebración acudieron el rey 
Felipe, la ministra Teresa Ribera 
y los presidentes de Aragón, 
Asturias y Castilla y León.

En el acto, el presidente de 
Aragón, Javier Lambán dijo: 
Ordesa es joya del patrimonio 
natural aragonés. Esto quiere 
decir que este parque es muy 

importante para Aragón y hay 
que cuidarlo.

Aragón quiere aprovechar la 
celebración de los 100 años 
del Parque Nacional de Ordesa  
y Monte Perdido para dar a 
conocer los efectos negativos 
que tiene el cambio climático en 
la naturaleza.
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Las tormentas causan 
daños en Longares

Cementerio. Varias tumbas, destrozadas por los árboles caídos.

Chus Marchador

Longares está en la Comarca 
del Campo de Cariñena, que es 
famosa porque se hace mucho 
vino. La tormenta destrozó 
muchos campos de viñas de 
Longares.

El viento arrancó más 30 árboles 
grandes en el pueblo. Algunos 
estaban en la piscina y otros en 
el cementerio. Al caer, los árboles 
destrozaron varias tumbas. 

El viento también provocó daños 
en los tejados. Soplaba con tanta 
fuerza que arrancó el techo de 
una nave, y cayó en la piscina.

El domingo pasado hubo 
grandes tormentas en Aragón. 

La lluvia y el viento de las 
tormentas provocaron daños en 
lugares como Utebo, Fuentes 
de Ebro, Ejea de los Caballeros 
o Garrapinillos. Uno de los 
pueblos más afectados por estas 
tormentas fue Longares, que 
está a unos 40 kilómetros de 
Zaragoza.

Durante las tormentas que hubo 
en Longares, el viento era muy 
fuerte y, además, también cayo 
granizo.

Teruel celebra 
las Fiestas de 
La Vaquilla
Desde el pasado fin de 
semana, la ciudad de 
Teruel está de fiestas. Las 
celebraciones duraran hasta 
mañana lunes. El nombre 
oficial es las Fiestas del 
Ángel, pero todo el mundo las 
conoce por las Fiestas de La 
Vaquilla.

Ayer se celebró uno de los 
actos más importantes: 
la puesta del pañuelo al 
Torico. Todas las peñas y las 
charangas se reúnen en la 
plaza del Torico para ver cómo 
un peñista pone el pañuelo 
al Torico, que es una estatua 
pequeña que hay en la plaza.

Hay menos 
personas sin 
trabajo
Han tenido que pasar 10 
años para que Aragón vuelva 
a tener el mismo número 
de parados que antes de la 
crisis económica. Ahora hay 
unas 60.000 personas en 
paro. Desde que empezó la 
crisis económica, el número 
de parados siempre ha sido 
más alto. Después de 10 
años de crisis económica, 
el número de personas que 
están en paro es parecido al 
que había antes de la crisis en 
Aragón. Esto quiere decir que 
empieza a haber más trabajo 
en Aragón y que el paro está 
bajando.

Se inaugura 
una parte más 
de la A-23
Esta semana se ha abierto un 
nuevo trozo de la autopista A-
23. Esta autopista une las 3 
capitales aragonesas: Teruel, 
Zaragoza y Huesca. Además, 
también se está alargando 
hacia el norte, para unir 
Huesca con Jaca.

La parte de autopista que 
se ha inaugurado une las 
localidades de Caldearenas 
y Lanave, en la provincia de 
Huesca. Esta parte también 
atraviesa el puerto de 
montaña de Monrepós.



Preocupación por los 
ahogados en playas y piscinas

La Asociación Nacional de 
Seguridad Infantil y la Federación 
Española de Salvamento y 
Socorrismo están preocupadas 
porque muchas personas 
mueren ahogadas en España.

En el año 2017, más de 480 
personas murieron ahogadas en 
playas, piscinas, ríos y pantanos 
en nuestro país.

Estas 2 asociaciones creen 
que el Gobierno no da tanta 
importancia a las personas que 
se ahogan como a las personas 
que mueren en accidentes de 
tráfico. 

Piensan esto porque antes, en 
España moría mucha gente en 
accidentes de tráfico. Pero el 
gobierno hizo leyes y campañas 
de publicidad para que las 
personas supieran que conducir 
un coche o una moto puede ser 
muy peligroso. Gracias a esto, 
ahora muere mucha menos gente 
en accidentes de tráfico que 
antes.

Las 2 asociaciones piden al 
Gobierno que haga campañas 
de publicidad para explicar a 
la gente que el mar, los ríos o 
las piscinas pueden ser muy 
peligrosos.

El Periódico

Vigilantes. Los socorristas piden al Gobierno que haga campañas sobre los peligros del baño.

Te lo contamos fácil

Estas asociaciones lo explican 
con un ejemplo. Los padres 
saben que sus hijos pueden 
morir en un accidente de tráfico 
si no van bien sujetos. Por eso 
les compran sillitas de seguridad 
para llevarlos en el coche.

Sin embargo, muchos padres 
no vigilan a sus hijos cuando 

Texto validado por personas 
con discapacidad intelectual de:

se bañan en el mar. Por eso, 
las asociaciones le piden al 
Gobierno que haga anuncios 
para explicar a los padres que 
siempre deben vigilar a los niños 
en las playas o en las piscinas.

La Asociación Nacional de 
Seguridad Infantil y la Federación 
Española de Salvamento y 

Socorrismo también piden que 
se hagan leyes para que las 
piscinas sean más seguras. 
En Francia es obligatorio que 
las piscinas tengan una valla 
alrededor para que los niños no 
caigan al agua por accidente. 
Estas asociaciones quieren que 
en España también se haga esta 
ley y pongan estas vallas.

Este es el verano con 
más agua embalsada 

Buenas reservas. El embalse de la Tranquera, en Nuévalos.

Ángel de Castro

Este año, en las montañas más 
altas hay mucha más nieve 
acumulada que el año pasado. 
Esta nieve se derretirá y se 
convertirá en agua, que irá a 
parar a los ríos.

Que haya tanta agua acumulada 
es bueno. Los agricultores no 
tendrán problemas para regar los 
campos, como otros veranos. 
También habrá suficiente agua 
para que las personas que viven 
en los pueblos y en las ciudades 
puedan usarla para las tareas 
de casa. Otros años, cortaban el 
agua porque había poca.

Este año, los embalses de la 
cuenca del Ebro tienen mucha 
agua almacenada porque ha 
llovido y ha nevado mucho en 
invierno y primavera.

La cuenca del Ebro es la zona 
de España por la que pasa el río 
Ebro y todos los ríos que van a 
parar al Ebro.

Los embalses de la margen 
izquierda del Ebro nunca habían 
tenido tanta agua al comienzo del 
verano. Estos embalses son los 
que están en la parte de arriba 
del Ebro.

Ayudas para 
contratar a 
jóvenes
El Gobierno de Aragón va a 
dar ayudas a las empresas 
para que contraten a 
personas jóvenes menores de 
35 años.

El Gobierno de Aragón dará 
dinero a las empresas para 
que paguen la Seguridad 
Social de cada trabajador 
que contraten. Las empresas 
recibirán la ayuda para 
pagar la Seguridad Social 
de cada trabajador joven 
que contraten durante 2 
años. Darán más ayuda si la 
empresa está en un pueblo de 
menos de 5.000 habitantes o 
si contrata a mujeres.

Cruz Roja 
reparte 
alimentos
Cruz Roja ha repartido 
187.000 kilos de alimentos 
en la provincia de Zaragoza. 
Lo ha podido hacer gracias al 
dinero que ha recibido de una 
ayuda europea, que se llama 
Fondo Europeo de Ayuda a 
los más Desfavorecidos. La 
comida la han recibido 30 
asociaciones, fundaciones 
residencias y servicios 
sociales que trabajan con 
personas que tienen poco 
dinero. Estas asociaciones 
la están repartiendo a las 
personas que no pueden 
comprar comida, entre los 
meses de junio y julio.

El consejero de 
Sanidad se ha 
jubilado
Hasta esta semana, Sebastián 
Celaya era el consejero 
de Sanidad del Gobierno 
de Aragón. Pero el martes 
pasado, Sebastián Celaya 
dejó su puesto de trabajo 
porque se ha jubilado. Desde 
el miércoles, hay una nueva 
consejera de Sanidad y se 
llama Pilar Ventura. Pilar ya 
formó parte del Gobierno 
de Aragón desde el año 
2008 hasta el año 2011. 
Durante ese tiempo, Pilar 
era la consejera de Ciencia, 
Tecnología y Universidad.
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Pablo Casado gana la 
votación para gobernar el PP

Pablo Casado es el nuevo 
presidente del PP. Ha ganado en 
unas elecciones a Soraya Sáenz 
de Santamaría, que también 
quería ser la presidenta del PP.

Pablo Casado sustituye a 
Mariano Rajoy como presidente 
del PP.

Hasta hace poco, Mariano 
Rajoy era el presidente del PP 
y también era el presidente 
del Gobierno de España. Pero 
Mariano decidió dejar su cargo 
como presidente del PP cuando 
se fue del Gobierno.

En el PP hicieron unas elecciones 
para elegir al nuevo presidente 
o presidenta. A estas elecciones 
se presentaron 2 mujeres: María 
Dolores de Cospedal y Soraya 
Sáenz de Santamaría. También 
se presentaron 4 hombres: José 
Manuel García Margallo, José 
Ramón García Hernández, Elio 
Cabanes, y Pablo Casado.

En estas elecciones podían 
participar todos los afiliados 
del PP. Los afiliados son las 
personas que se apuntan para 
apoyar al partido y para ayudar a 
pagar los gastos del partido.
Votaron unos 60.000 afiliados. 
Los más votados fueron Pablo 

David Castro

Victorioso. Pablo Casado ha logrado imponerse a su rival, Soraya Sáenz de Santamaría.

Te lo contamos fácil

Casado y Soraya Sáenz.

Después, las personas que 
dirigen el PP votaron para 
elegir entre las 2 personas más 
votadas. Esta votación se celebró 
el sábado 21 de julio. En esta 
segunda votación participaron 
unas 3.000 personas. Entre 
quienes votaban esta segunda 

Texto validado por personas 
con discapacidad intelectual de:

vez había antiguos ministros, 
presidentes de comunidades 
autónomas, alcaldes, concejales 
y diputados.

Estas personas dirigen el PP en 
España y en cada comunidad 
autónoma. La mayoría de ellas 
votaron que Pablo Casado fuera 
el nuevo presidente del partido. 

Pablo Casado nació en Palencia 
y tiene 37 años. En política 
defiende los valores más 
conservadores. Los valores 
conservadores son ideas y 
costumbres tradicionales. Es un 
hombre que cree en Dios, está en 
contra del aborto y a favor de la 
familia formada por un hombre y 
una mujer.
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Varias personas mueren 
en incendios en Grecia

Desesperación. Dos hombres comprueban los destrozos del fuego.

Efe / Yannis Kolesidis

Cuando se produjo el incendio 
en Mati había mucha gente de 
vacaciones.

Muchas personas intentaron 
llegar hasta el mar para no 
quemarse. Pero algunas 
personas no consiguieron llegar 
y murieron en el fuego. Otras 
personas se ahogaron en el mar 
porque hacía mucho viento y 
había olas muy grandes.

Se han quemado bosques, casas 
y coches. Más de 2.500 casas 
fueron destruidas en Mati y en 
otras poblaciones.

Grecia ha sufrido esta semana 
varios incendios, algunos de ellos 
muy peligrosos. Grecia es un país 
del sur de Europa que está en el 
mar Mediterráneo, como España, 
pero en la orilla de enfrente.

Casi han muerto 100 personas 
en los incendios y unas 200 
personas han resultado heridas.

Uno de los incendios más 
peligrosos que ha sufrido Grecia 
fue el pasado lunes en un pueblo 
llamado Mati. En este pueblo 
murieron muchas personas.
Mati es un pueblo de la costa. 

Ayudas para 
las personas 
sin casa
El Ayuntamiento de Zaragoza 
está haciendo un plan para 
ayudar a las personas sin 
casa. Este plan tendrá 
que ser aprobado por los 
diferentes partidos políticos 
del ayuntamiento. El plan para 
las personas sin casa tiene 
69 ideas para ayudarles. La 
idea principal es que todas 
las personas tienen derecho a 
vivir en una casa.

Este plan lo han hecho los 
trabajadores sociales del 
ayuntamiento junto con las 
asociaciones que trabajan 
con personas sin casa en 
Zaragoza.

Los circos no 
podrán usar 
animales
Aragón va a prohibir que los 
circos utilicen animales. El 
Gobierno de Aragón va a 
hacer una ley para que ningún 
circo tenga animales para sus 
espectáculos.

El Gobierno ha tomado 
esta decisión para que los 
animales no sufran durante 
los espectáculos ni en los 
traslados de los circos cuando 
cambian de ciudad.

Muchos pueblos y ciudades 
de Aragón ya habían 
prohibido los circos que 
utilizan animales.

La catequesis 
para comulgar 
durará 3 años
La catequesis para hacer la 
primera comunión durará un 
año más. Hasta ahora duraba 
dos años. La catequesis 
empezará en segundo de 
Primaria y terminará en cuarto 
de Primaria.

La decisión de aumentar 
un año la catequesis la ha 
tomado el arzobispo de 
Zaragoza. El arzobispo 
quiere que los niños y niñas 
comulguen conociendo bien 
la religión, y no solo porque es 
costumbre.



La ONCE le da un premio a 
esta sección de El Periódico

El pasado miércoles se 
entregaron los Premios Solidarios 
Aragón 2018 de la ONCE en 
CaixaFórum Zaragoza.

La sección Te lo contamos fácil 
de El Periódico de Aragón ganó 
el premio en la categoría de 
medios de comunicación.

Desde la ONCE dicen que le han 
dado este premio a El Periódico 
porque esta página en lectura 
fácil sirve para dar a conocer 
la discapacidad intelectual a la 
gente.

Otra razón para dar este premio 
es la buena accesibilidad 
cognitiva de la sección Te lo 
contamos fácil.

El premio para la página Te lo 
contamos fácil lo recogió el 
nuevo director de El Periódico de 
Aragón. El director del periódico 
se llama Nicolás Espada.

La ONCE dice que con el 
premio quiere reconocer que El 
Periódico trabaja para ayudar a 
las personas con discapacidad. 

Los Premios Solidarios Aragón 
2018 de la ONCE tienen más 
categorías. En la categoría de 
instituciones y ONG lo recibió 

José Miguel Calvo

Ganador. La consejera Mariví Broto entrega el premio Nicolás Espada, director de El Periódico.

Te lo contamos fácil

la Fundación Virgen del Pueyo. 
Le han dado el premio por su 
buen trabajo en la atención total 
de personas con discapacidad 
intelectual, física o sensorial. 

En la categoría de empresa ha 
ganado el premio la Fundación 
Integralia DKV. Esta fundación 
trabaja para conseguir la 

Texto validado por personas 
con discapacidad intelectual de:

inserción laboral de las personas 
con discapacidad.

En la categoría de 
administraciones públicas ha 
ganado el premio el Instituto 
Aragonés de la Mujer. El premio 
reconoce el trabajo del instituto 
para acabar con la violencia de 
género que sufren las mujeres 

con discapacidad.

La ONCE le ha dado otro premio 
a Juan Ignacio Vela. Juan 
Ignacio es un fraile que trabaja 
en la Fundación Cruz Blanca de 
Huesca. Esta fundación ayuda a 
personas en riesgo de exclusión 
social, es decir, personas que 
tienen muchos problemas.
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Las comunidades menos 
pobladas piden dinero

Despoblación. Reunión de presidentes en la Sala de la Corona.

Chus Marchador

mayores.

En estas comunidades vive poca 
gente en pueblos pequeños 
y que están muy lejos unos 
de otros. Por este motivo, es 
caro y complicado llevar a sus 
habitantes servicios importantes 
como médicos o profesores.

Los presidentes de estas 
comunidades autónomas le 
piden más dinero a España y a 
Europa. Quieren este dinero para 
poder ofrecer a las personas los 
mismos servicios que ofrecen las 
grandes ciudades.

El pasado lunes se reunieron 
en Zaragoza los presidentes 
de 6 comunidades autónomas 
de España. Se reunieron los 
presidentes de Galicia, Asturias, 
Castilla y León, La Rioja, Castilla 
La Mancha y Aragón.

Estas 6 comunidades autónomas 
son tan grandes que ocupan 
la mayor parte del territorio de 
España. Y además, todas tienen 
el mismo problema: son las 
comunidades autónomas con 
menos gente del país. Además, 
muchas de las personas que 
viven en ellas son personas muy 

La ministra de 
Sanidad deja 
su puesto
Esta semana ha dejado su 
cargo la ministra de Sanidad 
del Gobierno de España. Se 
llama Carmen Montón y ha 
tenido que renunciar a su 
puesto de trabajo por una 
noticia publicada estos días.

La noticia decía que la 
ministra hizo trampas para 
sacarse un título en la 
Universidad Rey Juan Carlos. 
Carmen se apuntó tarde al 
curso, casi no fue a clase, 
copió y le regalaron algún 
aprobado por ser política.

La nueva ministra de Sanidad 
es María Luisa Carcedo.

4 exposiciones 
de las Fiestas 
del Pilar
Esta semana se han abierto 
en Zaragoza 4 exposiciones 
dedicadas a las Fiestas del 
Pilar. 3 exposiciones pueden 
visitarse en el Centro de 
Historias. Y la otra, en el 
Torreón Fortea, en el centro de 
Zaragoza.

Las exposiciones recuerdan la 
historia de las Fiestas del Pilar. 
Este recuerdo empieza en el 
año 1613, que fue el primer 
año en el que se celebraron 
los pilares.

Las exposiciones podrán 
visitarse hasta el 13 de enero.

Se alquilan 
patinetes 
eléctricos
La ciudad de Zaragoza ha 
estrenado esta semana un 
nuevo servicio de alquiler 
de patinetes eléctricos. La 
empresa que ha puesto los 
patinetes se llama Koko. 
Zaragoza es la primera ciudad 
en la que esta empresa ha 
empezado a funcionar. Si 
tienen éxito, Koko se instalará 
en más ciudades.

Para poder usar estos 
patinetes hay que 
descargarse una aplicación en 
el móvil.



Estos pilares no habrá carpa 
de fiestas en el Párking Norte

Durante los últimos años, para 
las Fiestas del Pilar se montaban 
2 grandes carpas para hacer 
conciertos. Una carpa se 
montaba en Valdespartera y la 
otra en el Párking Norte de la 
Expo, junto al barrio del Actur.

Pero este año solo habrá una 
carpa para conciertos, la carpa 
de Valdespartera.

El Ayuntamiento de Zaragoza 
hizo un concurso para elegir a 
la empresa que organizaría los 
conciertos del Párking Norte. Se 
presentaron 3 empresas.

El concurso lo ganó Ferias 
Lanzuela. Pero una de las 
empresas no estaba de acuerdo 
en cómo se había hecho el sorteo 
y denunció al ayuntamiento.

El tribunal dijo que el 
ayuntamiento tenía la razón. Y 
Ferias Lanzuela era la ganadora 
del sorteo. 

Pero esta empresa dice que al 
final no puede montar la carpa 
del Párking Norte porque no les 
da tiempo a organizar todos los 
conciertos en tan pocos días. 

Al Ayuntamiento de Zaragoza 
tampoco le da tiempo a buscar 

José Miguel Calvo

Desolación. Aspecto actual del antiguo Párking Norte de la Expo, que parece abandonado.

Te lo contamos fácil

a otra empresa que quiera 
organizar los conciertos del 
Párking Norte. Por lo tanto, estas 
Fiestas del Pilar no habrá carpa 
en el Actur.

La carpa del Párking Norte era 
el pabellón de Interpeñas. Si 
no se encuentra una solución, 
las peñas de Zaragoza se han 

Texto validado por personas 
con discapacidad intelectual de:

quedado este año sin pabellón 
propio para las Fiestas del Pilar.

Interpeñas es una asociación en 
la que participan las 26 peñas de 
Zaragoza. Pero 7 peñas se han 
enfadado con las personas que 
dirigen Interpeñas y han dejado 
la asociación. Las 7 peñas que 
han dejado Interpeñas usarán 

la carpa de Valdespartera como 
pabellón para las fiestas. Estas 
peñas suman más de 4.000 
peñistas.

Los peñistas de estas 7 peñas 
podrán entrar gratis a la carpa 
de Valdespartera. Estos peñistas 
también tendrán descuentos en 
el precio de las bebidas.
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Un millonario japonés 
quiere viajar a la Luna

Turista en órbita. Yusaku Maezawa pretende viajar a la Luna.

Efe

naves espaciales y otra que se 
llama Tesla, que hace coches 
eléctricos.

Elon Musk quiere que el viaje a la 
Luna se haga en el año 2023. El 
cohete espacial se llamará Gran 
Halcón. En él podrán viajar hasta 
100 personas.

Yusaku Maezawa quiere que 
le acompañen a la Luna los 8 
mejores artistas del mundo. 
Yusaku les pagará el viaje a los 
artistas. A cambio les pedirá que 
hagan una obra de arte como 
recuerdo del viaje.

Yusaku Maezawa es un hombre 
japonés muy rico. Yusaku quiere 
viajar a la Luna.

Yusaku está poniendo dinero 
para que le hagan un cohete y 
viajar a la Luna. Hacer el cohete 
costará 5.000 millones de 
dólares.

Elon Musk está diseñando un 
cohete espacial para que Yusaku 
Maezawa pueda hacer el viaje. 
Elon Musk es un empresario 
muy importante. Elon tiene 2 
empresas: una empresa llamada 
Space X, que hace cohetes y 

Muere un 
jugador de 
voleibol
El pasado lunes murió un 
jugador del Club Voleibol 
Teruel. El jugador se llamaba 
Vinicius Noronha da Silva y 
tenía 26 años.

El lunes, el equipo de voleibol 
de Teruel tenía que ir a jugar 
un partido a Alcañiz. Pero 
Vinicius no acudió al autobús.

Un compañero del equipo 
acudió a casa de Vinicius 
para ver qué pasaba y se lo 
encontró muerto en la cama.

Las pruebas médicas dicen 
que el jugador murió de 
repente mientras dormía.

Nuevo récord 
del mundo de 
maratón
El pasado fin de semana, 
el corredor Eliud Kipchoge 
consiguió el récord del mundo 
de maratón. El maratón es 
el tipo de carrera más duro 
del mundo. Los corredores 
tienen que correr más de 42 
kilómetros.

Eliud corrió el maratón de 
Berlín en casi 2 horas y 2 
minutos. El anterior récord del 
mundo lo consiguió Dennis 
Kimetto, con casi 2 minutos 
más que Eliud.

Eliud tiene 33 años y es de 
Kenia, un país de África.

200 plazas de 
residencia para 
dependientes
El Gobierno de Aragón pone 
dinero para que las personas 
mayores dependientes 
puedan vivir gratis en 
residencias. A partir de ahora 
le va a pagar la residencia 
a 200 personas más. El 
Gobierno de Aragón se va 
gastar más de 500.000 euros 
para pagar esas 200 nuevas 
plazas de residencia.

Ahora mismo, casi 2.000 
mayores dependientes viven 
en residencias aragonesas sin 
tener que pagar nada.



Estas fiestas se protegerá a 
las víctimas de agresión sexual

En las fiestas de las ciudades 
y los pueblos se producen 
muchas agresiones sexuales: hay 
hombres que se emborrachan 
o se drogan y abusan de las 
mujeres o las tocan sin permiso.

A veces, los hombres se ponen 
muy pesados y tratan de ligar 
con alguna mujer aunque ella 
les diga que no. Los casos más 
graves son cuando los hombres 
llegan a violar a las mujeres.

Pero el Ayuntamiento de 
Zaragoza quiere que las Fiestas 
del Pilar sean seguras para todas 
las mujeres. Por eso, desde el 
año 2015, cuando llegan los 
pilares se hace una campaña de 
información que dice: ‘No es no’.

‘No es no’ significa que cuando 
una mujer le dice a un hombre 
que no quiere sexo con él, el 
hombre no tiene que insistir.

Este año, la nueva campaña de 
información dice: ‘Solo sí es sí’. 
Esta campaña quiere decir que 
solo se puede tener sexo si las 
dos personas están de acuerdo 
en hacerlo.

La idea de la nueva campaña 
es que ningún hombre pueda 
abusar de una mujer y luego 

Chus Marchador

Presentación. Arantza Gracia presenta la campaña ‘Sólo sí es sí’ junto a otras concejalas.

Te lo contamos fácil

decir que ella no dijo que no 
quería. Esto puede ocurrir 
cuando dos personas han tenido 
sexo pero una iba tan borracha 
que ni se enteraba. Solo se 
puede tener sexo si las dos 
personas saben lo que hacen y 
quieren hacerlo.

Durante estas fiestas del Pilar 

Texto validado por personas 
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habrá 7 sitios que son puntos 
seguros donde las mujeres 
pueden ir a denunciar abusos 
sexuales o violaciones. Estos 
puntos serán unas carpas donde 
las mujeres podrán denunciar de 
forma privada y segura.

Los puntos seguros serán 
atendidos por personal de la 

Cruz Roja. Estas personas van 
a recibir formación para saber 
cómo tratar correctamente a una 
mujer que acaba de sufrir abusos 
sexuales o una violación.

Los puntos seguros estarán en la 
plaza del Pilar y las zonas donde 
se celebran conciertos, como 
Valdespartera.
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Amazon podría llegar al 
polígono industrial Plaza

Automatizada. Planta de Amazon en Torrejón de Ardoz (Madrid).

Efe / Emilio Naranjo

Todavía no es seguro que 
Amazon vaya a venir Plaza. Pero 
si Amazon acaba viniendo a 
Zaragoza habría muchos puestos 
de trabajo nuevos.

Los almacenes de Amazon son 
enormes y en el polígono Plaza 
queda poco sitio. Si Amazon 
llega a Zaragoza tendrían que 
hacer más grande el polígono.

Amazon no es la única empresa 
interesada en instalarse en el 
polígono Plaza. Varias empresas 
chinas también están interesadas 
en venir a Zaragoza.

Amazon es la empresa más 
grande del mundo para hacer 
compras por internet.

Amazon da trabajo a muchas 
personas en todo el mundo.

Amazon ya tiene varios 
almacenes en España. Unos 
almacenes están en Madrid y 
otros están en Barcelona.

Esta semana se ha sabido que 
Amazon podría llegar a Aragón. 
Amazon podría abrir un nuevo 
centro en el polígono Plaza de 
Zaragoza.

Las pensiones 
subirán como 
los precios
Esta semana los partidos 
políticos se han puesto 
de acuerdo para que las 
pensiones sean más altas. El 
año que viene, las pensiones 
subirán lo mismo que suban 
los precios, como los de las 
facturas o los de la comida.

Cuando llegó la crisis, todas 
las cosas eran más caras y las 
pensiones se quedaron igual 
y no subieron. Con el mismo 
dinero, las personas podían 
comprar menos cosas.

Los pensionistas han hecho 
muchas protestas para que 
cambie la ley.

La Fundación 
DFA avisa de 
un engaño
La Fundación DFA es una 
asociación aragonesa que 
trabaja para las personas con 
discapacidad física. DFA ha 
denunciado esta semana un 
engaño.

La Fundación DFA ha 
denunciado que hay personas 
que van por las casas 
vendiendo calendarios. Estas 
personas dicen que el dinero 
que ganan con los calendarios 
se lo dan a la fundación. Pero 
eso es mentira. El dinero 
que esa gente gana con los 
calendarios se lo quedan para 
ellos mismos.

Una molécula 
podría curar el 
párkinson
Unos investigadores 
aragoneses han descubierto 
una molécula que puede curar 
el párkinson. El párkinson es 
una enfermedad del sistema 
nervioso y el cerebro. Las 
personas con párkinson 
sufren temblores en las manos 
y tienen problemas para 
moverse.

Todavía hay que investigar 
mucho con animales para 
poder convertir esta molécula 
en un medicamento que 
puedan usar las personas.



Los malos tratos a mayores se 
podrán denunciar por teléfono

El Gobierno de Aragón ha 
preparado un plan para mejorar 
la atención a las personas 
mayores. Algunas cosas que 
se van a hacer con este nuevo 
plan son: dar formación a los 
trabajadores sociales para que 
sepan detectar los malos tratos, 
un nuevo servicio de ayuda a 
domicilio para personas que 
viven solas y más programas 
para evitar que las personas 
mayores dependan de otros.

El nuevo plan del Gobierno 
de Aragón también incluye la 
creación de un teléfono para 
evitar los malos tratos a las 
personas mayores.

Los malos tratos a personas 
mayores se pueden dar en casa, 
en las residencias de ancianos o 
en cualquier otro lugar.

Estos malos tratos pueden 
ser físicos, como pegar, o 
psicológicos, como los insultos. 
También pueden ser porque 
alguien engaña a una persona 
mayor con temas relacionados 
con dinero o porque una persona 
mayor sufre abusos sexuales.

El Gobierno de Aragón piensa 
que 12 de cada 100 personas 
mayores sufren malos tratos y 

Chus Marchador

Prevención. El Gobierno de Aragón quiere acabar con los malos tratos a las personas mayores.

Te lo contamos fácil

que casi ninguna los denuncia.
 
Esto pasa porque algunas 
personas mayores no pueden 
valerse por sí mismas y necesitan 
ayuda para hacer las cosas, pero 
no tienen familia ni amigos que 
les puedan ayudar.

Otras personas mayores 
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tampoco tienen dinero para 
pagar a alguien que les ayude. 
Cuantos más años tiene una 
persona se vuelve más delicada 
y por eso hay más cosas que 
pueden hacerle daño. 

Hay personas mayores que 
corren más riesgo de sufrir malos 
tratos que otras. Por ejemplo, las 

personas que dependen de otras 
personas para hacer las cosas.

También corren mucho riesgo de 
sufrir malos tratos las personas 
mayores que no pueden darse 
cuenta de que están sufriendo 
malos tratos o las personas 
mayores que tienen problemas 
para poder decirlo. 
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La Real Academia llega a 
los colegios de Aragón

Acuerdo. J. Lambán y M. Pérez, con los académicos aragoneses.

Gobierno de Aragón

que dicen cómo usar el español.

El Gobierno de Aragón ha 
firmado un acuerdo con la Real 
Academia Española. Según 
este acuerdo, los estudiantes 
aragoneses podrán mirar a toda 
la información que tiene la Real 
Academia Española desde hace 
más de 300 años.

Los estudiantes de Aragón 
podrán ver esta información 
gratis a través de internet. El 
resto de personas que quieran 
ver esta información tienen que 
pagar.

Los colegios de Aragón podrán 
consultar toda la información de 
la Real Academia Española sobre 
el idioma español.

La Real Academia Española es 
una organización que se encarga 
de que nuestro idioma se hable 
y se escriba de forma correcta. 
También es la organización que 
escribe el diccionario.

La Real Academia Española 
guarda información importante 
sobre la lengua española. Por 
ejemplo, todos los diccionarios 
que se han escrito o manuales 

Ayuda para 
los enfermos 
crónicos
Un enfermo crónico es 
una persona que tiene una 
enfermedad que no puede 
curarse. Aunque no puedan 
curar su enfermedad, hay 
medicinas que ayudan a 
muchos enfermos crónicos a 
encontrarse mejor o a quitarse 
el dolor. Pero en Aragón hay 
enfermos crónicos que no 
tienen dinero para pagar sus 
medicamentos. Por eso, una 
organización que se llama 
Banco Farmacéutico ayudará 
a estas personas a pagar sus 
medicinas. Los trabajadores 
sociales de Aragón le dirán a 
la organización qué personas 
necesitan su ayuda.

Marchas por 
una Cataluña 
independiente
El día 1 de octubre del año 
pasado se hizo una votación 
ilegal en Cataluña: el Gobierno 
de Cataluña quería que los 
catalanes votasen para decidir 
si querían que Cataluña se 
separara de España o no. 
Pero el Gobierno de España 
no dejó que se celebrase esa 
votación porque es ilegal. 

Durante esta semana, 
las personas que están a 
favor de que Cataluña ya 
no sea parte de España 
organizaron manifestaciones 
para protestar porque no les 
dejaron votar hace un año.

Una nueva ley 
obligará a que 
haya más jefas
El Gobierno de España va a 
hacer una ley para obligar a 
que haya más mujeres jefas 
en las empresas. 

Ahora hay una ley que 
aconseja a las empresas a 
repartir mejor los puestos 
de trabajo entre hombres y 
mujeres. Como esta ley no 
ha funcionado van a hacer 
una nueva. Hoy en día, en las 
empresas españolas solo hay 
1 mujer por cada 3 hombres 
que ocupan puestos de 
dirección.



Ciudadanos de Teruel piden 
mejores trenes en Valencia

El pasado domingo, miles 
de personas de la provincia 
de Teruel se manifestaron en 
las calles de Valencia. Los 
manifestantes protestaron 
porque quieren que haya trenes 
más modernos que vayan de 
Zaragoza a Valencia, pasando 
por Teruel.

Algunas personas de Valencia 
y de Zaragoza también se 
manifestaron para apoyar a la 
gente de Teruel.

Las personas que organizaron la 
manifestación dicen que hubo 
40.000 personas. La policía de 
Valencia dice que fueron 15.000.

Los trenes que ahora unen 
Zaragoza con Teruel y Valencia 
son muy antiguos y van muy 
despacio: en estos momentos, 
llegar de Zaragoza a Valencia en 
tren cuesta más de 5 horas. Pero 
por carretera solo cuesta 3 horas.

Esto pasa porque los gobiernos 
no dan dinero para hacer trenes 
más modernos. Y así es muy 
difícil viajar desde Teruel hasta 
Valencia o hasta Zaragoza.

La falta de trenes modernos es 
también un problema para la 
industria y para la agricultura. A 

Álvaro Sánchez

Con humor. Los manifestantes de Teruel llevaron un tren de cartón y corcho hasta Valencia.

Te lo contamos fácil

las empresas les sale más caro 
llevar los productos por carretera 
que llevarlos por tren.

Si el transporte de los productos 
les cuesta más dinero, las 
empresas se marcharan a otras 
provincias.

Eso hace que en Teruel haya 
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cada vez menos trabajo y por 
eso, la poca gente que todavía 
sigue viviendo en Teruel tiene que 
acabar marchándose a vivir a 
otro sitio.  

Teruel es una provincia muy 
grande, pero en la que vive muy 
poca gente porque las personas 
se marchan fuera para estudiar o 

para trabajar y ya no vuelven.

Cada vez es más difícil seguir 
viviendo en la provincia de Teruel.

Este problema se hace cada vez 
más grave porque los gobiernos 
no dan dinero para trenes, 
carreteras u hospitales en la 
provincia.
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Javier Lambán se reúne 
con Pedro Sánchez

En la Moncloa. Javier Lambán saluda a Pedro Sánchez.

Efe

salido contento de la reunión, 
porque  Sanchez se había 
interesado por Aragón. En 
la reunión, los 2 presidentes 
hablaron de varias cosas: sobre 
la central térmica de Andorra y 
para que no la cierren en el año 
2020.

Que el Gobierno de España de 
más dinero a Aragón para pagar 
los cuidados de las personas 
dependientes y también de que 
el Gobierno quiere que Europa 
dé dinero para construir un nuevo 
tren entre Zaragoza, Teruel y 
Valencia.

Javier lamban es el presidente 
del Gobierno de Aragón y Pedro 
Sánchez es el presidente del 
Gobierno de España.

Los dos presidentes son del 
mismo partido, del PSOE.

Javier lamban y Pedro Sánchez 
tuvieron una reunión el martes 
pasado. Esta reunión se hizo 
en el palacio de la Moncloa, 
en Madrid. El presidente del 
Gobierno de España vive en el 
palacio de La Moncloa.

Javier Lambán dijo que había 

Muere 
Montserrat 
Caballé
El pasado fin de semana 
murió Montserrat Caballé. 
Montserrat era una de las 
mejores cantantes de ópera 
de toda la historia. Montserrat 
tenía 85 años. Había estado 
en el hospital porque estaba 
muy enferma. La familia 
anunció que Montserrat 
se encontraba mejor. Pero 
a los pocos días murió. 
Muchas personas quisieron 
despedirse de la cantante y 
pasaron por el tanatorio al que 
llevaron su cuerpo. Y otras 
personas se despidieron en el 
teatro del Liceo de Barcelona, 
donde ella cantó muchas 
veces.

Aragón ayuda 
a los jóvenes 
a regresar
Cuando empezó la crisis 
económica en el año 2008, 
muchos jóvenes tuvieron 
que irse a vivir a otros países 
porque aquí no encontraban 
trabajo. Ahora, el Gobierno 
de Aragón quiere ayudar a 
esos jóvenes a que vuelvan 
a Aragón. Para conseguir 
que vuelvan, el Gobierno de 
Aragón gastará 2 millones y 
medio de euros en 4 años. 
El dinero servirá para que 
las empresas aragonesas 
contraten a los jóvenes que 
se tuvieron que marchar. El 
Gobierno irá diciendo más 
ideas para que vuelvan.

Imagina el 
futuro en 
CaixaForum
Esta semana han puesto 
una nueva exposición en 
CaixaForum Zaragoza. En 
esa exposición las personas 
pueden imaginar cómo será la 
vida en nuestro planeta dentro 
de 82 años, en el año 2100. 
Para hacer la exposición 
ha leído diferentes estudios 
científicos. Creen que, en el 
año 2100, en la Tierra vivirán 
muchas más personas y las 
ciudades serán más grandes. 
Se habrán agotado algunas 
cosas importantes de la 
naturaleza, como los árboles.



200.000 aragoneses son 
pobres o pueden serlo

El miércoles, 17 de octubre, se 
celebró el día internacional para 
la erradicación de la pobreza. 
Ese día, la red europea contra 
la pobreza y la exclusión social, 
publicó un estudio sobre la 
evolución de la pobreza en 
España en la última década. Esta 
red se nombra con las siglas 
EAPN.

Un estudio de EAPN dice que 
más de 12 millones de españoles 
son pobres y están apartados de 
la sociedad o les falta muy poco 
para estar en esta situación. 
Esto significa que 1 de cada 4 
personas que viven en España 
son pobres.

En Aragón, 200.000 personas 
viven en esta situación o están a 
punto de vivir así. Esto significa 
que 1 de cada 6 aragoneses 
es pobre y está apartado de la 
sociedad o puede estarlo.

Estos datos indican que 
en Aragón se vive un poco 
mejor que en la mayoría de 
las comunidades autónomas 
de España. Solo hay otras 3 
comunidades autónomas donde 
hay menos gente pobre que en 
Aragón. Estas comunidades 
autónomas son Navarra, La Rioja 
y País Vasco.

Nuria Soler

En la Cámara de Comercio. Reunión de las asociaciones que forman la Red Aragonesa, el jueves.

Te lo contamos fácil

Desde hace 3 años, cada vez 
hay menos personas pobres en 
España. Pero todavía hay mucha 
gente pobre.

La economía mejora, pero no 
mejora igual para todo el mundo. 
En el último año dejaron de 
ser pobres más hombres que 
mujeres. Y, de hecho, cada vez 

Texto validado por personas 
con discapacidad intelectual de:

hay más mujeres que pueden 
volverse pobres. Las que peor 
lo pasan son las mujeres que 
tienen que criar solas a sus hijos 
pequeños.

La red EAPN que ha hecho el 
estudio sobre la pobreza en 
España, tiene asociaciones 
que la representan en cada 

comunidad autónoma. En 
Aragón, esta asociación se llama 
Red Aragonesa de Entidades 
Sociales para la Inclusión. La 
Red Aragonesa ha celebrado 
esta semana unas jornadas para 
hablar sobre políticas sociales. 
La Red le pide al Gobierno que 
gaste más dinero para ayudar a 
las personas pobres.
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Los ciudadanos le ponen 
un notable a los ‘pilares’

Desmontando. Los operarios retiran las flores de la Ofrenda.

Chus Marchador

gente han sido los actos más 
tradicionales, como el pregón o 
las ofrendas de flores y frutos.

Otra de las cosas que más han 
gustado a los zaragozanos en 
estas fiestas han sido los actos 
infantiles. Más de 120.000 niños 
se lo pasaron muy bien en el 
espacio Río y Juego, que estaba 
en la Expo.

La nota negativa de estas 
pasadas fiestas han sido las 
agresiones sexuales. 5 mujeres 
han denunciado abusos sexuales 
durante las fiestas del Pilar.

El Ayuntamiento de Zaragoza 
ha hecho una encuesta para ver 
si a la gente le han gustado las 
fiestas del Pilar. Los ciudadanos 
le dan a las fiestas de este año 
una nota de 7,8 puntos sobre un 
máximo de 10.

86 de cada 100 zaragozanos 
piensan que las fiestas del Pilar 
de este año han sido buenos 
o muy buenos. Solo 2 de cada 
100 zaragozanos piensan que 
las fiestas han sido malas o muy 
malas.

Lo que más le ha gustado a la 

El rastro se 
queda en La 
Almozara
El rastro de Zaragoza seguirá 
en el Párking Sur de la Expo, 
entre la estación de Delicias 
y La Almozara. El rastro es un 
mercadillo donde se venden 
cosas. Los comerciantes del 
rastro se quejaban porque 
no les gusta este sitio. Pero 
al final han llegado a un 
acuerdo con el Ayuntamiento 
de Zaragoza y la Cámara 
de Comercio y se quedarán 
donde están. A cambio, el 
ayuntamiento hará algunas 
cosas para intentar que vaya 
más gente a comprar al rastro. 
Pondrán más autobuses, 
bancos y papeleras, plantarán 
árboles y harán un escenario.

12 muertos 
en Francia 
por las lluvias
Esta semana, una gran 
tormenta llamada Leslie 
ha pasado por Portugal, 
España y Francia. En Francia 
es donde esta tormenta ha 
causado más daños. En este 
país han muerto 12 personas 
por culpa de las inundaciones 
que ha provocado la tormenta 
Leslie. Después de Leslie ha 
habido otra gran tormenta 
llamada Michael. En esta 
ocasión ha llovido mucho 
en Andalucía, Castilla-
La Mancha, Extremadura, 
Galicia, Cataluña, Aragón y 
la Comunidad Valenciana, 
causando inundaciones.

Un guardia civil 
es asesinado 
en Granada
Un agente de la Guardia Civil 
fue asesinado el pasado lunes 
en un pueblo de Granada. 
El agente estaba haciendo 
un control en una carretera 
cuando un hombre le disparó 
desde una furgoneta. Hubo un 
robo en un pueblo cercano. 
El guardia civil pensó que la 
furgoneta en la que viajaba 
el asesino era la misma que 
había participado en el robo. 
Le dio el alto pero la furgoneta 
no paró y le dispararon desde 
dentro. El asesino ya ha sido 
detenido.



Alquilar un piso ya es más 
caro que pagar la hipoteca

En Aragón, el precio de los 
alquileres de los pisos está 
subiendo desde hace unos 
pocos años. En nuestra 
comunidad autónoma, sale más 
caro pagar cada mes el alquiler 
de un piso que la hipoteca.

En los últimos años, el precio 
de los alquileres ha subido más 
que el precio del resto de las 
cosas. Esta información la ha 
dado esta semana la asociación 
de consumidores Adicae, que 
ha presentado un estudio que se 
llama El acceso a la vivienda en 
Aragón.

El precio de venta de los pisos 
subió mucho antes de la crisis, 
que empezó en el año 2008. 
Por eso, mucha gente no podía 
comprar un piso y tuvo que irse a 
vivir de alquiler.

Como había mucha gente que 
quería alquilar una vivienda, 
los dueños de los pisos 
aprovecharon para subir los 
precios de los alquileres. Al subir 
los precios de los alquileres, 
algunas grandes empresas 
empezaron a comprar pisos para 
luego ponerlos en alquiler y ganar 
dinero. Esto hizo que los precios 
de los alquileres subieran todavía 
más.

El Periódico

Más caro que pagar la hipoteca. Pisos de alquiler en el zaragozano barrio del Actur.

Te lo contamos fácil

Por todo esto, ahora hay mucha 
gente que tampoco puede pagar 
el precio de los alquileres de 
los pisos. Todos los meses hay 
muchas familias que tienen que 
abandonar sus casas porque no 
pueden pagar el alquiler. Esto se 
llama desahucio.

Entre enero y junio de este año, 

Texto validado por personas 
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en Aragón hubo 535 desahucios 
porque las personas no podían 
pagar el alquiler.

La asociación Adicae le pide 
al Gobierno de Aragón que 
construya más pisos sociales. 
Estos pisos servirán para 
ponerlos en alquiler a precios 
más bajos.

Adicae también pide al Gobierno 
que haga algo para que se 
pongan en alquiler los pisos que 
están vacíos. Muchos de esos 
pisos vacíos son propiedad 
de los bancos. Los bancos 
tienen muchos pisos porque 
se quedaron con las casas de 
la gente que no podía pagar la 
hipoteca.
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Dos jóvenes, rescatados 
de un río en plena crecida

Río Bergantes. Los dos jóvenes rescatados el pasado domingo.

Guardia Civil

La barca volcó, y los dos 
hombres se agarran a un árbol 
que salía por encima del agua.

El rescate fue difícil porque la 
corriente era fuerte y el árbol 
estaba lejos de la orilla. Además, 
estaba a punto de hacerse 
de noche. Pero los bomberos 
pudieron llegar hasta el árbol y 
rescatar a los dos hombres.

El Gobierno de Aragón está 
estudiando cobrar por los 
rescates si se ha cometido una 
imprudencia, como hicieron 
estos dos hombres del río.

El pasado domingo, los 
bomberos de Alcañiz tuvieron 
que rescatar a dos hombres 
en el río Bergantes. Estos dos 
hombres se habían metido en el 
río con una barca hinchable.

El pasado fin de semana había 
llovido mucho y el río Bergantes 
bajaba muy crecido a la altura del 
pueblo de Aguaviva, en Teruel.

A pesar de la fuerza de la 
corriente, los dos hombres se 
metieron al agua con una barca 
que no era apropiada para 
navegar en esas circunstancias.

Plástico en 
excrementos 
humanos
Los plásticos contaminan 
mucho la naturaleza. Las 
personas los tiramos después 
de usarlos y la lluvia y los ríos 
acaban llevándolos hasta el 
mar. En el mar, los plásticos 
se deshacen en trozos muy 
pequeños y los peces se 
los comen. Después, las 
personas nos comemos esos 
peces y el plástico acaba 
en nuestros cuerpos. Unos 
científicos lo han descubierto 
al estudiar los excrementos 
de varias personas. Estos 
excrementos humanos 
contenían trozos pequeños 
de plástico. Esto no es bueno 
para la salud.

Festival 
de cine en 
Fuentes
Este viernes empezó el 
Festival de Cine de Fuentes 
de Ebro. El festival durará 
hasta el día 3 de noviembre 
Este año, el Festival de 
Fuentes se dedica a la 
comedia. En total se van 
a proyectar 7 películas 
de comedia. También 
se proyectarán varios 
cortometrajes. La actriz 
Anabel Alonso recibirá un 
premio. Otro premio será para 
una película protagonizada 
por dos actores con síndrome 
de down. Y también se 
premiará a la película 
aragonesa Miau. 

Atentados 
contra los 
demócratas
Esta semana, la policía de 
Estados Unidos ha evitado 
varios atentados contra 
políticos, empresarios y 
medios de comunicación 
cercanos al partido 
Demócrata. Se enviaron por 
correo paquetes llenos de 
explosivos. Si los hubieran 
abierto, habrían explotado 
como bombas. Entre las 
quienes recibieron los 
paquetes estaban el anterior 
presidente de Estados 
Unidos, Barak Obama, o la 
cadena de televisión CNN.



Las empresas aragonesas se 
dan a conocer en China

Del 5 al 10 de noviembre se 
celebra en la ciudad china de 
Shangái una feria. Esta feria es la 
mayor exposición internacional 
de importación de China.

Las empresas van a la feria 
de Shangái para enseñar sus 
productos y servicios. Las 
empresas quieren que China 
tenga sus productos y servicios y 
así poder venderlos en ese país.

China es el país más poblado 
del mundo. Por eso es muy 
importante para las empresas 
que sus productos se vendan en 
China.

A la feria de Shangái de este año 
van a ir 23 empresas españolas. 
Casi la mitad de estas empresas 
son aragonesas. Son 11 
empresas de Aragón y la mayoría 
son empresas relacionadas con 
la agricultura y la alimentación.

Las empresas que van a ir 
a la feria de Shangái son: 
Pastas Romero, Cervezas La 
Zaragozana, Chocolates Lacasa, 
Bodegas Aragonesas, Gabarda, 
Bodegas San Valero, Viñedos y 
Bodegas Pablo, Amprius Lagar, 
las empresas de carne Jorge 
y Bopepor y la marca de ropa 
Protocolo.

Ángel de Castro

En la Universidad de Zaragoza. Conferencia sobre las exportaciones de Aragón a China.

Te lo contamos fácil

Que muchas de las empresas 
que van a la feria de Shangái 
sean de Aragón, significa que 
los empresarios aragoneses 
están muy interesados en enviar 
sus productos y sus servicios a 
China.

El Gobierno de Aragón ayuda a 
las empresas aragonesas para 

Texto validado por personas 
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que puedan vender en China.

Por eso, varias personas del 
Gobierno de Aragón irán con los 
empresarios aragoneses a la feria 
de Shangái. Las personas que 
van a ir son: Javier Lambán, que 
es el presidente del Gobierno de 
Aragón, y Marta Gastón, que es 
la consejera de Economía .

El lunes pasado se hizo una 
charla para explicar a las 
empresas las ventajas de vender 
sus productos y servicios en 
China. La charla la organizó 
el Instituto Confucio, que 
es un departamento de la 
Universidad de Zaragoza y que 
está especializado en cultura y 
economía de China. 
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Los aragoneses ya se 
vacunan contra la gripe

Solo un pinchazo. Un hombre se vacuna contra la gripe.

Nuria Soler

A muchas personas que pasan 
la gripe les afecta como un 
resfriado fuerte. Pero para las 
personas que son muy mayores 
o están enfermas, la gripe puede 
llegar a ser una enfermedad 
grave. Algunas personas que 
tienen gripe pueden morir.

La gripe es una enfermedad 
que afecta cada año a un gran 
número de personas. El año 
pasado hubo casi 1.100 casos 
de gripe en Aragón. Más de 
450 tuvieron que ingresar en el 
hospital. Y 12 de esas personas 
hospitalizadas murieron.

El pasado lunes comenzó la 
campaña de vacunación contra 
la gripe en Aragón. La vacuna 
sirve para que la gripe no le haga 
demasiado daño a las personas 
que se contagien con esta 
enfermedad.

Las personas que tienen que 
ponerse la vacuna son: personas 
mayores de 65 años y personas 
con enfermedades crónicas, 
es decir, enfermedades que no 
tienen cura. También se la tienen 
que poner los profesionales 
sanitarios, cómo médicos o 
enfermeros.

Un ladrón 
con careta de 
Halloween
La Policía ha detenido 
esta semana en Zaragoza 
a un hombre que entró a 
robar a una casa. El ladrón 
llevaba puesta una careta 
de Halloween para que no le 
reconocieran. El ladrón entró 
a robar a una casa en la que 
estaba una mujer con su 
bebé de 9 meses. El ladrón 
tiró la puerta y agredió a la 
mujer. Después se puso a 
registrar los cajones y se llevó 
un monedero y 3 teléfonos 
móviles. La mujer peleó con 
el ladrón, consiguió quitarle la 
careta y verle la cara. Y resultó 
que el ladrón era un amigo de 
su marido.

Huesca tendrá 
bomberos 
provinciales
La Diputación Provincial de 
Huesca va a crear un cuerpo 
provincial de bomberos. Los 
bomberos de la provincia de 
Huesca empezarán a trabajar 
al año que viene.

Hasta ahora, algunos 
ayuntamientos y comarcas 
de la provincia de Huesca 
tenían sus propios parques 
de bomberos. Pero a partir 
de ahora estos parques de 
bomberos dependerán de 
la diputación provincial. Así, 
los bomberos estarán mejor 
organizados cuando haya 
alguna emergencia.

2 estudiantes 
inventan la 
frutoteca
2 estudiantes de la 
Universidad de Zaragoza 
han inventado un nuevo 
electrodoméstico para 
conservar la fruta. El invento 
se llama frutoteca. Mantiene 
la fruta a una temperatura que 
no es tan fría como la de la 
nevera ni tan caliente como 
si la guardas en el frutero. 
Esa temperatura intermedia 
es mejor para conservar la 
fruta durante más tiempo. Las 
estudiantes que han creado el 
invento se llaman Inés Gimeno 
y Pilar Durán.



Hacen falta voluntarios para 
el Banco de Alimentos

El Banco de Alimentos de 
Zaragoza está buscando 
voluntarios. Necesita 3.200 
personas que colaboren en una 
campaña que se llama la Gran 
Recogida.

A final de año, los 56 Bancos de 
Alimentos de España celebran 
siempre la Gran Recogida. En 
esta campaña se recoge comida 
para dársela a las personas que 
no pueden comprarla porque no 
tienen dinero.

El titulo de la campaña de 
este año es: Sé protagonista, 
participa en la historia. Con esta 
frase, los Bancos de Alimentos 
quieren que la sociedad sea 
más solidaria. Por eso, animan a 
los ciudadanos a que ayuden a 
personas más pobres.

La Gran Recogida se celebra 
este año los días 30 de 
noviembre y 1 de diciembre. 
Los voluntarios de Zaragoza 
tendrán que ir estos días a 200 
supermercados de la ciudad.

En los supermercados, los 
voluntarios explicarán a las 
personas que vayan a comprar 
qué es la Gran Recogida. Le 
pedirán a la gente que regale 
comida para los pobres.

Ángel de Castro

Gestos solidarios. Una mujer hace una entrega para el Banco de Alimentos, el año pasado.

Te lo contamos fácil

Los voluntarios también le 
explicarán a la gente cuáles son 
los productos que hacen más 
falta en el Banco de Alimentos 
de Zaragoza. Por ejemplo, si 
la gente ya ha regalado mucha 
leche pero hay poco aceite, 
los voluntarios pedirán a las 
personas que compren aceite 
para el Banco de Alimentos.

Texto validado por personas 
con discapacidad intelectual de:

Las personas que quieran ayudar 
como voluntarias tienen que 
apuntarse en la página web: 
bancodealimentosdezaragoza.
es.

El Banco de Alimentos de 
Zaragoza quiere ayudar este año 
a 24.000 personas con 4 millones 
de kilos de comida.

Los Bancos de Alimentos 
también luchan contra el 
desperdicio de comida. En los 
supermercados hay comida que 
caduca o se pone fea y se tira a 
la basura. 

Y mientras hay comida que se 
tira, mucha gente no puede 
comer porque no tiene dinero.
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Falsa alarma de bomba 
en Barcelona y Madrid

Desalojo. La Policía saca a la gente de la estación de Sants.

El Periódico

seguridad vio en la pantalla algo 
que parecía una granada, pero 
no le dio importancia. Aunque 
después lo pensó mejor y llamó a 
la Policía.

La Policía sacó a la gente 
que había en la estación de 
Barcelona. Pero la mujer ya había 
subido al tren, así que sacaron 
a la gente de la estación de 
Madrid para que, cuando llegase 
la mujer, no hubiera nadie allí. 
Cuando la mujer llegó a Madrid, 
la Policía descubrió que lo que 
parecía una granada era la hebilla 
de un cinturón.

El miércoles pasado tuvieron que 
sacar a todas las personas que 
estaban en la estación de tren 
de Madrid y en la de Barcelona. 
Estas son las estaciones más 
grandes de España.

La Policía creía que una mujer 
llevaba una granada en su 
maleta. Una granada es una 
bomba pequeña que se lanza 
con la mano.

La mujer iba a coger un tren en 
Barcelona para ir a Madrid. Pasó 
su maleta por el detector de 
metales. Entonces, un guardia de 

El contenedor 
marrón llega 
al centro
Esta semana, los vecinos 
del centro de Zaragoza han 
estrenado el contenedor de 
basura de color marrón. Los 
nuevos contenedores se 
han puesto en las calles que 
están cerca de la Puerta del 
Carmen, la avenida Goya, la 
Gran Vía y la calle Santander.

El contenedor marrón 
sirve para tirar los residuos 
orgánicos. Son la basura que 
se pudre rápido, como la 
comida. También los restos 
de plantas, porque se secan 
pronto. Esta basura se recicla 
para fabricar abono para los 
parques y jardines.

Intentan 
matar a Pedro 
Sánchez
En septiembre, un hombre fue 
a la cárcel por querer matar a 
Pedro Sánchez, el presidente 
del Gobierno. Esta noticia se 
ha sabido esta semana. El 
hombre que quiso matar al 
presidente del Gobierno tiene 
63 años y es de la ciudad 
catalana de Tarrassa. Estaba 
enfadado con Pedro Sánchez 
porque quiere sacar los restos 
de Franco de su tumba. El 
hombre pidió ayuda por 
Whatsapp para poder matar 
al presidente. Una mujer 
que estaba en ese grupo de 
Whatsapp lo denunció. El 
hombre tenía muchas armas.

Campeonato 
de atletismo en 
pista cubierta
Este fin de semana se está 
celebrando en Zaragoza 
el Campeonato Nacional 
de Atletismo en pista 
cubierta para personas con 
discapacidad intelectual. 
200 deportistas con 
discapacidad intelectual de 
11 comunidades autónomas y 
del país de Andorra compiten 
en el Palacio de los Deportes 
de Zaragoza. Este pabellón 
se conoce como El Huevo. 
También hay 44 entrenadores, 
18 delegados y 200 personas 
voluntarias.



Muchos empleos se perderán 
porque se usarán más robots

Hasta hace pocos años, los 
robots solo existían en las 
películas y las novelas de ciencia  
ficción. Pero hoy en día los 
robots ya se utilizan en muchas 
fábricas.

Los pasos para fabricar las 
cosas son cada vez más rápidos 
gracias a los robots. Esto 
significa que cada vez hacen falta 
menos trabajadores para fabricar 
las cosas, porque su trabajo lo 
hacen los robots.

Esto va a pasar cada vez más. 
En los próximos años, cada vez 
habrá más robots en las fábricas 
y menos trabajadores.

Muchas personas se quedarán 
sin trabajo porque serán 
sustituidas por robots.

En España, una de las 
comunidades autónomas donde 
más empleos se perderán por 
culpa de los robots será Aragón. 
Esto pasará porque en Aragón 
hay muchas empresas que 
trabajan con robots y los robots 
hacen más rápido el trabajo. Por 
eso, las personas se quedarán 
sin su trabajo.

Hay trabajos que sí que pueden 
hacer los robots pero otros 

Efe

Conviviendo. Un robot y un trabajador humano comparten tareas en una fábrica de Airbus.

Te lo contamos fácil

trabajos no pueden hacerlos.

Los robots harán casi todos los 
trabajos manuales y repetitivos. 
Ese es el tipo de trabajo que 
hacen los empleados de las 
fábricas.

Hay otros trabajos que solo 
pueden hacerlos las personas. 
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Por ejemplo, trabajos que solo 
pueden hacer personas que 
tienen muchos estudios, como 
los médicos o los profesores. 
Esos empleados no podrán ser 
sustituidos por robots.

Los trabajadores del sector 
servicios tampoco van a  perder 
su trabajo por culpa de los 

robots. Estos trabajos son 
camareros, empleados del hogar, 
cuidadores de enfermos...

Un estudio que se ha hecho en 
Estados Unidos dice que en el 
año 2030 se habrán perdido 
entre 400 y 800 millones de 
empleos por culpa de los robots 
en el mundo.
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Los médicos podrían 
hacer una huelga

Menos pacientes. Los médicos piden menos carga de trabajo.

El Periódico

Durante la crisis bajaron los 
sueldos los médicos de Atención 
Primaria de Aragón. Ahora 
quieren que sus sueldos vuelvan 
a subir.

Los médicos también piden 
mejores contratos. En otras 
comunidades autónomas, tienen 
mejores contratos para trabajar y 
por eso se van de Aragón.

Los médicos de Atención 
Primaria piden que su jornada 
laboral dure menos horas y que 
cada médico tenga que atender a 
menos pacientes cada día.

Los médicos de Atención 
Primara de Aragón, por ejemplo, 
los médicos de cabecera, dicen 
que tienen problemas en su 
trabajo.

Estos médicos harán huelga si el 
Gobierno de Aragón no soluciona 
sus problemas.

Los médicos de Atención 
Primaria se quejan porque dicen 
que tienen los sueldos más 
bajos de España. En todas las 
comunidades autónomas cobran 
más que ellos por hacer el mismo 
trabajo.

Encuentro de 
lectura fácil 
en Zaragoza
Este fin de semana se ha 
celebrado en Zaragoza el 
sexto Encuentro Nacional de 
Lectura Fácil. El encuentro se 
ha celebrado el viernes y el 
sábado en la Biblioteca Cubit, 
en el barrio del Arrabal. Los 
mayores expertos en lectura 
fácil de España se han reunido 
para explicar su trabajo.

El encuentro ha servido para 
explicar qué es la lectura 
fácil. También se ha explicado 
que todas las personas 
tienen derecho a entender la 
información. En ese encuentro 
ha participado El Periódico de 
Aragón.

La Policía 
ayuda a salvar 
a un bebé
La semana pasada, la 
Policía Local de Zaragoza 
ayudó a salvar la vida a un 
bebé. Un matrimonio de 
Utebo vio cómo su bebé se 
estaba ahogando después 
de atragantarse. Los padres 
cogieron el coche para llevar 
a su bebé a urgencias. Pero 
vieron que había mucho 
tráfico y que no iban a llegar 
a tiempo. Entonces, llamaron 
a la Policía y a la Guardia Civil 
para que les ayudasen a llegar 
a urgencias. Los agentes les 
ayudaron abriendo paso entre 
el tráfico. Llegaron a tiempo y 
el bebé se salvó.

5 colores para 
distinguir la 
comida sana
Mucha gente no entiende bien 
las etiquetas de los alimentos 
que vienen en paquetes. Al 
leer las etiquetas, no sabe 
si los alimentos son sanos 
o no. Por eso, el Gobierno 
de España va a obligar a 
los fabricantes a usar unas 
nuevas etiquetas.

Los alimentos más sanos 
tendrán una etiqueta verde 
oscuro. Los menos sanos 
tendrán una etiqueta roja. 
En medio quedarán el verde 
claro, el amarillo y el naranja.



Los políticos europeos apoyan el 
tren Zaragoza - Teruel - Sagunto

Se quiere construir una línea 
de tren entre Zaragoza, Teruel y 
Sagunto. Sagunto es una ciudad 
que está en la provincia de 
Valencia.

La línea de tren Zaragoza -Teruel 
- Sagunto estará unida a otra 
línea que irá desde Andalucía e 
irá por toda Europa. 

Como la línea de tren pasará 
por varios países de la Unión 
Europea, la Comisión Europea 
tiene que pagar la mitad de las 
obras. La Comisión Europea es el 
gobierno de la Unión Europea.

Este jueves, los políticos 
europeos aprobaron que la 
Unión Europea dé dinero para 
la construcción de la línea de 
tren. Pero todavía falta que la 
Comisión Europea decida si se 
da dinero para construir esta 
línea de tren o no.

Cuando los políticos europeos 
dijeron que apoyaban la 
construcción de esta línea de 
tren, todos los partidos políticos 
aragoneses se alegraron mucho. 

Hasta ahora, la Unión Europea 
no pensaba dar dinero para 
hacer este tren, pero ahora han 
cambiado de opinión.

Efe

El Parlamento Europeo. La cámara legislatiiva comunitaria, en una imagen de archivo.

Te lo contamos fácil

Si al final se construye el tren 
Zaragoza – Teruel – Sagunto 
sería una noticia muy buena para 
Aragón, sobre todo para Teruel.

Los habitantes de Teruel llevan 
mucho tiempo quejándose 
porque en esta provincia tienen 
muy pocos trenes, y los que hay 
son muy viejos.

Texto validado por personas 
con discapacidad intelectual de:

Esta línea de tren ayudaría a 
transportar los productos que se 
cultivan en los campos de Teruel 
o que se fabrican en sus fábricas. 
Con este tren, sería mucho más 
barato y más rápido transportar 
estos productos hasta cualquier 
país de Europa.

En Teruel, la gente está muy 

contenta. Gracias a este tren, las 
empresas venderían más cosas y 
crearían más puestos de trabajo. 
Eso ayudaría a que la gente 
pueda seguir viviendo en Teruel.

En esta provincia vive muy poca 
gente porque hay poco trabajo y 
se marcha a otros lugares para 
poder trabajar y estudiar.
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Matan a 2 personas en 
Zaragoza en una semana

Movera. La casa donde residía la mujer asesinada a tiros.

Jaime Galindo

Consiguió escapar antes de que 
llegara la policía. Se escapó a 
Huesca, donde fue detenido el 
lunes.

El otro asesinato ocurrió el 
miércoles. Dispararon a una 
mujer que vivía en la urbanización 
Torre Urzaiz, que está en el barrio 
de Movera. La mujer se llamaba 
María.

María llegó a su casa en su 
coche. Cuando bajó del coche, le 
dispararon. Los asesinos huyeron 
y la policía ha estado varios días 
buscando a los culpables.

En la última semana ha habido 
dos asesinatos en Zaragoza. 

Un asesinato ocurrió el fin de 
semana pasado. Un joven murió 
porque lo apuñalaron en el centro 
de la ciudad.

El joven asesinado se llamaba 
Sami Hamidi y tenía 20 años. 
Estaba en una pelea cuando lo 
apuñalaron. Estaba en la zona de 
bares de copas cercana a la calle 
Doctor Cerrada.

El sospechoso de apuñalarle 
es un joven menor de edad. 

Alarmas de 
fuego en los 
contenedores
El Ayuntamiento de Zaragoza 
está estudiando poner 
en los contenedores de 
basura unos aparatos para 
que avisen si hay fuego. 
En Zaragoza se queman 
muchos contenedores. 
El ayuntamiento quiere 
que los bomberos puedan 
apagar el fuego de los 
contenedores antes de 
que llegue a los coches o a 
las casas. Los aparatos se 
colocan debajo de la tapa 
de los contenedores. Si hay 
fuego, salta una alarma que 
avisa a unas personas que 
se encargan de llamar a los 
bomberos.

Accidente 
de tren en 
Barcelona
El pasado martes hubo 
un accidente de tren en la 
provincia de Barcelona. Era 
un tren de cercanías que 
circulaba entre la localidad de 
Manresa y la localidad de San 
Vicente de Calders.

Lo que pasó fue esto: había 
llovido mucho varios días. Por 
culpa de la lluvia, la ladera 
del monte se cayó porque 
no aguantaba tanta agua. 
Las piedras y el barro de la 
ladera cayeron en las vías del 
tren y por eso se produjo el 
accidente. Un hombre murió y 
hubo 49 heridos.

Psicólogos 
contra los 
malos tratos
El Instituto Aragonés tendrá 
un nuevo servicio para las 
mujeres que son víctimas 
de malos tratos. Tendrá un 
equipo de psicólogos que 
estarán de guardia para 
cuando surja una urgencia. 
Cuando una persona que 
ha sufrido malos tratos 
necesite ayuda, podrá llamar 
al teléfono gratuito 900 504 
405. Ahí le atenderán y le 
mandarán un psicólogo para 
que le ayude. Por ejemplo, el 
psicólogo le acompañará a 
poner una denuncia.



Zaragoza bate el récord de 
ahorro en el consumo de agua

La ciudad de Zaragoza ha batido 
su propio récord de ahorro en el 
consumo de agua. Es decir, las 
personas que viven en Zaragoza 
han ahorrado más agua que 
ningún otro año.

Esta semana se han conocido la 
cantidad de agua que se gastó 
en Zaragoza durante el año 2017. 
Se ha sabido que los ciudadanos 
de Zaragoza gastaron menos 
agua en el año 2017 que ningún 
otro año.

Que Zaragoza ahorre agua es 
una buena noticia porque es 
importante que no gastemos más 
agua de la que necesitamos. 

El agua que usamos las personas 
cuesta mucho dinero: para 
usarla en casa hay que tratarla 
con productos para que el agua 
se pueda consumir sin que sea 
peligrosa para la salud de las 
personas.

Después hay que llevar el agua 
por tuberías hasta las casas. Y 
cuando el agua se ha usado y 
se va por el desagüe, hay que 
limpiarla para que no contamine 
los ríos. 

Todos estos procesos para 
que las personas podamos 

Jesús Cisneros

Menos gasto que nunca. Zaragoza jamás consumió tan poca agua como en el año 2017.

Te lo contamos fácil

consumir agua cuestan dinero 
y contaminan mucho. Por eso, 
el ahorrar agua es bueno para el 
medio ambiente.

En el año 2017 todos los 
ciudadanos de Zaragoza 
gastaron muchos menos litros 
de agua que en el 2016. Esto 
es importante, porque se gastó 

Texto validado por personas 
con discapacidad intelectual de:

menos agua aunque en 2017 
había más personas viviendo en 
Zaragoza.

En Zaragoza, las personas 
consumen menos cantidad de 
agua que en cualquier otro lugar 
de España.

En el año 2000 las personas que 

viven en Zaragoza empezaron 
a consumir menos cantidad de 
agua.

Desde entonces, cada año se ha 
consumido un poco menos de 
agua que el año anterior. Menos 
en el año 2016, que Zaragoza 
gastó un poco mas de agua que 
el año anterior.
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El Mercado Central ya 
tiene un nuevo color gris

Sin tejado. El Mercado Central ya luce su nuevo color gris.

Jaime Galindo

saliendo los diferentes colores 
con los que estaban pintados 
esos hierros antes.

Al final han decidido que los 
hierros serán de color gris. En 
1908, El mercado central ya 
se pintó de color gris, cuando 
Zaragoza celebró una expo 
internacional.

El ayuntamiento quería pintar 
el mercado igual que cuando 
se construyó, hace 123 años. 
Han descubierto que era de 
color blanco. Pero enseguida se 
manchaba y se ponía amarillo.

Los ciudadanos de Zaragoza 
estamos acostumbrados a ver el 
Mercado Central de color verde. 
Pero a partir de ahora será de 
color gris.

El Ayuntamiento de Zaragoza 
está arreglando el Mercado 
Central. Se ha tirado toda la parte 
de dentro para hacerlo nuevo. 
Pero se han dejado los hierros 
que sujetan las paredes de cristal 
y el tejado del mercado.

Han limpiado estos hierros para 
quitar la pintura vieja que tenían. 
Al quitar la pintura vieja han ido 

Asesinato 
machista en 
Monzón
Hace justo una semana, el 
25 de noviembre, se celebró 
en todo el mundo el Día de 
la lucha contra la violencia 
hacia la mujer. Ese día hubo 
manifestaciones en toda 
España para pedir que se 
acabe el machismo. También 
se pidió que los hombres 
dejen de maltratar a las 
mujeres.

Ese día, un hombre mató a su 
exmujer en Monzón. Monzón 
es una ciudad de la provincia 
de Huesca. El hombre mató a 
la mujer delante de sus hijos. 
Los hijos tienen 4 y 8 años. El 
hombre fue detenido.

Empieza 
el juicio de 
Bankia
Esta semana ha empezado 
un juicio en contra de Bankia. 
Bankia es un banco español. 
Antes se llamaba Caja Madrid. 

El juez acusa a las personas 
que dirigían Bankia en el año 
2011 por estafa. Estafar es 
engañar a alguien para ganar 
dinero. Bankia engañó a 
muchas personas. Al final esta 
gente se quedó sin dinero.

En el año 2011, el presidente 
de Bankia era Rodrigo Rato. 
Rodrigo fue ministro en el 
Gobierno de España, cuando 
Aznar era presidente.

Transporte 
gratis para los 
niños en enero
Los niños de 0 a 8 años 
viajarán gratis en el transporte 
público de Zaragoza. Teresa 
Artigas, que es concejala en 
el Ayuntamiento de Zaragoza, 
ha dicho que los niños podrán 
usar el bus y tranvía sin pagar 
a partir de enero de 2019.

Los padres tendrán que 
hacerles una tarjeta especial 
a sus hijos. Con esta tarjeta 
podrán subir al tranvía y al bus 
sin pagar. Pero tendrán que 
pasar la tarjeta por el aparato 
igual que los mayores.



El PSOE gana las elecciones en 
Andalucía pero no gobernará

El domingo pasado se celebraron 
elecciones autonómicas en 
Andalucía. Primero los andaluces 
votan para elegir a los políticos 
que estarán en el parlamento 
de Andalucía. Después, esos 
políticos vuelven a votar 
para elegir el nuevo gobierno 
autonómico de Andalucía. Ese 
gobierno se llama la Junta de 
Andalucía.

El partido que dirigirá la Junta 
de Andalucía necesita los votos 
de la mayoría absoluta de los 
políticos del parlamento andaluz. 

Para tener la mayoría absoluta, 
el partido tiene que tener más 
de la mitad de los votos de los 
políticos.

El partido que ganó las 
elecciones fue el PSOE. Pero 
lo más seguro es que el PSOE 
no pueda gobernar la Junta de 
Andalucía porque no tienen votos 
suficientes.

Durante los últimos 36 años, 
el PSOE ha gobernado en 
Andalucía. Casi ningún partido 
político quiere votar a favor de 
que el PSOE vuelva a gobernar, 
porque muchos andaluces 
están cansados de que siempre 
gobiernen los mismos.

Julio Muñoz

Triste. Susana Díaz, presidenta de Andalucía y candidata del PSOE, tras conocer los resultados.

Te lo contamos fácil

El Partido Popular fue el segundo 
partido más votado. Para que el 
Partido Popular gobierne la Junta 
de Andalucía necesita que le 
voten otros 2 partidos.

Hay 2 partidos que podrían 
votar a favor de que gobierne el 
Partido Popular. Esos partidos 
son Ciudadanos y Vox.

Texto validado por personas 
con discapacidad intelectual de:

Vox es un partido político nuevo. 
Hasta ahora, Vox no tenía 
diputados en ninguna comunidad 
autónoma de España. Esto 
quiere decir que las personas 
no habían votado antes a este 
partido.

Ciudadanos fue el tercer partido 
más votado. Puede que vote a 

favor de que gobierne el Partido 
Popular. Pero también puede ser 
que Ciudadanos quiera gobernar 
la Junta de Andalucía. Para 
gobernar necesitaría que le voten 
otros 2 partidos.

El cuarto partido más votado fue 
Adelante Andalucía. Y el quinto 
partido más votado fue Vox.
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300 tractores recorren 
las calles de Zaragoza

Protesta. Tractores cruzando el puente Santiago de Zaragoza.

Ángel de Castro

Una de las cosas que es mucho 
más cara es el gasoil, que es la 
gasolina que se usa para que 
funcionen los tractores y las 
cosechadoras. También han 
subido mucho los precios de las 
semillas y el precio del fertilizante 
para abonar los campos. 
Además, la luz también es más 
cara y las granjas necesitan 
mucha luz para funcionar.

El precio de todas las cosas 
ha subido mucho, pero los 
agricultores venden el trigo o la 
fruta al mismo precio que hace 
30 años.

El pasado miércoles, los 
agricultores y los ganaderos 
hicieron una manifestación en 
Zaragoza. Muchos de ellos 
se manifestaron sacando los 
tractores por las calles de 
Zaragoza. Hubo unos 300 
tractores.

Los agricultores y los ganaderos 
protestaron porque ganan poco 
dinero. Se quejan porque han 
subido muchos los precios de 
las cosas que necesitan para 
producir los alimentos. Pero 
luego les pagan muy poco por 
los alimentos.

Las españolas, 
campeonas 
del mundo
El fin de semana pasado, la 
selección femenina española 
sub-17 ganó el Mundial de 
Fútbol. Es la primera vez 
que una selección de futbol 
femenina española gana el 
Mundial de Fútbol.

España jugó contra Mexico. 
España ganó 2 goles a 1. El 
partido se jugó en Uruguay. 
Uruguay es un país de 
América del Sur.

La jugadora más joven de la 
selección femenina española 
sub-17 se llama Salma 
Paruello. Salma tiene 15 años 
y es de Zaragoza.

Los Pueyos 
abre un 
centro de ocio
La Fundación Virgen del 
Pueyo es más conocida como 
Los Pueyos. Los Pueyos 
es una organización que 
trabaja para las personas 
con discapacidad intelectual. 
Tienen colegio, residencia, 
centro de día y centros 
especiales de empleo.

Los Pueyos han abierto un 
centro de ocio en Novallas, un 
pueblo de Zaragoza. El nuevo 
centro de ocio es un lugar 
para que las para que las 
personas con discapacidad 
intelectual, sus familias y sus 
amigos vayan de vacaciones.  

Bicis eléctricas 
para moverse 
por Zaragoza
Este jueves pusieron 80 
bicicletas eléctricas en 
Zaragoza. Las bicicletas 
eléctricas se alquilan con 
una aplicación que hay que 
descargar en el teléfono móvil. 
Cada minuto con una bicicleta 
cuesta 8 céntimos.

Las nuevas bicis eléctricas 
tienen un motor para que la 
persona no se canse tanto al 
darle a los pedales. También 
tienen una cesta donde se 
puede enchufar el móvil para 
cargar la batería.



Aragón es la región donde más 
creció el turismo de interior

El 2017 fue el año que más 
turistas hubo en Aragón. Ningún 
año había venido tanta gente a 
visitar Aragón como en el 2017.

Hasta el año 2015 venían a 
Aragón unos 2 millones y medio 
de turistas. En el año 2017 
vinieron más de 3 millones y 
medio de turistas.

Aragón fue la comunidad 
autónoma de interior donde más 
creció el número de turistas. Las 
comunidades de interior son 
las comunidades que no tienen 
mar. En toda España, el número 
de turistas solo creció más en 
Cantabria, que sí tiene mar.

Por cada 100 turistas que venían 
a España en el año 2016, en el 
año 2017 vinieron 105 turistas. 
Pero, en Aragón, el crecimiento 
fue mayor: por cada 100 turistas 
que vinieron en el año 2016, en el 
2017 llegaron 108.

En Aragón ha crecido más 
el turismo extranjero que el 
nacional. Por cada 100 turistas 
extranjeros que visitaron Aragón 
en el año 2016, en el 2017 
vinieron 110. Por cada 100 
turistas españoles que visitaron 
Aragón en el 2016, en el 2017 
llegaron 107 turistas.

Chus Marchador

Más extranjeros que nunca. Aragón batió el año pasado su récord de visitantes de otros países.

Te lo contamos fácil

Los extranjeros que más visitan 
Aragón son nuestros vecinos los 
franceses. Los segundos son los 
ingleses. Los terceros que más 
visitan Aragón son los chinos. En 
el año 2017 vinieron casi el doble 
de turistas chinos de los que 
vinieron en el año 2015. 

Marisa Romero es la directora 

Texto validado por personas 
con discapacidad intelectual de:

general de Turismo del Gobierno 
de Aragón. Marisa dice: estos 
buenos resultados no son fruto 
de la casualidad. El turismo 
ha crecido tanto en Aragón 
porque el Gobierno se esfuerza 
en anunciarlo dentro y fuera de 
España.

En el Gobierno de Aragón 

piensan que el turismo es muy 
importante para la economía 
aragonesa. En Aragón hay 
muchos puestos de trabajo que 
son por el turismo.

Mas de 56.000 personas trabajan 
en el sector del turismo en 
Aragón. Esto son unas 2.500 
personas más que el año 2016.

11 DE FEBRERO DEL 2018
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‘La librería’ y ‘Handia’ 
triunfaron en los Goya

La vencedora. Isabel Coixet posa tras la gala con sus dos ‘goyas’.

Fracisco Seco

La librería ganó el premio a mejor 
película. Y su directora, Isabel 
Coixet, ganó 2 premios más: a la 
mejor dirección y al mejor guión 
adaptado.

Handia cuenta una historia real. 
La película enseña la vida de un 
hombre vasco que era gigante y 
vivió en el siglo 19. En las ferias, 
enseñaban a este hombre como 
si fuera un animal del zoo.

La librería cuenta la historia de 
una mujer de Londres que se va 
a un pueblo y abre una tienda de 
libros.

El pasado fin de semana se 
entregaron los premios Goya, 
que son los premios más 
importantes del cine español.

Este año hubo 2 películas muy 
importantes. La película que 
más premios se llevó a en la gala 
se llama Handia. Esta película 
estaba nominada para ganar 
13 premios. Al final se llevó 10 
premios.

La otra película ganadora se 
llama La librería. Esta película 
solo se llevó 3 premios, pero 2 
eran los premios principales.

Más mujeres 
que hombres 
fueron al paro
En enero, el paro subió en 
Aragón, es decir, hubo más 
personas que se quedaron sin 
trabajo. 

Las mujeres fueron las que 
más lo sufrieron, porque la 
mayoría de las personas 
que se quedaron sin trabajo 
eran mujeres. De todas las 
personas que perdieron 
su trabajo en enero, 1.340 
eran mujeres y solo 31 eran 
hombres.

Al acabar el mes de enero, 
más de 72.000 personas 
estaban sin trabajo en Aragón. 
Más de 42.000 eran mujeres.

Calefacción 
contra el frío 
en los colegios
Esta semana, el frío han 
llegado a Aragón. En 
Zaragoza pensaban que iba 
a nevar el miércoles, pero al 
final no nevó. Sí que nevó 
en otros lugares de Aragón. 
El lunes 2.000 estudiantes 
no pudieron ir al colegio 
por las nevadas. Como las 
temperaturas están siendo tan 
bajas, el Gobierno de Aragón 
ha pedido a los colegios y a 
los institutos que no apaguen 
la calefacción durante este 
fin de semana. Así, las aulas 
estarán calientes cuando los 
estudiantes vuelvan mañana 
a clase.

40 detenidos 
por tener porno 
infantil
El pasado fin de semana, la 
Policía Nacional detuvo a 40 
hombres en toda España. 
La Polícía les acusa de 
intercambiar material pedófilo 
por internet. El material 
pedófilo es pornografía en la 
que aparecen niños.
Los detenidos viven en 17 
provincias españolas, pero 
ninguno vive en Aragón. 
Entre los detenidos hay 
profesionales de todo tipo. 
Hay algunos que trabajan 
con niños, por ejemplo, de 
profesores.



Muchos de los pueblos de 
Aragón se quedan sin banco

El Instituto Valenciano de 
Estudios Económicos ha hecho 
un estudio en el que se explica 
cuántos bancos han cerrado en 
España desde el año 2008.

En el año 2008 empezó la crisis 
económica. Con la crisis los 
bancos ganaban menos dinero. 
Para no quedarse sin dinero, los 
bancos empezaron a despedir a 
muchos de sus empleados. De 
esta forma, los bancos tenían 
que gastar menos dinero porque 
no tenían que pagar los sueldos 
de los trabajadores.

Además, los bancos también 
empezaron a cerrar algunas de 
sus oficinas. Así podían ahorrar 
más dinero, porque no tenían que 
pagar cosas como el alquiler de 
un local.

Los bancos han cerrado oficinas 
en los pueblos y en las ciudades. 
Pero en las ciudades siguen 
quedando muchos bancos, y la 
gente ha podido seguir sacando 
dinero. El cierre de los bancos 
sí que ha sido un problema para 
las personas que viven en los 
pueblos más pequeños, porque 
ahora no pueden sacar dinero.

En Aragón, más de 60.000 
personas viven en pueblos en los 

Jaime Galindo

Problemas para sacar dinero. Más de 60.000 aragoneses ya no tienen un banco en su pueblo.

Te lo contamos fácil

que ya no quedan ningún banco 
abierto.

De los 723 pueblos que hay en 
Aragón, 424 no tienen ningún 
banco. Es decir, 6 de cada 10 
pueblos no tienen banco.

Desde el año 2008, en la 
provincia de Zaragoza han 

Texto validado por personas 
con discapacidad intelectual de:

cerrado casi la mitad de los 
bancos. En el año 2008 había 
más de 1.200 oficinas bancarias 
en la provincia de Zaragoza. En 
este momento quedan abiertas 
más de 600 oficinas bancarias en 
nuestra provincia.

En el resto de España también 
han cerrado muchos bancos. 

Pero Aragón es una de las 
comunidades autónomas en las 
que hay más pueblos sin banco.

En Castilla y León la situación es 
todavía peor que en Aragón. En 
esa comunidad autónoma hay 
todavía más pueblos sin banco: 
8 de cada 10 pueblos no tienen 
banco.

16 DE DICIEMBRE DEL 2018
DOMINGO

28 el Periódico de AragónEspecial

Un autobús atropella y 
mata a una mujer

Paseo Echegaray. Retirada del cadáver de la mujer atropellada.

Nuria Soler

de Zaragoza. Un autobús de 
la línea 36 salía del puente de 
Piedra y al girar para entrar en el 
paseo Echegaray y Caballero, el 
autobús atropelló a la pareja. El 
matrimonio estaba cruzando por 
el paso de cebra que hay al lado 
del puente, detrás de la Lonja. 

Este año, en las calles 
de Zaragoza han muerto 
atropelladas 6 personas. Hacía 
muchos años que no había 
tantas personas muertas por 
atropello en Zaragoza. El último 
año en el que murieron tantas 
personas fue en el año 2007.

El fin de semana pasado, un 
autobús urbano atropelló a un 
matrimonio en Zaragoza. La 
mujer murió en el momento y 
el marido está muy grave en el 
hospital.

La mujer se llamaba Mireia 
Roselló y tenía 47 años. El 
hombre se llama Baldo Perálvez 
y tiene 53 años. Los dos eran 
de un pueblo de Lérida, pero 
vivían en el barrio del Arrabal de 
Zaragoza desde hace unos años.

El atropello se produjo en el 
paseo Echegaray y Caballero 

3 muertos en 
un atentado 
en Francia
El pasado martes hubo 
un atentado terrorista en 
Francia. El atentado fue en la 
ciudad de Estrasburgo. En el 
atentado murieron 3 personas 
y otras 13 personas fueron 
heridas. El atentado fue en 
un mercadillo navideño. Un 
terrorista empezó a disparar 
contra las personas que 
estaban comprando.

El terrorista se llamaba Chérif 
Chekatt y tenía 29 años. La 
policía francesa estuvo dos 
días buscando a Chérif y lo 
encontró el jueves. Chérif y 
la policía se dispararon. El 
terrorista murió.

Prohíben 
vender 14.000 
juguetes
En el Gobierno de Aragón 
hay un departamento 
que protege los derechos 
de los compradores. 
Se llama Dirección 
General de Protección de 
Consumidores y Usuarios. 
Este departamento ha 
prohibido a las tiendas vender 
muchos juguetes. Algunos 
de esos juguetes pueden 
resultar peligrosos para los 
niños pequeños porque 
tienen piezas pequeñas y 
se las pueden tragar. Son 
62 juguetes distintos, pero 
todos juntos suman 14.000 
juguetes.

27 niños irán 
en la cabalgata 
de Reyes
En la cabalgata de los Reyes 
Magos podrán ir 27 niños de 
Zaragoza. Para poder ir en 
las carrozas de la cabalgata, 
los padres de los niños tienen 
que meterse en la página web 
del ayuntamiento y dar sus 
datos. Lo tienen que hacer 
antes del 20 de diciembre. 
Después se hará un sorteo 
para elegir a los ganadores. 
También se hará un concurso 
en Facebook. Y, además, se 
han reservado 6 plazas en 
la cabalgata para niños con 
discapacidad.



Una joven profesora muere 
asesinada en Andalucía

Una joven profesora murió 
asesinada en un pueblo que se 
llama El Campillo. Este pueblo 
está en la provincia andaluza 
de Huelva. La joven se llamaba 
Laura Luelmo y tenía 26 años.

Laura era de Zamora. Había 
llegado hace poco tiempo al 
pueblo de El Campillo. Empezó a 
trabajar el 4 de diciembre en un 
instituto. Era profesora de dibujo.

Laura solo llevaba 9 días 
viviendo en El Campillo cuando 
desapareció el miércoles de la 
semana pasada.

Ni su familia ni sus compañeros 
de trabajo sabían dónde estaba.

La familia de Laura denunció a la 
Guardia Civil que la chica había 
desaparecido.

La Guardia Civil empezó a buscar 
a Laura. Mucha gente de El 
Campillo y de otros pueblos de 
al lado ayudó a la Guardia Civil a 
buscarla. La gente salió al campo 
para ver si se había perdido.

El lunes pasado, un vecino del 
pueblo encontró el cuerpo de 
Laura junto a unos matorrales.

Los médicos forenses hicieron 

Julián Pérez

En pleno monte. La Guardia Civil investiga la zona en la que apareció el cuerpo de Laura Luelmo.

Te lo contamos fácil

una autopsia al cuerpo de Laura. 
Una autopsia es una prueba que 
hace para saber cómo ha muerto 
una persona.

Después de la autopsia se vio 
que Laura murió de un golpe muy 
fuerte en la cabeza. También fue 
violada antes de morir. Murió 2 
días después de desaparecer. 

Texto validado por personas 
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La Guardia Civil sospechaba 
de un vecino del pueblo. Este 
hombre había estado en la cárcel 
por matar a otra mujer. Y había 
intentado violar a otra mujer 
cuando le dieron un permiso para 
salir de la cárcel.

También le metieron en la cárcel 
por robar en otra ocasión.

El martes pasado, la Guardia Civil 
detuvo al asesino. Este hombre 
se llama Bernardo Montoya.

Bernardo Montoya le dijo a la 
Guardia Civil que él secuestró 
y mató a Laura Luelmo. Pero 
también dice que no la violó. 
Aunque la autopsia demuestra 
que sí la violó.
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Víctor Fernández vuelve 
a entrenar al Zaragoza

Presentación. Víctor Fernández, en la Romareda, este lunes.

Nuria Soler

entrenador del Real Zaragoza 
a dese el año 1990 hasta 1997. 
Y después volvió a entrenar al 
equipo desde el año 2006 hasta 
el 2008.

Víctor Fernández es muy querido 
por las personas que siguen 
al Real Zaragoza. La gente le 
quiere mucho porque Víctor 
es de Zaragoza y porque es el 
entrenador que ha conseguido 
más títulos para el Real 
Zaragoza. Con Víctor como 
entrenador, el Real Zaragoza 
ganó la Copa del Rey y la 
Recopa de Europa.

Víctor Fernández es el nuevo 
entrenador del Real Zaragoza. 
El entrenador antes era Lucas 
Alcaraz.

Las personas que dirigen el Real 
Zaragoza decidieron cambiar 
de entrenador porque el equipo 
está perdiendo muchos partidos 
esta temporada. Si sigue así, 
el Real Zaragoza bajará a 
Segunda División B. Hay muchas 
divisiones de fúbol en España.

Víctor Fernández ha sido 
entrenador del Real Zaragoza 
en 3 ocasiones. Víctor fue 

La Vuelta 
Ciclista pasará 
por Aragón
El año que viene, la Vuelta 
Ciclista a España recorrerá 
Aragón. En el 2019, habrá 2 
etapas de la Vuelta Ciclista 
que pasarán por la provincia 
de Teruel. Serán las etapas 5 
y 6 de la Vuelta Ciclista. Estas 
etapas serán el 28 y el 29 de 
agosto del 2019. La etapa 5 
empezará en la Comunidad 
Valenciana y terminará en el 
Observatorio Astronómico de 
Javalambre. Es un telescopio 
gigante en la provincia de 
Teruel para ver las estrellas. 
La etapa 6 empezará en Mora 
de Rubielos, que es un pueblo 
de Teruel, y terminará en 
Castellón.

Aragón tiene 
las peores 
carreteras
Aragón tiene las carreteras 
nacionales más peligrosas 
de España. En la provincia 
de Huesca son peligrosas 
la mitad de sus carreteras 
nacionales.

Las carreteras nacionales 
son de dos direcciones. Solo 
tienen un carril para cada 
dirección.

Estas son las carreteras más 
importantes porque sirven 
para ir de una comunidad 
autónoma a otra. El Ministerio 
de Fomento es el responsable 
de arreglar estas carreteras.

Ya se puede 
pedir la tarjeta 
infantil del bus
Las familias de Zaragoza 
ya pueden pedir las nuevas 
tarjetas infantiles de autobús 
y tranvía. Con esta tarjeta, 
los niños menores de 8 años 
podrán viajar gratis en el 
autobús y en el tranvía. Las 
familias pueden pedir la tarjeta 
para sus hijos por internet. 
Para pedir la tarjeta tienen 
que entrar en la página web 
mi.tarjeta.zaragoza.es/alta. 
Las tarjetas se entregarán 
a principios del año 2019. 
Desde entonces ya se podrán 
usar.
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